
o TEMPO - Pressão atmosférica média:
1009.8 milibares. Temperatura média do dia:
24.6o.C com o máximo na maior insolação
de 29.3o.C e mínimo à noite de 13.0o.C (no
planalto a média mínima será de 07.4o.C).
Estado médio do céu: cumulus, stratus, de
claro a encoberto. Nevoeiros noturnos no'

litoral, margens de rios e serras. Estado
médio do tempo: estável no planalto. No'
litoral, tempo bom durante o dia, instabilida
des passageiras à noite em alguns trechos
sobre bacias de rios. Previsão:

AUMENTO DO DÚLAR - A partir de amanhã, o
dólar cotado a Cr$ 10,315 para a compra e

os 10,365 para a venda - uma variação de 0,929
por cento sobre a taxa vigente nos últimos 17 dias
e equivalente a uma desvalorização do cruzeiro de
14,357 por cento neste ano - de acordo com o

sexto reajuste cambial, de 1976, anunciado hoje
peta Banco Central.' 'Este é o 720. reajuste desde

que foi implantado o sistema. em ago�to de 1968, e
confirma que as autonda�es ,!TlOn�tanas voltam a

realizar "mínídesvalonzações , apos os dOIS ulti
mas reajustes cambiais, que superaram, cada um, a

taxa dos 3 por cento. Em abril do ano passadq, o
dólar era cotado a Cr$ 7,805 para compra e

Cr$ 7,845 para a venda.

, ,
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o governador l�u ontem sua m�nsagem na Ass�mbzéia, onde diz �ue a realidad� politica que preside o estilo ci; seu governo não foi turvada (P.3).
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/

NoEstado passou para
Cr 712,80 e Cr 655,20

o decreto �ssinado ontem pelo Presidente Geisel 'estabelece percentuais de aúmento que variam entre 44.,14 e 44,59%. Nos municípios

catarinenses que integram a primeira sub-região o mínimo passou para, Cr$ 712,80. Nos demais será de Cr$ 655,20 (Págs, 5 e 3)t

França
destinou

ontem Cr$ 2,6
bilhões
ao Brasil

Pági,," õ:

Kissínger comeu carne de

javali, sentiu-Se
mal, e foi obrigado a

suspender toda a

,

sua programação de ontem na

capital do Zaire (P.2).

Pescador que
,

.

matou menIna
de seis anos
,vai hoje

a julgamento
PágilUl. II. Um canhão do Século XVIIIfoi encontrado ontem, em pleno centro da cidade, por uma escavadeira que realizava serviços na Rua José Jacques (Pg. 16j,

Aprovação do
Plano Diretor
leva bancada

..

da Arena
'ao 'Prefeito

,!ágilUl. II;.

Florianópolis é uma
cidade inteiramente

'desprotegida. Poucos são
os prédios que possuem

dispositivos de
combate ao fogo (P.16).

Arakenvema
Florianópolis
falar sobre

, gaseificação,
do carvão"

'Página 9.

stadual

A rodada foi muito boa para o Figueirense
-

Ganhando ontem de 3 a O do Palmitos, o Figueirense terminou a oitava rodada em melhores condições na tabela. Renaux e Juventus de Rio do Sul' continuam invictos ,e liderando, com o Joinville (Pg. 8) ,

O Palmitos todo na defesa, o Figueirense todo no ataque, ontem, no Orlando Scarpelli
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PPD continua
no governo

com apoio de

empresários

Explosão

São Francisco - "Garganta
profunda", o nome chave da

fonte para muitas divulgações
feitas no .. The Washington
Post sobre o encobrimento do '

caso Watergate, atuava sob ins-

truções da CIA para evitar que"?"
-

a impren�a investigasse sua Beirute - Os dirigentes políticos do
participação, segundo a revista Líbano se mostram divididos quanto à

Rolling Stone, A célebre fonte realização, neste fim de semana, de uma

foi identificada como Roberto sessão do parlamento para eleger um novo

Bennett, então dono de uma presidente. O presidente da Assembléia
ertpresa de relações pública de Kamel Assaad, que convocou a eleição
Washington, que seriva de para sábado, depois de uma reunião com

"testa de ferro" para a Ag én- dirigentes sírios, no início desta semana,
cia. Foi ele quem deu ao jorna- declarou que levará em consideração um

lista Bob Woodward, do Posto, adiamento da reunião se ele fosse solicita-
muitos detalhes do encobri- do por um número suficiente de parla-
mento realizado na Casa Bran- mentares.
co durante a nresidéncia de Após uma reunião com um grupo de
Nixon. Woodward e seu colega 28 deputados independentes da Assem-
Carl Bernstein sempre se recu- bléia de 99 membros, Assaad afirmou aos

saram a identificar a "garganta jornalistas que os deputados decidiram
profunda ". "buscar um candidato do agrado de to

dos, pois dado o clima da atual campa
nha, temos atuado de forma a prevenir
uma explosão".

Fontes políticas esclareceram que os

dirigentes temem que a violência seja
novamente desencadeada caso haja uma

prorrogação da eleição. Ao mesmo tempo,

Revelação

Belgrado - Uma forte ex

plosão, na tarde de ontem, em

Pequim, atingiu a entrada de
um parque no qual está situa
da a embaixada soviética e as

residências dos diplomatas, se

gundo informações da agência
noticiosa chinesa. Dois solda
dos chineses que guardavam a

entrada do bloco de ediftcios
ficaram gravemente feridos.
Circulam vários rumores sobre
a "misteriosa" explosão, mas

não há ainda indicias sobre as

causas.

Ameaça

Washington - O presidente
Gerald Ford ameaça vetar a lei
de assistência militar despacha
da anteontem à noite pela
Câmara, por considerá-la "um
obstáculo na condução das re

lações externas ", Uma das dis

posições proibe toda e qual
quer assistência ao regime mili
tar chileno inclusive a entrega
de equipamentos que já se

havia concordado enviar, me

diante créditos aprovados 011-
tes que a lei fosse submetida à
votação..

Mudanças

Caracas - O governo vene

zuelano pôs em vigor um pla
no econômico destinado a

combater a inflação, reduzir os

gastos supérfluos e incremen

tar a produção agricola medi
ante o aumento dos preços. As
18 controvertidas medidas
adotadas pelo presidente An

dres Perez suscitaram criticas
dos partidos politicas oposi
cionistas, mas as centrais ope
rárias e o setor privado ainda
nâo se pronunciaram. O plano
se destina a reduzir o volume
de dinheiro, circulante, au

mentar a construção de casas

populares, dificultar o turismo

para o exterior e diminuir a

aquisição de automóveis lu
xuosos e outros artigos supér
fluos, fomentando a poupan-

ça.
'

Kinshasa (Zaire) - Kissinger sofreu ontem
dois fortes golpes, um em sua credibilidade e

outro em sua constituição física, tudo durante o

giro que faz pela África negra.
O secretário de Estado foi obrigado a explicar

uma suposta queixa que tinha sido enviada à
União Soviética pelos motins estudantis em Gana,
que forçaram o cancelamento de sua visita a este

país africano.
A reputação de Kissinger em relação a sua

saúde também foi afetada quando ele sofreu

problemas de gastro-enterite e teve que passar o
dia na cama.

A enfermidade obrigou o secretário a cancelar
seu programa, mas funcionários disseram que ele
estava suficientemente bem para viajar hoje para
a Nigéria em continuação de sua viagem.

Funcionários norte-americanos que viajam
com Kissinger culparam a diplomatas soviéticos
de ajudar a provocar demonstrações anti-Estados

Divergências
podem'
adiar as

eleições
Iibeneses

Unidos, que forçaram o cancelamento da escala
de Kissinger em Gana.

No entanto, numa entrevista à imprensa,
ontem, o secretário evitou criticar a União
Soviética e não disse que se pretendia apresentar
um protesto.

Finalmente se informou em Washington que
havia sido apresentada uma queixa aos soviéticos
devido às agitações estudantis.

Robert L. Funseth, porta-voz do Departamen
to de Estado, �isse nesta capital aos repórteres
que Kissinger "lamentava a confusão", mas afir
mou que não estava anulando de forma nenhuma
as declarações do secretário durante a entrevista à
imprensa.

Naquele momento, disse Funseth, Kissinger
não vai sobre "o contato" com os soviéticos. "O
secretário não qualificou a comunicação como

um protesto. Nós discutimos nossos pontos de
vista sobre as circunstâncias do cancelamento da
visita".

Junblatt com o candidato Sarkis

esquerdistas e direitistas se opõem a uma

reunião imediata dizendo ser necessário
maior tempo para efetuarem consultas e

tomarem uma decisão.
Os esquerdistas afirmaram que a Síria'

terá demasiada influência na votação se o

parlamento se reunir no sábado. E o

eleito seria Elias Sarkis. Todavia, Kamal
Junblatt, líder muçulmano esquerdista,
apóia Raumond Edde, que tem a oposição
do presidente Sírio Hafez Assad devido as

suas críticas sobre a intervenção síria no

Líbano.
'

O presidente Hafez Assad 'deseja que o

novo presidente libanâs não tenha com- -

promíssos com Junblatt, pois pretende
uma "partilha justa" do poder entre cris
tãos e muçulmanos, e a restauração da
economia capitalistaíbano, ao contrário de
Junblatt, que reinvidica uma participação
majoritária para a maioria muçulmana,
como o primeiro passo da formação de
um estado socialista.

Humphrey: pouco
interessado -em
ser candidato

Washington - O. senador Hubert Humphrey declarou
ontem que não está interessado na candidatura presidencial,
pelo Partido Democrata, mas reiterou que a aceitará se ela
lhe for oferecida.

Ao mesmo tempo, o ex-vice presidente revelou que não
participará das primárias do estado de Nova Jersey, as

últimas do país, a 8 de junho próximo, nem fará campanha
em Nebraska, Idaho e Oregon, em cujas primárias foi
inscrito por seus partidários sem prévia autorização. En
quanto isso, Jirrnny Carter, ex-governador da Geórgia e vitorioso em
sete das nove primárias democratas, transferia sua campanha
para o Texas, cenário das primárias deste sábado.

Além de Carter, fortalecido pela ampla vitória obtida
terça-feira passada naPensilvânia, participam ainda da dispu
ta pela indicação democrat o Senador Hemy Jackson,
Morris Udall, o governador do Alabama, George Wallace, o
senador Frank Church e o govenrador da Califórnia,
Edmond Brown, estes dois últimos não tendo participado
de nenhuma primária.

Todavia, após o triunfo de Carter na Pensilvânia,
aumentaram as pressões para o lançamento de Humphrey
na corrida presidencial.

Argentina: 1 policial e
8 guerrilheiros mortos

Buenos Aires - Nas últimas 48 horas, oito guerrilhei
ros esquerdistas morreram num choque com forças
militares e um policial foi assassinado, ficando outro
ferido gravemente. Os oito guerrilheiros, entre os quais
três mulheres, foram mortos na localidade de Villa
Martelli, onde existem várias guarnições militares e um '

paiol de pólvora que eles tentaram atacar. O agente
policial morreu quando querrilheiros invadiram a instala
ção que guardava, em Córdoba. Nenhum dos fatos foi
confirmado oficialmente e os meios de comunicação
locais não deram qualquer informação a respeito. Desde
a semana passada vigora uma proibição para que a

imprensa não publique ou comente atos terroristas cuja
informação não saia do próprio governo ,

"Eurocomunísmo" :
outra vitória
de Berlinguer

Roma - Os chefes dos partidos comunistas da Itália e da

Grã-Bretanha prometeram ontem respeito total às liberdades

religiosas e civis em uma declaração conjunta que asinala outro

passo no caminho do chamado "eurocornunísmo".
A

.

declaração foi emitida depois de dois dias de .conversações
entre os secretários dos dois partidos, Enrico Berlinguer, da Itália,
e Gordon Mclennan, da Grã-Bretanha.

O pronunciamento segue a linha de declarações similares

conjuntas que Berlinguer elaborou com os dirigentes dos partidos
comunistas da França e da ESPaJ1�a no ano passado.

Berlínguer, partidário de um "comunismo europeu", conseguiu
assim o outro apoio de um dirigente comunista do continente. Sua

política foi duramente atacada no Congresso do Partido Soviético,
realizado no Kremlin no início deste ano, por Gus.Hall, chefe do
Partido comunista norte-americano. Os comunistas italianos, que
contam com 33 por cento da votação nacional, participam das

legislaturas regionais e nos .governos municipais que, controlam
mais de um terço da população italíana.,

A declaração promete "o pleno reconhecimento e as garantias
das liberdades pessoais e coletivas, "a articulação democrática do

Estado, a pluralidade dos partidos políticos em um confronto
livre, a autonomia dos sindicatos, as liberdades religiosas, as

liberdades de expressão, cultura, arte e ciências. Esta decisão tem

para os comunistas da Itália e da Grã-Bretanha o valor de um

princípio. O Socialismo que os. dois partidos desejam alcançar
representará o desenvolvimento de todas as liberdades que foram

conquistadas historicamente, permitindo a obtenção de uma

democracia mais completa".
Os chefes comunistas defendem o reconhecimento e o respeito

total da autonomia e independência de cada Partido. A declaração'
diz que os dois partidos favorecem "um entendimento amplo"
entre comunistas, socialistas, social-democratas e os que tem

orientação cristã. Qualifica a busca de uma unidade ampla de
todas as forças democráticas e esquerdistas como "a contribuição
internacional mais importante de hoje no caminho em direção à

paz, ao progresso, à democracia e ao socialismo".

li li A participação de seu município no lCM depende de você.
Preencha a Declaração de Movimento E conômico, até 30 de abril.

Não custa nada e você colabora com o crescimento do município.
Em todas as prefeituras da Grande Florianópolis, você encontra

funcionários que lhe darão todas as informações. É fácil. 1111
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Ustinov, o novo ministro

Um civil no
ministério
'da Defesa
da URSS

Moscou - Dimitri Usti
nov, antigo encarregado de
questões de armamento e

nomeado no mês passado,
membro do Politburo 'do
Partido Comunista da União
Soviética, foi designado on

tem ministro da Defesa, se
gundo informação da agên
cia Tass. Ustinov, de 67
anos, substitui o marechal
'Andrei Grechko, que mor-
reu na_ segunda-feira passa
da, aos 72 anos. Grechko foi
sepultado ontem com todas
as honras militares nas mu

ralhas do Kremlin, onde são
enterrados os heróis soviéti
cos. A escolha de Dimitri
Ustinov para o cargo contra
diz a previsao de muitos
especialistas ocidentais, que
não o consideravam como
candidato por nunca ter per
tencido ao Exército. Usti
nov fora mencionado para
esse ministério em 1967,
ocasião em que Grechko foi
designado para substituir
Rodion Malinovsky, mas
houve recusa por sua falta
de credenciais militares.
Agora, com sua nomeação
para ministro, o Kremlin lhe
conferiu também a patente
de general.

As reações
ao plano
de Arias
NQvarro

Madri - A realização das
eleições parlamentares no

próximo ano, proposta pelo
primeiro-ministro espanhol
Carlos Arias Navarro, conse
guiu rápido apoio do centro,
enquanto a direita e a es

querda e.ermaneciam em si-.
lêncio. Mas as críticas suaves
dos esquerdistas deram lugar
à versão de que talsez Arias
tenha tentado fazer com

que a oposição socialista des-
faça sua aliança com o Par
tido Comunista. Acredita-se
que os dois partidos, pros
critos, rejeitarão a declara
ç ão do premie r , mas é possí
vel que os socialistas, tolera
dos pelo governo, possam
alterar sua posição antes das
eleições.

Arias Navarro propôs a

realização de um plebiscito
em outubro, quando será
estabelecido também a reali
zação de eleições parlamen
tares no início, do próximo
ano. O Comitê executivo do
Partido Socialista dos Traba
lhadores criticou as' reco

mendações, mas admitiu
que poderão ser "passos po�
sítivos" se forem dados de
forma democrática. Já Enri-'
que Tierno Galvan, dirigente
do Partido Socialista Popu
lar, moderado, qualificou de
"pseudo-democracia" a pro
posição do primeiro-minis
tro. Joaquin Ruiz Gimenez,
dirigente da esquerda demo
c rata-cristã, disse que embo.
ra Arias pareça ter "boas"
intenções", não compreende
porque não deu .esse passo
antes. Antonio Garrigues
Walker, centrista, uniu-se a

quase toda a imprensa nos

elogios a Navarro, dizendo
que o premier foi "inteligen
te" ao dirigir seu programa à
"maioria silenciosa do
país".

Lisboa - Importantes
industriais portugueses
apoiaram a chamada do
PPD (que vai continuar no
governo) em favor de uma
coalizão entre os três parti
dos que obtiveram a maior
porcentagem de votos nas

eleições legislativas. Numa
declaração enviada à im
prensa, a Confederação In
dustrial Portuguesa diz que
uma coalizão desse tipo é'
imperativa, a fim de evitar,
o que'qualificou de "c rise
incontrolável da economia
portuguesa". Devido a um
indice de desemprego que
se aproxima dos 20 por
cento e uma taxa inflacio
nária de 42 por cento em

fins deste ano, ti documen
to da Confederação pede a
formação de um governo
"com ampla base social,
cujo principal objetivo seja
a reconstrução do pais':

"Com esta perspecti
va", diz a declaração, "não
parece possivel que um

partido (os socialistas) poso
sa governar só, com c

apoio de apenas um terço
do eleitorado "

O secretário geral do
PPD, Francisco Sá Carnei
ro, afirmara anteriormente
que o partido se retiraria
da coalizão governamental,
que deverá permanecer no
poder até as eleições presi
denciais, a se realizarem
dentro de dois meses.

Sá Carneiro ameaçou
com o afastamento do
PPD caso o ministro do
Partido

.
Comunista não

saisse imediatamente do
gabinete, em favor de uma
coalização de' centro-es
querda, que "refletiria me
lhor os resultados das elei
ções legislativas de domin
go último':

Nestas eleições legislati
vas, o PPD se colocou em

segundo lugar, com 24 por
cento da votação.

Expulsão
Buenos Aires' - O regime

militar argentino expulsou on

tem o correspondente suíço
Luc Banderet, acusado de
manter "contatos com elemen
tos extremistas" a fim de ob
ter informações sobre ativida
des repressivas dos órgãos de

segurança. Banderet, detido há
duas semanas numa prisão da

capital, deixará o pais, breve
mente, segundo informações
da embaixada sutça.

Ocupação
Cucutá, Colômbia - Forças

conjuntas do Exército e da
policia ocuparam as, instala
ções da Universidade Francis
co de Paula Santander, parali
sada há 45 dias em consequên
cia de uma greve estudantil.
Segundo informações oficiais,
a ocupação foi "cumprida sem

incidentes com os.estudantes",
que ainda permaneciam nas

dependências. Eles exigem a

satda do reitor Senen Botell,
mais equipamentos de labora
tórios e melhoramentos, nas

instalações da universidade.

Queda
Santi�o - Um avião

DH-115 'Vampiro", da For
ça Aérea do Chile, caiu ontem
perto da localidade de Putre,
no norte do pais, matando
seus dois tripulantes, o tenente
Luis Cabrera Uribe e o sub-t
e nente Marcos Loyola Vil/e
gas. Foi o segundo acidente
em menos de uma semana com

aparelhos da Força Aéra. Na
sexta-feira passada caiu um
HawkerHunt, também no nor

te, matando-um de seus tripu
lantes, oficial da Aeronáutica.
Não se sabe até agora porque
houve os acidentes,

o BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A - BESC =, comunica que'
fará realizar a Tomada de Preços abaixo, cujo Edital assim se resume:

TOMADA DE PREÇOS No. 009/76
OBJETO: - Aq'uisição de cheques para uso do Banco.

DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTAS: Serão recebidas até as 17:00 horas do dia

07.05.76, na Praça XV de Novembro, no. 11 - Edifício Otilia Eliza - 20. andar->
Sala .201 - Seção de Compras - Florianópolis, em envelopes fechados e/ou lacra-
dos.

. ',:

CÓPIA DO EDITAL E INFORMAÇÕES:-:Poderão ser obtidas no-endereço acima,
diariamente das 08:00 às 12:00 e das 14:00 às 18:00 horas.

,

O BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A - BESC -, comunica que
fará realizar a Tomada de Preços abaixo, cujo Edital assim se resume:
TOMADA DE PREÇOS No. 010/76
OBJETO: Heformado Prédio da Agênc)a do BESC de 'Cunha Porã (SC).
DOCUMENTAÇAO E PROPOSTAS: Serão recebidas até as 17:00 horas do dia
,12.05.76, na Praça XV de Novembro no. 11, Edifício Otilia Eliza - 20. andar -

Sala 201 - Seção de Compras - Florianópolis, em envelopes fechados e/ou lacra-
dos.

,

\

CÓPIA DO EDITAL E INFORMAÇÕES: - Poderão ser obtidas no endereço acima,
I diariamentedas <B:OO às 12:00 e das 14:00 às 18:00 horas.

Hortanôpotis, 26 de abril de 1976.

O Presidente da Comissão de Concorrência para Extração
de Areia da 11a. DRS do DNOS, torna público que fará
realizar no dia '4 de junho de 1976, às 15, horas, a

concorrência para extração de areia por processo mecanizádo
do rio Cubatão, numa extensão de 600 (seiscentos) metros
lineares, na localidade de Sombrio, município de Santo
Amaro da Imperatriz - se, podendo os interessados obterem
o Edital de Concorrência no. 01/76 e todas as informações
necessárias na sede da 11 a. DRS do DNOS, sita à Rua Bulcão
Vianna, 'no. 130 - Florianópolis, SC.

Engo. Nilton de Oliveira Cunha
Presidente Substituto da Comissão

de Concorrência p/Extração de Areia
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Konder diz que o povo é contra a

anarquia e rejeita a contestação
,

I,
I

Citando Lucas - "por que buscais entre os mortos o que
vive? " - o governador Antonio Carlos Konder Reis disse em

sua mensagem à Assembléia, ontem, que "não são poucos
os que, desamparados na descrença, obsecados pelo ceticis

mo, derrotados pelo ódio, procuram entre os mortos - sejam
eles sentimentos, idéias, doutrinas, métodos de ação ou
modelos políticos - o que vive no edifício que a Nação
eonstrôe há doze anos, pela decisão do Povo e a vigilãncia
das Forças Armadas". Acrescentou que a coletividade
catarinense ué medularmente contrária à anarquia, repele as

ideologiasde importação, recusa as técnicas assentadas na

violência, não acolhe a tese que prega a escalada do Poder

pela subversão da ordem e, sobretudo, rejeita toda sorte de
- contestação".

Konder Reis, como estava previsto,« leu apenas o peâm
bulo da Mensagem Anual de Governo, que ocupa as

primeiras 6 páginas do documento - ao todo, a mensagem
impressa tem 295 páginas. A sessão da Assembléia, solene,
foi presidida pelo deputado Epitácio Bittencourt e contou

L

com a presença de autoridades e convidados. À Mesa

sentaram-se, além do presidente da Assembléia e do próprio
governador, o presidente do Tribunal de Justiça, desembar
gador Ari Pereira Oliveira, o comandante do 50. Distrito

Naval, contra-almirante MarceUo Ramos e Silva, o coman

dante da Base Aérea, coronel José Pompeu dos Magalhães
Brasil, o vice-governador Marcos Buechle e o prefeito
Esperidião Amin Helou Filho.

Após o ato em plenário e rápida visita ao gabinete da

presidência da 'Casa, Konder Reis seguiu para o Palácio dos

Despachos, onde ficou aguardando a retribuição da visita,
pelos deputados. Às 16 horas, dentro do programa, a

delegação da Assembléia chegou ao Palácio, tendo a frente

o presidente Epitácio Bittencourt, e composta pelos demais

membros da Mesa, deputados da Arena e uma comissão do

MDB da qual fizeram parte o presidente Dejandir Dalpas
quale e o líder Lauro André da Silva. Os membros do Poder

Legislativo foram recebidos com honras militares, e após a

revista à tropa foram até o gabinete do Governador, para
cumprimentá-lo.

fidelidade não se deterá na

consideração de filigranas, ges
tos meramente protocolares,
nem recuará diante de críticas
ou mesmo de censuras despi
das do sincero propósito de

.colaboração para com a obra

que me cumpre realizar.
"De outro lado, ela exige,

por estar me dirigindo a uma

Casa Política; o dever de con

signar aqui o que proclamei,
desde o preciso instante em

que o meu nome, objeto do

apoio da maioria dos dirigen
tes do meu Partido, foi indica
do pelo Excelentíssimo Se
nhor Ptesidente da República,
General Ernesto Geisel, ao Di
retório Regional da Aliança
Renovadora Nacional como
candidato ao Governo do Esta
do de Santa Catarina: sou e

serei um governador político,
como política é, sem dúvida
alguma, a função degovernar,

"O esclarecimento agora
objeto de solene compromisso
perante Vossas Excelências

exige um complemento. Como
político governarei com o meu

Partido, a Arena, sob as inspi
rações constantes e crescente
dos ideais revolucionários de
1964. Esta colocação não des

preza, ao contrário, fortalece o

propósito de respeito à honra
da oposição, cuja função fisca
lizadora dos planos, atos e

decisões do governo será obje
to de toda a nossa considera

ção, nos limites em que não se

Estado abre

concurso:

43 fiscais
o governo do Estado vai a

brir nos próximos dias as inscri
ções para concurso público de
fiscal da Fazenda, visando o

preenchimento de 43 vagas na

classe inicial da carreira.. A infor

mação foi prestada pelo secretá
rio ivan Bonato, acrescentando
que o edital está sendo elabora
do pela Secretaria da Adminis
tração, para ser publicado no

Diário Oficial nos prim eiros dias
de maio, sendo as provas elabo
radas pelo Instituto Técnico de

Administração e Gerência.
Esclareceu que logo em segui

da, atendendo a preceitos legais,
será realizado concurso de aces

so da carreira de auxiliar à de
fiscal, "concedendo-se, assim,
oportunidade aos auxiliares está
veis de ascende rem à carreira

principal, o que, além de um

direito, constituiu-se num prê
mio àqueles que mais se destaca
ram como auxiliar".
LOCAIS

.

As regiões fiscais mais neces

sitadas de trabalho de fiscais
são, segundo Ivan Bonato: Porto
União, Joaçaba, Chapecó, Curi
tibanos e São Miguel d'Oeste e

que coincidentemente também
são as regiões onde a arrecada

ção menos tem crescido.
É intenção, por isto, preen

chei: as deficiências de elemen
tos humanos, porém não é certo
que tal será cumprido pois no

concurso do ano passado, por
exemplo, nem todas as vagas
puderam ser preenchidas pois
não houve aprovações suficien
tes.

Atualmente a remuneração
dos Fiscais dos Tributos Esta
duais pode chegar até 90 por
cento e 100 por cento do que
percebe um secretário de Gover
no: Cr$ 19.305,00. O fiscal ga
nha por tarefas ou parcelas, sen
do que o de início de carreira

chega a 90 por ce�to e os que
ocupam cargos em comissão

chegam a 100 por cento. Por
uma tradição do setor, a carreira
dos fiscais começa em geral no
interior do Estado e o avanço
culmina geralmente na Capital,
em cargos na Inspetoria.

O prazo para inscrição, data
das provas e matérias, requisitos
além de resultados serão conhe- .

cidos quando da publicação do
edital. Pela participação do ltag
na efetuação dos exames e cor- .

reção dos mesmos, além de con

tar-se com um órgão de reconhe
cida capacid ade no setor "fica
também o governo isento de
todas as dúvidas sobre o assun

to", conclui Bonato.

MENSAGEM-
ogovernador apresentou à Assembléia a mensagem do segundo ano de Governo

servimos: "Por que buscais en

tre os mortos o que vive? ." I

A sociedade brasileira e,
com ela a comunidade catari

nense, busca - na conquista
da plenitude democrática, da
autêntica justiça social e do
desenvolvimento integrado -

"o que vive". Não são poucos,
todavia, os que, desamparados
na descrença, obsecados pelo
ceticismo, derrotados pelo
ódio, procuram entreos mor

tos - sejam eles sentimentos,
idéias, doutrinas, métodos de

ação ou modelos políticos - o

que vive no edifício que a

Nação constrói há doze anos,

pela decisão do Povo e a vigi
lância das Forças Armadas.

É dentro deste contexto,
excelentíssimos senhores de

putados, que deve e há de ser

julgada a ação política de meu

governo, na etapa que medeou
entre a data da minha posse e

o último dia de 1975, trinta e

um de dezembro.
Nada há, pois, a acrescentar

ao que consignei na Mensagem
que, no dia 29 de abril de

1975, submeti à consideração
de Vossas Excelências.

Há, sim, que repeti-lo. Dizia
e digo:

"Peço permissão a Vossas
Excelências, ilustres represen
tantes do povo 'catarinense,
para remarcar a fidelidade que

guardarei no exercício de mi
nhas funções ao que considerá
o estilo de um governe? Essa

Aumento do mínimo não

satisfaz assalariados
A classe que ainda consegue viver com o salário m ínirno, não está

recebendo com muito agrado a notícia de que este salário,
atualmente em 490 cruzeiros, terá um aumento de apenas 44,17 por
cento. Somente satisfaria aos trabalhadores se o aumento fosse em

torno de 60 por cento, principalmente aos empregados público que
recebem apenas o salário-mínimo, sendo o presidente do Sindicato
da Construção Civil, Pedro Cunha Filho.

J á nas empresas privadas, os operários da' construção civil

recebem em torno de 4�0 cruzeiros, portanto acima do aumento

que será dado. E'por isto, as empresas apenas compensarão a alta do

custo de vida, disse Pedro Cunha, dando um aumento em tomo de

20 a 30 por cento .. Este reajuste somente virá em junho, quando o

Sindicato, através de acordo coletivo pleitear junto as empresas. Para

�ele o salário mínimo não tem mais razão de ser, pois é inadmissível
que o trabalhador receba este valor para viver e sustentar a família.

"Ele só se preocupa com a educação dos filhos, o resto fica para

quando receber um dinheiro extra".

- Os operários do Estado estão passando para as empresas

privadas, pois além de receberem um salário maior, têm direito a

comissões semanais, e na maioria das vezes à alimentação.
Percival Callado Flores, em exercício da presidência da Associa

ção dos Servidores Públicos diz que "o maior número de servidores.
do estado corresponde aos menores salários, apesar da Associação
estar reivindicando melhoria de padrões". Por' outro lado, Pedro
Cunha diz que os sindicatos e associações trabalhistas estão tentando

melhorar o nível salarial dos seus associados, mas apenas conseguem,

quando do aumento do salário mínimo, um reajuste porque muitos

estão recebendo além do novo aumento.

Os sindicatos e associações trabalhistas procuram proteger seus

associados oferecendo uma série de serviços e vantagens, mas até

agora ele não se deu conta disto, pois de 16 mil trabalhadores da

construção civil, apenas 4.890 são filiados ao Sindicato, lamenta
Pedro Cunha. A Associação dos Servidores Públicos, que está em

contensão de despesas teria menos problemas, se dos 60 mil

servidores, não apenas sete mil fossem associados.

Além de médico, dentista, assessoria jurídica, bolsa de estudo e

material escolar para os filhos dos filiados, o Sindicato da

Construção Civil pleiteia aumentos anuais, por uma mensalidade de

Cr$ 9,90. A Associação dos Servidores Públicos também oferece

todas estas vantagens e mais seguro em grupo e auxílio funeral de

mil cruzeiros, por uma mensalidade de dez cruzeiros.

O presidente do Sindicato da Construção Civil está denunciando

que os aumentos pleiteados no ano passado pelo Sindicato e,

aceitos, não estão sendo pagos pela Ptefeitura, que apenas se

restrlngíu a pagar os atrasos e não está registrando na carteira

Profissional. O Sindicato também não está podendo atender melhor
Os seus associados, pois empresas do estado estão devendo mensali

dades desde 1974. Segundo Pedro Cunha o DER deve 36 mil

cruzeiros, o DASP Cr$ 2.800,00, a Prefeitura Cr$ 7.500,00.

A Associação dos Servidores Públicos está passando por um

período de contensão de despesas, pois irá construir um novo prédio
no mesmo local, anunciou o presidente em exercício. Para tanto, a

Associação foi encorporada ao gabinete do Governador, para que o

�:stado cooperasse dando uma sede provisória, que será o prédio
anteriormente ocupado pela Procuradoria do Estado.

mente, deve interpretar: o

povo.
No campo administrativo,

nosso trab a lho situou-se na

execução do Plano de Gover

no, apro v ado por esta egrégia
Assembléia Legislativa através
da lei no. 50S8, de 06 de maio
de 1975. À base dos relatórios,
análises e conclusões do Pri
meiro Sem inário de Avaliação
do Desempenho da Adminis

tração Estadual, realizado nos

dias 16, 17 e 18 de janeiro do
corrente ano, com participa
ção dos membros do Colegia
do que me assessora rras tare

fas de governo, a presente
mensagem acolhe circunstan
ciada notícia de todo o proce
dimento governamental duran
te o ano de 1975, obedecendo, ,

de regra, ao seguinte esquema,
no que toca às exposições so

bre os setores econômico-fi
naneeiro, social, de segurança,
de administração pública e po
lítico:

identificação do órgão res

ponsável pela tarefa execu ta-:

da; área de competência; análi
se da situação em março de

1975; objetivos a alcançar; es
tratégia de ação; objetivos a

tingidos; objetivos não alcan

çados. �

Contempla, ainda, esta

mensagem testemunhos sobre
as relações e cooperação entre
os Poderes do Estado, a ação
do Governo Federal em Santa

.5
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Catarina e a articulação com

os municípios. Cuidou-se,
igualmente, de fazer presellte \

urna prestação de contas sobre
as tarefas realizadas pelo gabi
nete do governador, vice-go
vernador e procuradoria geral
do Estado. Sempre que possí
vel, as exposições foram acom

panhadas comgráficos e dados

comparativos. No seu desen

volvimento, abriu-se lugar para
a indicação das medidas julga
das necessárias aos interesses
de Santa Catarina. Cumpre ob
servar que o documento, ado-

tando critério talvez pioneiro,
não alinha somente o que se

pode realizar, mas aponta,
igualmente aquilo que se não

logrou fazer, num testemunho

eloquente de que o governo só
se considera autosuflcierne na

.

consciência de sua responsabi
lidade e no seu propósito de
servir.

Senhores membros do Po
de!' Legislativo:

Finalmente, com a reitera
da manifestação do meu apre
ço, julgo oportuna a transcri

ção das palavras com que o

Excelentíssimo Senhor Presi
dente Ernesto Geisel deu fe
cho à sua Mensagem ao Con
gresso Nacional, em 10. de

março do corrente ano:

"Ora, antes de tomar-se um

ente político, o cidadão preci
sa ter sido um indivíduo de
físico sadio e limpo, precisa

SU'BS!DIÁRIA DA EL.ETROBRÁS

1 - Convocação para segunda etapa do Exame Psicológico:

deixe embaçar, e confio tal
não ocorrerá, por motivações
contestatórias ou por movi
mentos destinados a negar os

ideais revolucionários".
Creio que não me desmenti

ao pragmatizar os propósitos
aqui enunciados há um ano, A

valorização da atividade políti- .

ca, procedida em nível compa
tível caos objetivos maiores de

aprimorá-la e revigorá-la, dei
xou de se constituir em pura
tática de ação - e portanto
descontínua e adjetiva - para,
na verdade, adquirir o sentido

estratégico que pretendi lhe

emprestar, ao lhes propor esse

comportamento.
Os meios de que tenho lan

çado mão, legitimamente, no

afã de concretizar intento as

sim concebido, são o conduto
seguro através do qual os dois

partidos - cada um na esfera
das atribuições inerentes à
oposição e governo - podem e

devem exteriorizar o cumpri
mento da nobre missão de
traduzir os anseios populares.

Não procurei turvar a reali
dade política que preside e

haverá de presidir o estilo e a

essência do desempenho do
meu mandato. Reafirmo pe
rante Vossas Excelências que,
em Santa Catarina, o governo
tem um partido que é a Alian

ça Renovadora Nacional -; e,
ao fazê-lo, estou convicto de

que coloco om clareza, peran

�.r,,���a, Casa e o povo, a. equa-

ção política. que informaráo
atual período.

Cabe pois, a nós todos, com
honestidade de propósitos -

escoimadas aquelas tentativas
de minorias ex traordinaria
mente dinâmicas no sentido de
frustrar o grande projeto que
anima a Nação - com coragem
e com perseverança, pautar
nosso trabalho nos amplos li
mites que tal posicionamento
defere.

A substância de. minha a

tuação, neste campo, não di
minui o governo e exalta o

papel da oposição, porque o

pressuposto que o legitima es

tá contido, basicamente, na
�

compreensão de que' o seu

exercício só tem consequência
lógica diante de um quadro
político perfeitamente delinea
do.

Ao fazer o registro, contu
do, não pqsso omitir a consta

tação de que a coletividade

que Vossas Excelências repre
sentam é medularmente
contrária à anarquia, repele as

ideologias de importação, re

cusa as técnicas assentadas na

violência, não acolhe a tese

que prega a escalada do Poder

pela subversão da ordem e,

sobretudo, rejeita ioda sorte
de contestação, seja a inspira
da por inconformismos ideoló
gicos, seja esta mais chã, a que
se serve dá contrafação e até
mesmo da mentira' visando
confundir a quem, precipua-

É a seguinte a íntegra da

introdução à Mensagem Anual
do governo, lida pelo governa
dor Antônio Carlos Konder
Reis:

"No cumprimento do man

damento constitucional, ve

nho, nos termos dos artigos
93, VIII, e 4�, § 20., da nossa

Lei Maior, apresentar a Mensa
gem Anual em que dou conta
dos negócios públicos e indico
as medidas que julgo necessá
rias aos interesses do Estado.

Dou forma a esta introdu
ção no Domingo de Páscoa

.

deste ano de 1976, 18 de abril
- dia em que os homens de fé
cristã lembram a ressurreição
do Senhor Jesus e todas as

pessoas de boa índole, tocadas
ou não pela força da crença -

curvam-se ao gesto de amor

que se consagra nas palavras
do Evangelho e Lucas: "Por
que buscais entre os mortos o

que vive? "

A pergunta dos anjos âque
les que foram ao Sepulcro
buscar o corpo de Jesus, no
dia da· ressurreição, é a que
mais cumpre repetir nos tem

pos de agora.
Do ponto de vistapolítico,

o exercício do cargo de Gover
nador do Estado me tem ofe
recido; a cada dia, senão mes

mo à cada hora, a oportunida
de de indagar - com palavras,
gestos, decisões e atos .; na

defesa dos permanentes inte

res�es da coletividade a ,�I!e.

SINDICATOS AMPARAM

DENÚNCIA

NOVO PRÉDIO

Tribunal nega recurso

do prefeito: Canoinhas
A Câmara Criminal do Tribunal de Justiça, reunida na

tarde de ontem, negou provimento ao recurso impetrado
pelos advogados do prefeito dyCanoinhas, Alfredo Oliveira
Garcindo. Os desembargadores acompanharam o voto do

,

relator, Marcílio Medeiros, rejeitando a tese de denúncia

inepta e o consequente pedido de sustação do processo
instaurado contra o prefeito.

.

O processo continuará em andamento, enquanto o

advogado do prefeito, presente à sessão, anunciou que
tentará ainda interpor recurso extraordinário.

A decisão de ontem mantém o prefeito afastado do

cargo, conforme o despacho de primeira instância. Ela foi

acompanhada com interesse na Assembléia Legislativa, onde
tramita o processo de intervenção em Canoinhas, em ato

paralelo que tem a mesma fundamentação do processo
criminal: desvio de dinheiro público e outras irregularidades
administrativas.

Se o Tribunal aceitasse o recurso do prefeito, suspenden
do a ordem judicial de seu afastamento, ele automaticamen

te voltaria ao cargo no caso de a Assembléia decidir não

aprovar o decreto de intervenção. Mas estahipótese foi
afastada desdeontem, e mesmo que a Assembléia decida não
referendar o decreto governamental Garcindo não poderá.
reassumir a Prefeitura, ficando aguardando o desfecho do

processo criminal.
Na Assembléia; contudo, tem-se como provável a aprova

ção do -decreto de intervenção. O parecer do relator,
deputado Octacílio Pedro Ramos, é favorável e deverá ser

votado na Comissão de Justiça na próximaterça-feira, para
em seguida ir a plenário.

••
Centrais Elétricas do Sul do Brasil S.A.

ELETROSUl
Subsidiária da ELETROBRÃS·

C.G.C. - MF·- 000.73.957/0001
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRA()RDINÃRIA
Ficam convidados os senhores acionistas da Centrais

Elétricas do Sul do Brasil S.A. - 1:LETROSUL, para a

Assembléia Geral Extraordinária que será realizada no dia 14
de maio de 1976, às 15:00 horas, na sede da Empresa, em
Florianópolis (SC), a fim de deliberar sobre a seguinte Ordem
do Dia: Aumento do capital social da ELETROSUL de
Cr$ 2.203.000.000,00 para Cr$ 2.330.000.000,00, a ser

realizado mediante a conversão em ações de créditos existen
tes na Empresa, e respectiva alteração estarurària

.

Florianópolis, 22 de abril de 1976.
Telmo Thompson Flores

Presidente

n

ser. também consciente, racio
nal e sociabilizado. Através da
efetiva redistribuição da renda,

.

assistência social mais presen
te, educação, saneamento etc.,
já estamos fazendo chover co-

.

piosamente nas cabeceiras dos

futuros caudais políticos, estes
sim - de autenticidade indis
eutível, pois terão anseios, as

pirações e vontades legitima
mente nascidos, a expressar e

traduzir. O desenvolvimento
social, impulsionado por meu

governo, vem criando a maio
ria e as minorias do amanhã.

Escutem, senhores, essa tor
rente impetuosa - são gera
ções de brasileiros novos, cons
cientes de seus direitos e cons

cientes também de seus deve
res de cidadãos; e cuja cons

cientização política já se está
processando, agora mesmo,
através da promoção incessan
te de seu status humano, social
e político.

'Não poderão os atuais par
tidos, mesmo que apenas
quadros ainda em formação,
criados por uma. Revolução
vitoriosa, captar, em seu leito
já definido, a força 'daqueles
novos caudais?

�

Aí está, aos políticos de
todas as confissões' e de todos
os matizes doutrinários ou

pragmáticos, o grande desafio
da hora presen te.

Que não deixem o povo
soçobrar eIlJ..4j<ltsfl'ação:'

1
CENTRAIS ELÉTRICAS DO SUL DO BRASIL S.A

APONTADOR
Dia: 01/05/76

Horário: 14:00 horas

01-0105, 01-0115,01-0127,01-0128,01-0166,01-0191, 01-0193, 01-0225, 01-0230, 01-0239;
01-0243,01-0;257,01-0278,01-0299,01-0312, 01-0324, 01-0340, 01-0346,01-0364,01-0369,
01-0372, 01-0387,01-0398,01-0414,01-0431,01-0435, 0'1-0514,01-0538,01-0539,01-0543,
01-0545, 01-0547,01-0559,01-0575,01-0580,01-0587, 01-0595, 01-0596,01-0613,01-0631,
01-0652, 01-0669, 01·0670, 01-0674, 01-0701, 01-0717, 01-0759, 01-0762, 01-0780, 01-0786,
01-0787,01-0818, oHi820, 01-0821, 01-0832, 01·0834.

AUXILIAR DE SERViÇOS GERAIS I

Dia: 01/05/76
Horário: 14:00 horas

02-0123, 02-0126,02-0141,02·0142,02-0147,02-0149, 02-0162, 02-0171,02-0172,02-0173,
02-0186,02-0200,02-0219,02-0226,02-0229, 02-0233, 02-0250, 02-0280, 02-0281,02-0300,
02-0307,02-0310,02-0311,02-0316,02-0338, 02-0349, 02-0370, D2-0381, 02-0401,02-0408,
02-0422, 02-0438,02-0444,02-0480,02-0484,02-0485,02-0486, 02-0491,02-0499,02-0505,
02-0513,02-0520,02-0523,02-0529,02-0531, 0:?-0534, 02-0535, 02-0537, 02-0577, 02-0583,
02-0615,02-0621,02-0640,02·0653,02-0676, 02-0677, 02-0679, 02-0691, 02·0695, 02-0698,
02-0704,02-0705,02-07.19,02-0724,02-0733, 02-0756, 02-0758, 02-0769, 02-0778, 02-0819.

SECRETÁRIA I
Dia: 01/05/76

Horário: 08:30 horas
03-0124, 03-0130,03-0131,03-0134,03-0140,03-0146,03-0151, 03-0153, 03-0161,03-0177,
03-0189, 03-0194,03-0195,03-0212,03-0236,03-0247,03-0251, 03-0256, 03-0260, 03-0263,
03-0277,03-0295,03-0305,03-0318,03-0321. 03-0322,03-0323,03-0326,03-0329,03-0333,
03-0334, 03-0335, 03-0343, 03-0345, 03-0355, 03-0366, 03-0368: 03-0375, 03-0376, 03-0382,
03-0386-,03-0394,03-0399,03-0402,03-0410, 03-0418, 03-0429, 03-0433, 03-0436, 03-0442,
03-0447, 03-0448, 03-0450, 03-0457, 03-0458, 03-0459, 03-0461, 03-0463,03-0464, 03-0469,
03-0472, 03-0479,03-0483,03-0487,03-0488, 03-0489,.03-0494, 03-0495,03-0506,03-0508,
03-0516,03-0519,03-0524,03-0526, 03-0527, 03�0528, 03-0554, 03-0556, 03·05ô6, 03-0585,
03-0591,03-0593,03·0597,03-0599,03-0607, 03-0609, 03-0612, 03-0616, 03-0624, 03-0637,

• 03-0649,03-0671,03-0683,03-0685.03-0693, 03-0699, 03-0716, 03-0721, 03�0728, 03-0729,
03-0736,03-0740,03-0746,03-0755,03-0779, 03-0790,03-0793,03-0795,03·0801,03-0802,
03-0804,03-0.809, 03-0813, 03-Q823.

.

AUXILIAR ADMINISTRATIVO I

Dia:01/05/76
Horário: 08:30 horas

04-0114,04-02.07,04-0209,04-021,04-0217, 04-0220, 04-0244, 04-0297, 04-0301, 04-0325,
04-0327,04-0351, 04-03a9, 04-0390, 04-0397,'04-0424,04-0453,04-0477, 04'()482, 04-0493,
04-0517, 04-0553,04-0567,04-0582,04-0594,04-0601, 04-0602, 04-0623, 04-0625, 04-0650;

.

04-0655,04-0657,04-0663,04-0672,04-0673, 04-0684, 04-0734, 04-0735, 04-0749,04-0753,
04-0772,04-0714,04-0776,04-0783,04-0784,04-0807,04-0808.

t

2 - A presente ordem dechamada não implica em ordem de classificação.
3 - O exame será realizado nos horários e data indicados acima no seguinte local:
FLORIANÓPOLIS -

UNI'-':ERSIDADE FEDERAL DESANTA CATARINA
Centro Tecnológico ,,>.

Campus Universitário - Trindade.
4 - Os candidatos deverão comparecer no local acima, munidos do cartão o., mscr icâo,
documento de identidade, lápis e caneta, 30 minutos antes do Exame. Não haverá seçunda
chamada para esta etapa.

SELECÃO PÚBLICA
I

No:03/76

. I
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li
I,

PLANO DIRETOR
Senhor Diretor: A cidade pre

cisa realrnen te de seu Plano Di

retor. A matéria, porém, é com
plexa e perigosa. Creio que a

Camata Municipal andaria com

acerto se constituisse comissão

nomeada, já que os estudos en

volvem graves e sérias inovações,
algumas até, segundo se propala,
de gritantes incoerências.

Não se deve aprovar o Plano

apenas porque ele é necessário à
cidade; o que seria recomendá
vel é que suas implicações fos
sem examinadas por pessoas de
tirocinio capaz, antes da ap�a
ção.

Por que a imprensa não mete

a mão nessa cambuca? "O Esta

do" é um jornal sério e com

autoridade para a discussão do
mais importante problema da

administração da capital. De mi

nha parte, obrigado desde já.
Ramiro de Sá Le ssa, Florianó

polis

ELEIÇí\O
Senhor Diretor: Através des

te, comunicamos que no dia 3

próximo passado, foi eleita a

diretoria da Associação de Pais e

Professores da Escola Básica'
Dom João Be cker, que ficor
assim constituída: Presidente,.
Francisco Antônio de Souza;
vice presidente, Nildo Klann;
lo. Secretário, Marli Comandol
li; 20. Secretário, WaÚlir Fagun
des; lo. Tesoureiro, Normar H.
Archer; 20. Tesoureiro, Oscar

Bernardi; Representante do cor

po docente, Luci dos Santos
Cunha. Conselho Fiscal: Nilo

Delségio, Joesir Halppaff, Luiz
Adalberto Deuting--: e 'João
Schmidt.

-

A tomada de posse desta

diretoria, deu-se dia 11/04. Sendo
o que tínharnos para o momen

to, aproveitamos para renovar

nossas considerações e estima,
atenciosamente, a direção da Es
cola Básica Dom João Becker -

Brusque - Se.

·BAILE SOCIAL
Senhor Diretor: Pelo presen

te, informamos que no dia 10.

de' maio, haverá em Nova Tren

to, um grande baile social com a

inauguração da Sociedade Re
creativa Humaitá e eleição da

rainha do clube, sendo que a a

aluna do Instituto Estadual de

Educação e natural de Nova

Trento, Maria Aparecida Casett,
será uma, das candidatas ao títu
lo.

Aproveitamos a oportunida
de para reiterar os nossos protes
tos de elevada estima e distinta

consideração.Fátima Casett, No
va Trento - SC.
OBS: As cartas 'enviadas à reda

ção deverão conter o nome com

pleto do remetente, assinatura e

endereço legível. Elas só serão

publicadas se chega�em com es�.
tes dados,

E*pediente
Empresa Editora
O ESTÀDOLtda.

Admínistração, redação
e oficinas: rua Felipe
Schmidt, 116 - CP 139,
CEP 88.000, endereço
telegráfico ESTADO,
telefones 22-4139 e

22-1403 (redação),
22-6792 (publicidade) e
22-5403 (administra
ção), telex 0482177 -

Florianópolis.
Sucursais: Blumenau,

.

Joinville, ltajaí, Rio do

Sul, Lages, Joaçaba,
Chapecó, Criciúma e

Tubarão.

Representantes: Rio, de
Janeiro e 'Sâo Paulo -

A.S.Lara Ltda, Porto

Alegre - Propal Propa
ganda Representações
Ltda., Curitiba, Recife,
Belo Horizonte, Salva
dor e Fortaleza - Pereira
de Souza & Cia.Ltda.
Noticiário Nacional:
AJ B - Internacional:
AP, Radiofotos AP e

Telefotos AJB.

A Mensagem do G�vernador
Cumprindo prescrições consti- Legislativo com as deferências a áreas de atividades administrati

tucionais, o Governador Antônio que faz juz, não apenas teve, da vas, colimando a solução de
Carlos Konder Reis apresentou, parte dos legisladores, uma aoen- problemas· relacionados com o

ontem, à Assembléia Legislativa tuada demonstração do bem estar social e com a prospe
do Estado a primeira mensagem

.

acatamento tradicional sempre ridade comum, em terras de San
anual de sua gestão de Governo. reproduzido em tais casos, mas ta Catarina. Muito já está sendo

O documento, que pormenori- evidenciou, pela particular espon- _
realizado e tudo se deve esperar

za as atividades político-adminis- taneidade dos gestos de cortesia, da orientação adotada fac.e às
trativas desse primeiro ano venci- o clima de confiança e cordialida- justas esperanças da gente catari

do, permite apreciar o impulso de que existe nas relações entre nense.

que iniciou a execução dum gran- os representantes do povo e o É certo que essas esperanças
de plano governamental, a cujo Poder Executivo, não se fundam somente em pro-
desenvolvimento está .sendo dado Aliás, já constituindo ponto messas, mas principalmente na

dinamismo cada vez mais acelera- alto n.a organização política do evidência do dinamismo que im

do, em todos os setores de ação Estado, a harmonia entre os três pele à concretização um sábio
oficial. Poderes sempre ofereceu auspi- programa de qoverno.

Por agora, evidentemente, só é cioso índice de ontem e superiori- E ainda bem que a expectativa
'oportuno registrar a leitura feita dade nas instituições básicas de geral. do Estado vem, dia. a dia,
protocolarmente pelo Chefe do Santa Catarina, tal como faz obtendo consistência maior, face
Executivo, perante Q Plenário do questão de mantê-lo, dentro de à serenidade' que caracteriza a

Legislativo, da introdução da instransiqente respeito à autono- operosidade dos vários setores

Mensagem, cujo conteúdo, em mia de Poderes, o Governador administrativos, bem conduzidos
exame mais detido, fonecerá ele- Konder Reis. e produtivos,
mento para considerações mais A primeira Mensagem anual É o que, sem nenhuma dúvi-

amplas � precisas. do Chefe do Executivo dirá aos da, a Mensagem levada à Assem-
Desde logo, todavia, cumpre Catarinenses como estão dispos- bléia Legislativa pelo Governador

adiantar que a presença do Go- -:-tas para uma resoluta ofensiva confirmará a quantos a exami
vernador, recebida' na Casa do desenvolvimentista as diversas nem.

Paulo Fernando Lago

ternacional. A queda de am

bos é o caminho para a lide

rança do Avaí. Dizia que o

defeito do clube joinvilense
reside na estrutura. "Está
muito certinho, o time. E

um e certinho é como carro

OK. É só andar um pouco

que os problemas aparecem.
Na hora da revisão o Avaí

subirá, podem estar certos!
Embora a tecnicidade do

Gago seja nocampo dos veí
culos à explosão, a convic

ção de sua tese animou bas
tante ao Lange e ao Otávio.
'A alegria de ambos conta

giou o velho mecânico que
continuou deitando fala, nu
ma verbosidade de deixar

Diógenes engasgado. "O ln

ternácional não mete medo'

em ninguém. É time de La

ges. O pessoal de lá tem ma

nia de fazer churrasco até
em dia de treinamento. Aca-

. bam se despreocupando do

preparo físico. e vão entupir
os carburadores não demora
mu ito, Não vai aguentar
nem em marcha lenta. O

Avaí subirá, meus amigos,
subirá."

O,Otávro desistiu da retí
fica, Pegou o "andante",
abriu as portas para os caro

nas, engatou uma primeira
e, antes de dobrar a sinalei
ra, voltou-se para os amigos
e disse, sorrindo: "Isto é q.re
é mecânico. Consertou até a

situação do Avaí!

Intormacão geral

* * *

* * * Quando o trânsito começou a engar-
Ó comportamento ontem anunciado rafar elas resolveram

.
retomar a

pelo Governador Konder Reis, de valo- Variant , sem pressa, dentro de quatro
rização.da classe política e, em canse- tangas tão generosas no corte quão
quência, de prestígio ao instituto da agradáveis à vista, principalmente pelo
representação popular, encontra perfei- contraste que produziam com o bron-
ta sintonia àté rnesmo nos recentes zeado de cada uma

TPllf' "(willtaclamores do presidente do Ml)B, Depu-
tado Dejandir Dalpasqualle, que deseja O que mais impressionou a atenta

ver reabilitada a participação dos poli- platéia que ouvia no início desta sema-

ticos na obra de construção do. edifício na, em Joinville, uma palestra do Sr.
estadual. l Flávio de Almeida. Coelho, foi o

Emerge ainda na Mensagem Anual elenco de atribuições da Dicesc.
lida ontem no plenário da Assembléia ii< *' *

Legislativa, um raro senso de humilda- Além do noticiário da administração
de, identificado no trecho 'em que o direta e indireta e da publicidade insti-
governo confessa não só o que foi tucional, é a Companhia de Divulgação
possível realizar, "mas aponta igual- e Comunicação do Estado que elabora
mente aquilo que não logrou fazer". todos os impressos admini,strativos do

governo, as placas de obras, logotipos
para viaturas de eQlpresas e campa
nhas de interesse da comunidade. Até
mesmo a organização e sonorização de
solenidades qu� não contam com a

chancela direta do Governo do Estado
está à seu cargo - seja um desfile
militar ou Um culto ecumênico.

.ti mpnlluf/"m pf.lí•.;t!1l
O Governador Antônio Carlos Kon

der Reis voltou a proclamar ontem na

Assembléia Legislativa o primado da
essência politica de seu governo, reafir
mando o propósito já contido na men

sagem do ano passado, de governar
com o seu partido - a Aliança Renova
dora Nacional. "Esta colocação não
despreza, antes enaltece a missão/isca
lizadora da Oposição" - observou, re

lembrando' seu pronunciamento ao Po
der Legislativo em 29 de abri' de 1975.

Este procedimento, feito às claras e

sem embustes, permite que as vertentes

politicas fluam num leito perfeitamen
te delineado, em que à Oposição são
acometidas as funções fiscalizadoras,
infensas contudo aos desvios dos' a
fluentes marginais do processo politico,
que não raro conduzem ao veneno da
má intriga e à política de bas fond - e

.ao partido do governo se oferece o

pomar (e os ônus) dos frutos da

administração, prestigiando-se a. ação
politica como um corolário da ação
administrativa.

* * *

Assim, cada partido tem um papel a
desempenhar no enredo da vida políti
ca estadual, sem escamoteações ou so

fismas táticos. Dessa
-

postura fez o Sr.
Antônio Carlos Konder Reis um sinal
bem claro ao declarar que não lhe
assaltará jamais o ânimo de "turvar a

realidade política que preside e haverá.
de presidir o estilo e a essência do
desempenho do meu mandato': "Em
Santa Catarina - reafirmou - o governo
tem um partido que é aAliança Reno
vadora Nacional - e estou convicto de

que coloco com clareza, perante esta
Casa e o povo, a equação política que
informará o atualperiodo".

Sem qualquer dúvida essa posição
concretiza, no seu mais amplo sentido,
a valorização da 'atividade política - na

medida em que veste no governo a

camisa da Arena, reconhecendo na

Oposição um adversário leal, que se

sente influente na razão direta da

importância ·emprestada ao seu prota
gonista e 1J.a dimensão que .aodos 7

governo e partidos - dão ao debate
politico, "cada' qual na esfera das
atribuições inerentes".

* * *

A valorização da atividade politica e

a franciscana virtude da humildade,
nela implícito o respeito aos sacràmen
tos da confissão e da remissão, confe-
,riram uma inusitada grandeza a um

documento que fi tradição havia rotula
do como insensivel e corriqueiro.

ContrulIÜ'
No dia 29 de abril do ano passado,

a presença do Governador Konder Reis
a Assembléia Legislativa desdobrou-se
num clima glacial, reduzida à sua per
manência no seguão da casa, bem
distante do gabinete do presidente Epí
tácío Bittencourt, cuja cabeça rondava
perigosamente a guilhotina do partido.

Naquela ocasião, o Governador cum
priu sua missão. constitucional com o

ânimo de quem não pode se desobrigar
de um fardo.

* * *

Ontem o ambiente era exatamente
oposto. Nunca tantos sorrisos se depen-
durante num mesmo recinto. Aliás, em

'dois recintos, pois a visita governamen
tal teve retribuição, com a Mesa incor
porada comparecendo a Palácio escolta
da por bandas de música e honras
militares. ,

Na mensagem, o Governador mani
festou seu apreço pela valorização da
atividade política, enquanto no pro
nunciamento que fez em Palácio o'
Deputado Epitácio Bittencourt desta
cou a "tônica do diálogo e da coopera
ção que deve presidir as relações entre
os dois poderes do Estado".

Quer dizer: nunca dois poderes fo
ram tão independentes e harmônicos
entre si como ontem à noite.

* * *

Em sua tumba, Montesquieu não

terá deix ado de se .comover,

!llPm tIa hf.ra
Ao fim de sua gestão como um dos

mais notórios presidentes da Assem-

In"f/ociávp/
Hoje o jogador Ademir está reincor

porado ao plantei do Avai e não mais
será vendido ao Colo-Colo.

* * *

O patrimônio histórico e as autori-
dades militares requisitaram a peça,
depois da relutância do tratorista �ue
se recusava a entregá-la alegando que
iria "vender para o ferro velho e

mandar derreter".
"/furprPlla bronzpatla
Uma camionete Variant, com placas

do Rio de Janeiro, estacionou ontem
na rua Tenente Silveira e dela saltaram
quatro moças.

'Rumaram para uma lanchonete e

tomavam cafezinho com repousada des
preocupação, absolutamente alheias à
transformação que operavam no comér
cio e nos' escritórios das redondezas,
cujas janelas logo se povoaram como

,,ij\le por, encanto.

I

* * *

Todas essas tarefas acumuladas qua-
se que induziram o 'presidente da
Dicesc a promover uma revisão na tese
de Marshall Macl.uhan,

- Afinal - costuma dizer - tanto

esforço acabou por me convencer que'
a aldeia não é tão global assim.

* * *

Amanhã será dia dele e do presiden-
te João Salum esperarem por algum
empresário no saguão do Aeroporto
Hercílio Luz.

Denois de amanhã Ademir joga con

tra o Joinville para logo em seguida estar
de novo à venda,

.

* * *

Trata-se, realmente, de um jogador
inegociável.

B ;.gf.dfJ pm iUflfl
O jogador Rivelino honrou o estig

ma que até hoje pesa sobre o antigo
beque Bigode, pondo para correr o

próprio ao final do jogo Brasil x

Uruguai.
Para honrar os bigodes que usa

deveria ter retomado ao front nem que
fosse para dar dentada, como ocorreu

com um uruguaio que deixou a denta
dura no braço do zagueiro Orlando.

* * *

Agora, até os beques do Rosita
Sofia já sabem com quem folgar no

CampeonatoCarioca.
-

\

-I'�-�

Crô.nica· de Escanteio
Caros leitores, todos nós um interlocutor pra en- da .teve força para perguntar:

sabemos que o Avai, apesar cher...", e, não completou. "Não tem nada limpo, nadi-
dos pesares, continua lá em Deteve-se no vocábulo - in- nha? "

cima, encostado no líder do terlocutor - é gritou para'o O sofrimento estampado
grupo. Mas, todos n.9s_sabe- Prof. Takeda: "É isto, você no rosto do "Lua" ou na lua
mos que todos os avaianos não passa deum interlocu- do Otávio provocou um ges-
estão um tanto emudecidos, tor".

, to deconsolador por parte
numa atitude de pessoas que Nessa altura, a pausa fora do mecânio que lhe tocou

pressentem um terremoto. inevitável e coincidiu com a suavemente o ombro, dizen-
Alguns chegam, como o I finalizaçâo do teste feitope- do: "É isso aí, bicho, tá tu-
Otávio ''LUg'', a ficar indig- lo Gago que aguardou a per- do sujo. Limpo só o bolso
nados, acreditando que há . gunta do Otávio: "É platina- do proprietário do andan-
muita sijeira na terra ignora- do?" te".
da pela nossa vã filosofia e A resposta do Gago fora - Você ouviu essa, Heli-
que a prodridão não é só da afirmativa e reticente: "É, é nho? Andante! Meu fusca,
Dinamarca. - "Com essas platinado ...

"

agora é andante!
arbi tragens vamos acabar Todo motorista que acer- As lágrimas quase caíram
disputando a lanterna",· di- 'ta no diagnóstico dado pelo dos olhos do lange, visível
zia, dia 'desses, a um grupo mecânico não pode deixar mente compadecido com o

que estava em frente a de exibir um sorriso, mesmo drama do amigo, razão pela
"Amaury Veículos". em situações dominadas por qual o prof. Takeda propôs
Enquanto "Gago"; o determinadas angústias.' As que bastaria uma "peça" pa

olho biônico da oficina, tes- I angústias do Otávio "Lua" ra caracterizar o drama do
tava o fusca do Otávio, che- desapareceram, por breve "auto do compadecido".
ga o Helinho Lange ·com o instante, até queo técnico Otávio Lua,
Prof, Takea a Colo Colo, di- da oficina completou, "É Eu não sei, caros leitores,'
go, a tiracolo; que interfe-

. platinado, carburador, velas, eu não sei se todos os pre
riu, dando apoio às argu- bielas, virabrequiris, retento- sentes prestaram atenção na

mentações do correligioná- res, diferencial; amortecedor interlocução do prof. Take
rio. "Há muita sujeira por e, buzina. E está' tudo mais da. Pelo menos, não deram
trás disso tudo. Haja Freud sujo que bico de urubu", qualquer resposta. A conver

para explicar, haja Freud! Com' 0- Avai precisando sa continuou, a nível de
E, só não continuou' por- retífica ainda .vai. O time avaiano, pois o próprio Ga

que o insólito professor Ta- pode estar caindo pelas ta-' go se desviou um pouco de
keda matou a conversa com belas mas continua lá em ci- suas obrigações. Até que sua
surrada complementação: ma. Fusca milionário do as-' irrteferêncía fora bastante
"Se há sujeira, haja fralda!" falto, 'isto f com algumas salutar. Mais otimista que os

É claro, caros leitores, é ela- dezenas de milhares de qui- demais, reergueu a tese de
ro que tal complementação lômetros rodados, precisan- que o "interior'" não vai
não contribuiria com nqvos do retífica no fim do mês é aguentar o repuxo. É claro
elementos discursivos. Só ir- demais para qualquer com- que ele se referia principal
ritaria, como, de fato, irri- petente funcionário público. mente ao Joinville e ao In
tou ao Lange: "Não se pode

'

É claro que a frustração se

mais falar seriamente. Não abateu sobre o Otávio que,
se pode mais. Sempre tem com alguma humildade, ain-
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Cr$ 712,80o novo salário
� -

-lI1lnllllO •
•

o presidente Ernesto Geisel assinou ontem decreto fixando os novos indices de aumento do salário-minimo para todo o pais.
Para a primeira sub-região de Santa Catarina, compreendendo 24 munictpios, o percentual de aumento foi fixado em 44,17%,
elevando o atual salário para Cr$ 712,80. Para os demais municipios, o percentual foi de 44,44%, passando para Cr$ 655,20.

Tabela doneve salário
, 8 8_

mtmmo, por regloes
o decreto Quanto aos comentários qUI'

circulavam até hoje no Palácio
do Planalto, segundo os quais o

Presidente Geisel iria assinar, no
di� 10. de maio, em Volta Re
donda, decretos instituindo fé
rias de 30 dias e ajuda de custo

especial para transporte ao tra
balhador que percebe apenas um

salário-mínimo, Prieto preferiu
dizer que não existe nada acerta
do neste sentido e que se alguma
das medidas citadas for realmen
te tomada naquela data, será de
iniciativa pessoal do Presidente
da República. ,

É esta a exposição de moti
vos apresentada ao Presidente
Geisel para a fixação do coefi
ciente de atualização monetária.

"Temos a honra de sub
meter à elevada consideração de
Vossa Excelência minuta de de
creto que fixa o coeficiente de

atualização monetária a que se

refere o artigo 20. da Lei 6.205,
de 29 de abril de 1975, com

vigência a partir de 10. de maio
de 1976.

O parágrafo único do men-

Brasflia - Foram fixados on
tém pelo Presidente Ernesto
Geisel os percentuais de aumen

to do· salário-mínimo que en

tram em vigor a partir do dia lo.
de maio em todo o país. Foi
estabelecido o aumento de

44,14 por cento sobre o salário
de mais alto teto, que alcançou,
o valor de Cr$ 768,00, enquan
to o menor salário vigente no

Brasil foi aumentado em 44,59
por cento, tendo o seu valor
fixado em Cr$ 544,80.

O Presidente Geisel também
assinou dcreto fixando em 27,4
por cento o coeficiente de atua

lização monetária, ou seja, o

maior índice de aumento que
pode ser aplicado em reajustes
realizados, a partir de hoje, no
valor dos aluguéis residenciais.

Segundo a exposição de 'mo
tivos apresentada ao Presidente
Geisel e informações prestadas
em entrevista coletiva pelo mi
nistro do Trabalho, a revisão dos
valores do salário-mínimo foi
realizada tendo em vista "a re

dução do poder de compra do
salário, verificada nos últimos
doze meses, por efeito do pro
cesso inflacionário, bem como a

periodicidade, que vigora para
os reajustamentos salariais das

categorias profissionais, que se

processam através de dissídios
coletivos." Além disso, foi tam
bém levada em consideração pe-

•

10 Conselho Nacional de Política
Salarial, que propôs o aumento,
a capacidade de suporte da eco

nomia, para o estabelecimento
- dos percen tuais aprovados on

tem:
Diferentemente do ano passa

do, quando foi empregado 0'

c oeficiente de atualização mone

tária - fórmula empregada para
os dissídios coletivos - excluído
o coeficiente de aumento da

produtividade para cálculo, do
coeficiente de atualização mone

tária a vigorar a partir daquela
data, este ano foi observado o

limite de variação das obrigações
reajustáveis do Tesouro Nacio
nal. Para o mesmo cálculo, caso
fosse obedecido o mesmo crité
rio do ano passado, o coeficien
te seria superior, situando-se em

torno de 37 por cento. Segundo
o ministro, o aumento inferior
do coeficiente, tanto em relação
à taxa do ano passado quanto
aos novos índices do salário-mí
nimo é um dado a ser posto em

destaque, pois revela a preocu
pação do governo em manter em

níveis máximos os salários e as

taxas de inflação em valores

mínimos, sendo esta uma luta

que o governo mantém e que
<leve se tornar uma batalha diá
ria de todos os brasileiros.

"A tabela de salário-mí
nimo aprovada pelo decre
to no. 75.679, de 29 de
abril de 1975, fica alterada
na forma da nova tabela
·que acompanha o presente
decreto e vigorará pelo
prazo de 3 (três) anos,
conforme dispõe o pará
grafo 10. do artigo 116 da
Consolidação das Leis do
Trabalho, aprovada pelo
decreto-lei no. 5.452, de
10. de maio de 1943.
Art. 20. - Para os me

nores aprendizes de que
trata o artigo 80 e seu

parágrafo único da men-

que vierem a ser criados na

vigência deste decreto,
c ionada consolidação, o sa

lário-mínimo corresponde
rá ao valor de meio salário
mínimo regional durante a

primeira metade da dura

ção máxima prevista para
o aprendizado do respecti
vo ofício. Durante a segun
da metade do aprendizado,
o salário-mínimo será cor

respondente a dois terços
do valor do salário-mínimo
regional.
Art. 30. - Aplicar-se-á

o disposto na Lei no.

5.831, de 9 de fevereiro de
1968, para os municípios

Cruzeiro (Cr$)
Me nsal Diário Horário

Regiões e Sub-Regiões
16a. Região: Estado de São Pau
lo
17a. Região: Estado do Paraná
la. Sub-Região: Municípios de
Curitiba, Almirante Tamandaré,
Antonina, Apucarana, Arapon
gas, Araucária, Assai, Balsa No
va, Bandeirantes, Bocaiúva do
Sul, Cambé, Campina Grande do
Sul, Campo Largo, Campo Mou
rão, Cascavel, Colombo, Conten
da, Cornéli Procópio, Foz do

Iguaçu, Francisco Beltrão, Gua-
.

rapuava, Irati, Jacarezinho, lon
drina, Mandaguari, Mandirituba,
Maringá, Nova Esperança, Para
naguá, Paranavaí, Pato Branco,
Piraquara, Ponta Grossa, Poreca
tu, Quatro Barras, Rio Branco
do Sul, Rolândia, São José dos
Pinhais, Toledo e -União da Vitó
ria
2a. Sub-Região: Demais Municí
pios
18a. Região: Estado de Santa
Catarina
la. Sub-Re gido: Municípios de
Florianópolis, Biguaçu, Blume
nau, Brusque, Campos Novos,
Concórdia, Criciúma, Gaspar,
Herval D'Oeste, Navegantes, Iça
ra, Ilhota, Itajaí, Joaçaba, Join
ville, Lages, Lauro Muller, Or
leans, Porto União, São José,
Tubarão, Urussanga e Side
rópolis
2a. Sub-Região: Demais Municí
pios
19a. Região: Estado do Rio
Grande do Sul
20a: Região: Estado de Mato
Grosso

Art. 40. - Para os

trabalhadores que tenham
fixado por lei o máximo
da jornada diária em me

nos de oito horas, o sala
rio-mínimo horário será

igual ao da nova tabela

multiplicado por oito e di
vidido por aquele máxitno

legal.
Art. 50. - O presente

decreto entra em vigor em
10. de maio de 1976, revo
gadas as disposições em

contrário.
"

768,00 25,60 3,20

Exposição de Motivos
É a seguinte a exposição de

motivos dos ministros da Fazen

da, Trabalho, Planejamento, In
dústria e Comércio e Previdência
Social:

"Temos a honra de submeter
a Vossa Excelência a anexa mi
nuta de decreto que trata da

fixação dos novos níveis de salá
rio-mínimo em todo o território

nacional, nos valores constantes

da tabela em anexo, de confor

midade com os estudos efetua

dos pela Secretaria de' Emprego
'e Salário, já apreciados pelo,
Conselho Nacional de Política
Salarial em reunião realizada no

dia 29 de abril de 1976.
Conforme estabelece a Con

solidação das Leis do Trabalho,

em seu artigo 116, os níveis de

salário-mínimo, uma vez fixa
dos, terão vigência pelo prazo de
três anos, podendo, entretanto,
ser modificados antes do decur
so desse período, desde que
fatores de ordem econômica o

recomendem.
A redução do poder de com

pra do salário, verificada nos

últimos doze meses, por efeito
do processo inflacionário, cons
titui fator que recomenda a ação
.do governo no sentido da revi
são dos valores do salário-míni
mo. Por outro lado, vem o

governo mantendo, também pa
ra redivisão do salário-mínimo, a
periodicidade que vigora para os

reajustamentos salariais das cate-

gorias profissionais, que se pro
cessam através de convenções e

dissídios coletivos.

Ncs estudos efetuados, a

exemplo do que ocorreu no ano

anterior, houve,a preocupação
de promover-se a elevação do

poder aquisitivo do trabalhador

remunerado com o salário-míni
mo.

712,80

655,20

23,76 2,9

21,84 2,73

Perguntado sobre o procedi
mento de conceder menor por
centual de aumento aos salários
mais altos, enquanto os mais
baixos se beneficiaram de taxas

superiores de reajuste, o Sr. Ar
naldo Prieto disse que o critério
foi adotado visando provocar
uma redução progressiva das di

ferenças salariais entre as diver
sas áreas do país, processo que
será realizado a longo prazo. "A

unificação dos salários em todo
o Brasil, agora, seria uma atitude

precipitada que, se fosse toma
da, provocaria' um imediato e

violento abalo na economia na

cional", afirmou o ministro.

cionado artigo 20. prevê duas
hipóteses para o cálculo do refe
rido coeficiente: a primeira esta
belece que o coeficiente de atua

lização monetária "será baseado
no fator de reajustamento sala
rial a que se referem os artigos
10. e 20. da Lei no. 6.147., de
1974, excluído o coeficiente de
aumento de produtividade". A

segunda, contida na parte final
daquele parágrafo único, permi
te que se estabeleça "como limi
te, para a variação do coeficien
te, a variação das obrigações
reajustáveis do Tesouro Nacio
nal (ORTN)".

Dentro da técnica adotada

para fixação dos valores do salá
rio-mínimo horário, tem-se que

I a revisão ora proposta apresenta
percentuais que variam de 44,14
por cento, correspondente ao

maior salário-mínimo, até 44,59
por cento relativamente ao me-

nor valor".
.

712,80, 23,76 2,97

655,20 21.84 2,73

712,80

602.40

23,76 2,97

20,08
-

2.51

Deputado diz que o

aumento dado não é
motivo para festa

Brasflia "O reajuste salarial, que vigorará a partir de amanhã - dia
10. de Maio - não será motivo de festa para o trabalhador, pois será
mais uma razão de desalento e frustraçã(i!'�'lI�se ontem na Câmara o

deputado Álvaro Dias, antes mesmo de conhecer os novos índices do

salário-mínimo fixados pelo governo.

Depois de assinalar que o tabalhador irá constatar, assim que
tomar conhecimento do aumento salarial a ser concedido, que 0 seu

salário continua impotente para satisfazer as necessidades mínimas
de sustento de sua família, o parlamentar paranaense culpou o

modelo econômico como responsável pela situação angustiante em

que vive a classe assalariada do país.
"Todas as alternativas e fórmulas buscadas para minorar o sa

crifício dos trabalhadores - frisou Álvaro Dias - esbarrarão nesse

modelo econômico elitista e concentrador",
O governo erra, insiste no erro sem procurar corrigir-se e quem

paga é o sacrificado trabalhador brasileiro. Enquanto setores.
diversos da economia brasileira cresceram em percentuais elevados

ao longo dos últimos anos, como o setor da indústria atingindo, de
1960 a 1970, 2io porcento; o setor agrícola 100 por cento e o

.

produto interno bruto (PIB) -10 por cento, a remuneração do

trabalho não acompanhou essa evolução, decrescendo no mesmo

período em mais de 40 por cento, provocando assim a desumana

concentração de riqueza nas mãos de poucos à custa do sacrifício da

grande parcela da população" .

. Por sua vez, o deputado Moreira Franco (MDB-RJ) aproveitou a

ocasião para apelar no sentido de que o governo atenda a

reivindicação dos trabalhadores, com mais de 10 anos de serviços, da
Companhia Siderúrgica Nacional, assunto este entregue à considera

ção do Ministro Arnaldo Prieto desde janeiro do ano passado.
"Em 1967 - disse o deputado Moreira - quando foi instituído o

FGTS (Fundo de Garantia do Tempo de Serviço), num evidente ato

discriminatório, a Cia Siderúrgica Nacional convocou seus funcioná-
, rios - com menos de 10 anos de serviços - para um acordo, tendo por.
base o recebimento de 60 por cento do "tempo anterior".

Posteriormente, aos funcionários graduados - com mais de 10 anos -

a CSN aprovou uma resolução estendendo-lhes os termos do acordo,
ficando, porém até hoje, excluídos dessa norma de procedimento
todos os operários com mais de 10 anos de serviço".

O parlamentar solicitou ao governo que examinasse o assunto

"sem paternalismo, mas respeitando um direito "a:quirido, pois
atualmente começam a ser desobstruídos os canais de entendimen

tos entre o podei executivo e os operários, condição básica para o

.

fortalecimento da democracia no País".

'França empresta Cr$ 2,6.
bilhões para o Brasil
Paris - O Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico do

Brasil receberá 240 milhões de dólares (cerca de dois bilhões e 400

milhões de cruzeiros) em créditos de bancos franceses para
financiamento de projetos, segundo um protocolo firmado ontem

em Paris.
Com esta medida, cumpre-se o primeiro ponto básico da

declaração conjunta emitida esta semana pelos presidentes Ernesto

Geisel e Valery Giscard D'Estaing, informa um comunicado expedi
do ontem pela embaixada brasileira. O protocolo foi assinado pelo
ministro João Paulodos Reis Veloso e por representantes do Banco

Crédito Comercial e do Banco Francês de Comércio.
Esse protocolo, assinado na presença do embaixador Delfim

Neto, estabelece que 240 milhões de dólares serão concedidos ao

BNDE em cotas idênticas destinadas a créditos para a exportação,
com vistas ao financiamento da compra de equipamento e serviços
franceses e a créditos financeiros, com vistas ao financiamento de

uma parte dos gastos em projetos específicos no Brasil.
CONTRATO
Por outro lado,foi assinado ontem em Paris um contrato para a

compra de tubos flexíveis, no valor de 100 milhões de francos (mais
dc 200 milhões de cruzeiros), firmado entre 'a Petrobrás e a Coflexip,
da França, para a compra de tubos flexíveis destinados à produção
do campo petrolífero dc Garoupa.

'

O contrato foi assinado pelo ministro das Minas e Energia,
Shigcaki Ucki e representantes da indústria francesa. O ministro

explicou logo após que "os tubos flexíveis serão fornecidos para a

exploração de petróleo em Garoupa.

Caderneta
dePoupanca

Para sua segurança, Caderneta dePoupança.
•(gI
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O Secretário Ivan Bonato
informou ter assinado com

o Ministério da Fazenda
dois convênios com respeito
à exportação da soja: um

que reduz o ICM incidente
sobre a exportação de soja
em grão para o desembarque
de maio e junho e outro que

congela os seus incentivos
estaduais.

Com a redução do ICM, a
alíquota 'real do imposto,
que era de treze por cento,
passou para (10) dez por
cento. Mediante redução da
base de' cálculo, o imposto
foi reduzido para (77) seten
ta e sete por cento do valor
da operação em relação às
exportações realizadas entre

28 de abril a 30 de junho de
1976. Tem-se em vista, desta
maneira, assegurar a manu

tenção do preço mínimo

Exportação de soja em grão'
passará a pagar menos ICM

que o Governo Federal pro
meteu aos produtores e ex

portadores e, especificamen
te, permitir ao produtor de

soja catarinense competir no
mercado internacional, pela
redução da carga fiscal.

, Devido à onerosidade

que representa ao governo
estadual aumentar sempre
os créditos concedidos à ex
portação de produtos indus
trializados tão logo o gover
no federal aumente os seus

incentivos, o outro convênio
,assinado com o Ministro Si-,
monsen, prevê um congela
mento deste apoio. Diz Ivan
Bonato que esta medida é o

começo da eliminação gra
dativa deste incentivo dado

por conta do ICM entregan
do-se totalmente ao, governo
federal esta incumbencia.

'

Depois de 10 de junho

próximo, as alíquotas para
cálculo do crédito do ICM
não mais acompanharão, as

sim, as do IPI, no caso de
aumento. Se as alíquotas do
IPI forem reduzidas, na mes

ma proporção serão reduzi
das as do ICM. Este último
convênio é 'resultado princi
palmente do encontro havi
do em Florianópolis entre
os Secretários da Fazenda
.dos 3 Estados do Sul e do
contato preliminar mantido
com o Ministro Simon
seno

SILVIO SANTOS
O projeto do grupo Síl-

vio Santos para instalação
em. Santa Catarina de uma

indústria de cosméticos já
foi enquadrado no Procape -

Programa de Apoio à Capi
talização de Empresas - o

que significa "sinal verde"

Presidente

da Embratur

vem diaJ14
O presidente da Empresa

Brasileira de Turismo, Said'
Farhad, chega no proxímo
dia 14, nesta Capital, para,
uma visita de três diàs ao
Estado.

Segundo informou o. se

cretário da Indústria e Co
mércio, Sebastião Netto

Campos, o titular da Embra
tur manterá encontros com

,

autoridades ligadas ao setor
em Santa Catarina, tanto no

âmbito oficial, quanto 'da
iniciativa privada.

para o mesmo e uma possi
bilidade inicial de participa
ção no mesmo.

Ivan Bonato diz ql:le de
pois dos dois contatos man

tidos com representantes do
grupo - que aqui como no

Paraná e Rio Grande vieram

investigar condições de ins

talação e posteriormente en

tão se decidiram por nosso

Estado com preferências par:
as regiões de: Tubarão, Flo
rianópolis e Itajaí - não sabe
de mais nada dos resultados
de contatos com prefeitos,
destes municípios.

ção do projeto que dará

emprego a 800 pessoas ini

cialmente, num prazo de 18
meses.

Em Florianópolis foi-lhes
indicada pela Prefeitura a

região de Cacupé, porém
uma decisão deverá ser co

nhecida só dentro de 90 dias

prevendo-se uma implanta-

Quando da assinatura do
contrato em Santa Catarina,
deverá estar presente seu

proprietário Silvio Santos e

o fato segundo Ivan Bonato

poderá trazer projeção para
oEstado.

Além de Florianópolis,
Said Farhad visitará Laguna,
Gravatal e São Joaquim, de
vendo o programa oficial de
sua visita ser divulgado na

próxima semana.

COMPANHIA CARBONíFERA DE URUSSANGA

A nova empresa já tem
180 fórmulas de produto:
sua linha inicial denominar
se-á "Chanson" com uni. sis
tema de' vendas de porta a

porta. Em maio já haverá

lançamento do produto para
que começe a introdução do
nome do produto no merca-

'

do: a fabricação para tanto.
será feita em outra empresa
de São Paulo.
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RELATÓRIO DA DIRETORIA

Senhores acionistas: (
Em atendimento aos dispositivos legais e estatutários, temos a satisfação de apresentar o Relatório da Diretoria,

bem como o Balanço, Geral e o Demonstrativo de Resultados, relativos ao exercício findo em 31 de dezembro de 1975,
O resultado econômico do exercício, foi de Cr$ 3.315.803,36, absorvido pelo Fundo de Exaustão de Jazidas

DL. 1096/70, para dentro de doze meses, ser incorporado ao Capital.
'

A situação financeira da sociedade é boa, alcançando no final do período, o índice de 2,39" ,

O valor das vendas aumentaou em 33,33%.
Além da produção de Carvão pré-lavado betuminoso, ampliamos nosso pargue industrial, d, iversificando os

produtos, Temos tido êxito, pois que, com a colocção no mercado de Carvão Coque, Carvão Antracitoso para
tratamento d'água, Carvão Antracitoso RT para ebonite, Carvão, Antracitoso para baixos fornos elétricos, Carvão
mineral moído tipo Cardiff, etc; nossas receitas aumentaram, visto os produtos estarem sendo consumidos nas grandes
metrópoles brasileiras, inclusive no Uruguai e, dentro em breve, no Paraguai e �rgentina,

'

Estamos trabalhando no sentido de mecanizar nossa lavra" que irá favorecer-nos com um elevado aumento na

produção de carvão, trazendo melhores resultados aos acionistas,
Criciúma (SC), 20 de abril de 1976

JOÃO ZANETTE
Diretor Presidente

JORGE CECHINEl FilHO'
Diretor Financeiro

BALANÇO GERAL ENCERRADO EM 31 DE DEZEMBRO DE 1975

A T I V O

DISPONíVEL
Bens Numerários '

Depósitos Bancários a vista "

REALlZÃVEl A CURTO PRAZO
Estoque ... , ..... ' , ,

Almoxarifado, , ' , , ... , ' , , . ,

Clientes "�"""'" ."",."

(-)-Valores Desconteooe , :, ' ' , .. , , ' , , , . , . , , , , .

Devedores Diversos "';i".,., ' , , ' , , . , , , '

Adiantamentos ' . , , , . , ' , , , , . , .. , , '

32065,51
481,864,52

3072888,65
1.916.790,64
6.241.015,53
962.587,34
231087,94

958,00 10.500.15;3,42
11 ,014,083,45

513,930,Q3

7.798,60
1.051.507,60

15,825,92
13.470,39 ' 1088602,51

12.102,685,96

PASSIVO

REALIZÁVEL A lONGO PRAZO
Devedores Diversos

Depósitos compulsórios,
Depósitos p/Incentivos Fiscais.
!,R,F antecipado, , , . , , ' .

;
....

ATIVO DISPONIVEl 1 REALlZAVEL ."" .. """, .. ,

IMOBILIZADO
Imobilizações Técnicas
Valor Histórico
(MAIS) Correção Monetária
(IGUAL) Valor Corrigido.
(A1ENOS) Depreciações Acumuladas

Imobilizações Financeiras
Participações Financeiras ,

Aplicações p/Incentivos Fiscais, " , , , , . , " ..

ATIVO REAl.,,,,,,, .. ,,.,,,

RESU lTADOS PENDENTES
Projeto Mecanização. '

10.223.725,23
18.344.145,00
28.567.870,23
13.899.180,91

4,686.729,40
18.778,00

14668.689,32

4.705,507,40
31.476,882,68

/723.436,22,

EXIGíVEL A CURTO PRAZO
Fornecedores """"""
Obrigações Sociais, , , , , , ,

Obr/fcações Tributárias, . , .

,

Cre ores Diversos, , ' , .' , '

Diretores e Acionistas, , ' , , , , , , , , , , , , . , , , .. ' , "'.

Contas a pagar, " ""'"

Ordenados a paga'r , , , , , .

EXIGIVEL A LONGO PRAZO
Financiamentos ",'"""

, Credores Diversos, , , , , , , , , , , , . , . ,

TOTAL PASSIVO EXIGIVEL " , " .. , ' .. , , , .. ' , , ' , , , . ,

(���:���:��
590,616,97
906.959,28
9.192,76
20.803,08

6f3493,,�0
,,�9961,34
303.013,32

4.185.758,28

892.974,66
5,078,732,94

27112,937,56

8.648,40

,
.

32,200,318,90TOTAL """"""",.",."" .. "., .. ,."""",., 32,200,318,90

NÃO EXIGíVEL
Capital. , .... ,." .. """ ... ,.",

Correção Monetária Ativo Imobilizado '" , , , ' , '

Bonificações recebidas
Fundo de Exaustão DL 1096170,

RESULTADO PENDENTE
Receitas diferidas " , , , , .. ' , , . , , . , , , . '

21.600.000,00
239.672,01

1.957.462,19
3.315,803,36

DEMONSTRATIVO DE RESULTADOS
31 DE DEZEMBRO DE 1975

"

33.808,171,52 .

3,204,800,45
30,603,371,07
24,232,286,68

6'���:��g�
620.810,00

1.184.032,43
707946,22
429.172.78
572.594,79 .

210.161,65
14.793,89 3,739,511,76

.

116 ..143,45
2,354,306,85

TOTAL, ' , . , , , , , ' , , ' , . , ' .. ' , .... " , , , , , . , , ' , . , ' , ",

NOTAS EXPLICATIVAS
, .

1) ESTOQUE - Representa o valordos produtos existentes no final do exercício, consignado
ao custo deextraçáo.

.

2) ALMOXARIFADO - Os materiais que serão destinados a consumo, constam ao custo
médio,

3) IMOBILIZAÇÕES TÉCNICAS - A composição do valor contábil dos bens do ativo imo
bilizado técnico em 31 de dezembro de 1975 é a seguinte:

.

CONTA V,O, C,M,
Móveis e Utensílios "."., ... ,.. 121,189,06 126,229,82
Máq. e Equipamentos, " , . " , " , 3,119,970,97 1,872,749,46
Veículos""""".,." .. """, 1,518,089,53 202,025,85
Instalações,."".".",.,.,.,., 1 ,563,203,92 1,140.998,53
Terrenos .""""." .' "",.,." 1 ,339,529,60 295,050,�9
Edif, e Casas """,'.'"""", 1 ,966,106,61 2,941,895,30
Cu I!. Eucaliptus,., "'."""""" 210,184,58 1,085,754,39
Túneis, Poços e Propried.Mlnéria 385.450,96 10,679.441,06
SUB-TOTAl."".""""",." 10,223,725,23 18,344,145,00
Depreciações Acumuladas (-) " , ,

TOTAL """'" ,'""""""",

TOTAL
247.418,88

4,992,720,43
1,720,115,38
2,704,202,45
1,634,580,19
4.908,001,91
1.295.938,97
11,064,892,02
28,567.,870,23
13,899,180,91
14,668,689,32

4) PARTICIPAÇÕES EM EMPRESAS COLIGADAS - Os investimentos em empresas coliga
das estão assim represetandos:

Valor Contábil
Cerâmica

4,550,400,00 24%
5) CAPITAL - Durante o exercício (novembro) o capital foi aumen.tado em Cr$ 6,500,000,00
.passando de Gr$ 15,100,000,00 para Cr$ 21.600,000,00 com i ncorporação de reservas,

6) COMPENSAÇAO - A empresa possui no grupo de compensação:
a) Ações caucionadas pelos Diretores - Cr$ 300,00
b) Títulos em cobrança - Cr$ 4,094.498,60
c) Seguros Contratados - Cr$ 1,680,000,00

,

Participação

I,

1 - RENDA OPERACIONAL BRUTA
Venda de Produtos ".""""""""",.,.'.,

2 c IMPOSTO FATURADO (MFNOS) ,."",.""""
3 - RENDA OPERACIONAL LIQUIDA (1 menos 2) , , , ,

4 - CUSTOS DOS PRODUTOS VENDIDOS, , , , , ' , , , ,

5 - lUCRO BRUTO (3 menos 4) " " , , , " , " , . , , . " ,

6 - DESPESAS CIVENDAS """".", .. "

7 - GASTOS GERAIS
Honorários da Diretoria

Despesas com pessoal
Despesas Administrativas , , ,

Impostos e Taxas,
Despesas Financeiras ',"

Despesas com viagens
Despesas com-Menut. e Consetv,

8 - DEPRECIAÇÕES (1,110.611,68:- 994.468,23) , , ' ,

9 - LUCRO OPERACIONAL (5 - 6 - 7 - 8) , , , ' , , , ,

10 - RENDAS NÃO OPERACIONAIS
Financeir,as
Recuperadas, , , , , . , , , , , .

Dividendos ",

Venda de Bens, , , '

Depreciações Recuperadas
Eventuais, , , , , , '

11 - DESPESAS NÃO OPERACIONAIS"" """,.,.

12 - lUCRO líQUIDO (9 ruais 1 ° imenos 11) "".','.
13 - FUNDO EXAUSTÃO DL 1 096170 , ' , , , , , , , , , , . , ,

14 -.RESUlTADO FINAL, '''''','''' "" .. ,,, ..

'322.736,92
243.559,63

2.606,.18
38,274,55
163.461,66
191.063,41 961,702,35

205,84
3,315,803,36
3,315,803,36
-0-0-

Criciúma, 31 de Dezembro de 1975

Ceag empossa o novo

conselho deliberativo

"

. JOÃO· ZANETTE
Diretor Presidente

JORGE CECHINEl FilHO
Di retor Financeiro

VAlCIR JOSÉZAN.FTTE
Tec, Contab. CRCISC n? 6221

CPF nO 018669159
.

.
".

.

PARECER DO CONSELHO FISCAL

Nós, abaixo assinados, na qualjdade de membros efetivos do Conselho fiscal da Companhia Carbonífera de Urus
sanga, com sede social a Avenida Getúlio Vargas, 515, em Criciúrna/Sô. recebemos de sua Diretoria para exame e parecer,
o Balanço Geral que a Sociedade encerrou em 31/12/75, acompanhadosdo respectivo Demonstrativo de Resultados.

'

Depois de examinados os mencionados documentos-constatamos a perfeita,regularidade de tudo, exprimindo o Balanço
examinado, a real e verdadeira situação econômico-f.inanceira da sociedade, rnoflvo-pelo qual emitimos este nosso parecer
favorável às contas, apresentadas, no que esperamos ser acompanhados pelos senhores' acionistas,

Criciúrna (SC),., 19 de AQril de 1976,

FIDELlS BARATO DIONISIO PllOTTO , lUIZ FENllLl

o conselhc aprovou o orçamento do Ceag: Cr$ 24 milhões

O Centro de Assistência Gerencial de Santa Catarina -

CEAG/SC .
- empossou seu novo Conselho Delíberativo,

integrado por representantes de 13 entídades.iSão eles os

Srs. Ary Ganguçu de Mesquita (presidente), diretor do
BRDE; Jorge .Konder Bornausen, presidente ,do BESC;
Renato Ramos da Silva, presidente do BADESC; Ivan
Oreste Bonato, presidente do PROCAPE e secretário da
Fazenda; Ruy Borba Filho, diretor da CODESC; Bernardo
Wolfgang Werner, presidente da Federação das Indústrias;
Heitor Steiner, representante 'da Federação do Comércio;
Amaro F. de Oliveira, representante do CEBRAE; Fernando
de Oliveira, representante da Sudesul; Carlos Passoni Júnior,
representante da UDESC; João Makowieck, representante
da UFSC; e João Zanatta, diretor-executivo do CEAG. A
Fundação de Amparo à Tecnologia e Me ia Ambiente é a

13a. entidade a integrar o Conselho, devendo nos próximos
dias indicar o titular e suplente do colegiado. .

Na mesma oportunidade foi aprovado o orçamento
programa do CEAG para o corrente exercício, que é da
ordem de Cr$ 24.308.522,00. Tais recursos serão utilizados
em assistência técnica, treinamento empresarial, estudos e

pesquisas, assistência tecnológica e assistência ao comércio
exterior; estas duas últimas na dependência de aprovação
por parte do CEBRAE.

Badesc vai a Itajaí
, , .

e reune empresarios
A diretoria do Badesc esteve em Itaiaí, onde reuniu-se

. com a. Associação Comercial e Industrial e o Clube de I

Diretores Lojistas daquele município, bem como com

prefeitos e empresários da microrregião. O objetivo .do
encontro foi' o de apresentar as possibilidades de atendimen
to, pelo Banco, das necessidades do meio empresarial e

governos municipais, além de solucionar as necessidades dê
crédito apresentadas.

O presidente do Badesc, Sr. Renato Ramos da Silva,
relatou o desempenho do Banco nos. seus oito primeiros
meses de atividades operacionais, informando que já foram
enquadrados 150 projetos de financiamento, com perspecti
vas de aplicação de Cr$ 150 milhões na economia catari
nense,

Distritos industriais
, . -

reunem sua associaçao
,

A regi'B'nal,-súl da Associação Nacional das'Empresas de Distritos

Industriais, ANEDI, c<lliqrmou para os dias 12 e 13 de maio, nesta
Capital, a reunião· preparatória para o congresso nacional, marcado
.para o mês de outubro próximo, em Salvador.

,

A coordenação está a cargo da Companhia Distrito Industrial Sul
- Catarinense, empresa vinculada à Secretaria da Indústria e Comér
cio, qué confirmou presença no encontro de representantes do

Paraná, Rio Grande do Sul, Goiás, Amazonas, Paraíba e Espírito
Santo, além da própria diretoria da ANEDI.

,
Para o primeiro dia da reunião, estão marcadas palestras do

arquiteto Jayme Lerner; de Manoel de Carvalho Meira, Ge rente d:

Carteira de Desenvolvimento Urbano do BNH e Jorge Guilherme

Franciscone, Secretário Executivo da Comissão Nacional de Regio
nal Metropolitanas e Política Urbana, vinculada à Secretaria de

Planejamento da Presidência da República.,

INSTITUTO BRASILEIRO DE FILOSOFIA
SEÇÃO DE SANTA CATARINA

CONVOCAÇÃO
Pelo presente o Instituto Brasileiro de Filosofia - Seção

de Santa Catarina -, torna público e convoca os.membros de
sua diretoria e demais associados, para a Assembléia Geral a

realizar-se no dia 7/05/76 às 20 horas no Centro de Estudos
Básicos da Universidade: Federal de Santa Catarina - Dptc.
de Filosofia, com a seguinte ordem do dia: a) Eleição e posse
da nova diretoria; b) Programa depromoções do lnstl.uto

para 1976.
Florianópolis, 26 de abril de1976.

Renato M. Filho
PRESIDENTE

II

ESTADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DOS

TRANSPORTES E OBRAS

DEPARTAMENTO AUTÚNOMO

DE EDI FlCAÇÕES
TOMADA DE PREÇOS No. 06/76

AVISO
O Departamento Autônomo de Edificações

torna público, para conhecimento dos interes-

. sados, que se acha aberta a Tomada de Preços
no. 06/76, para REFORMA DA ALA ES

QUERDA DO HOSPITAL NEREU RAMOS, .

EM FLORIANÓPOLIS - SC.

O Edital, bem como qualquer esclareci

mento, poderão ser obtidos na Sede do Depar
tamento Autônomo de Edificações, no 90. an

dar do Edifício .das Diretorias, à rua Tenente

Silveira, em Florianópolis, de 2a. a 6a. feira,
'
..

no horário das 14:00 às 18:00 horas, na Seção
de Documentação para Licitações.

Florianópolis, em 28 de abrií e 1976.

Engo. Telmo Fernando Mattar de Souza

DI RETOR/DAE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Começa a etapa final

do futebol na areia
Tem sequência hoje o I Cam

-peonato de Futebol na Areia em

sua fase final. Na quarta-feira,
na Diretur, foi efetuada uma

reunião entre os times finalistas,
quando fOI elaborada a tabela e

confirmada a forma de disputa.
Na chave 1, estão Miami, Juven
tude e Balneário; na chave 2,
Protegidos da Princesa, Amister
dan e Pemalonga.

O certame tem sequência na

noite de hoje com três jogos:
Miami x Protegidos da Prin

cesa;
Juventude x Amisterdan
,"Balneário x Pe malonga
Para segunda-feira, estão mar

c adas os jogos: Balneário x

Amisterdan; Miami x Pemalonga
e Juventude x Protegidos da
Princesa. Dia 6, quinta-feira .:..

Juventude x Pernalonga; Balneá
rio x Protegidos da Princesa e

Miami x Amisterdan. A decisão
do Areião, entre os campeões
das duas chaves, está programa
do para o próximo dia 8, no

sábado à tarde, às 15h30m, com

Jogos
Universitários
têm congresso

esta nqite
Com promoção da Fede-.

ração Catarinense de Des
portos Universitários
FCDU, será realizado hoje
às 20 horas, no auditório da
Reitoria da Universidade Fe
deral de Santa Catarina, na
Trindade, o congresso de
abertura dos XXXII Jogos
Universitários Catarinenses.
Os jogos iniciam amanhã,
dia 10., quando serão dispu
tadas diversas modalidades
no âmbito.

Logo após o Congresso
de Abertura, será realizado
o Congresso Técnico, onde
participarão os presidentes,
vice-presidentes e diretores
das entidades participantes,
diretor técnico, técnicos das
modalidades, capitães das
equipes ou delegados cre

denciados, onde participa
rão nos trabalhos de elabo
ração da programação. Para
melhor distribuição dos tra

balhos, o Congresso Técnico
de cada modalidade, será
realizado em salas separadas,
sob a direção do diretor da
modalidade e supervisiona
das pelo diretor técnico da
FCDU.

Dando continuidade aos

cerimoniais de abertura, ha-

cobertura de "O ESTADO" e

possivelmente, a TV Cultura es

tará transmitindo esta partida à

cores.

CRITÉRIOS
O Campeonato nesta fase fi

nal inicia com todos os clubes

c om zero ponto ganho, tornan
do-se vencedor da chave o time

que somar 'maior número de

pontos positivos. A vitória por

diferença de dois gols vale 3

pontos; vitória com um gol, 2

pontos e o empate vale 1 ponto.
Se os campeões das duas chaves

terminarem o certame empata
dos, será computado o maior

número de gols durante todo o

campeonato, se presistir o empa
te, o time que tiver tomado
menos gols no campeonato será
o vencedor.

Para a partida final, no próxi-.
mo dia 8, se o jogo ficar empata
do, haverá uma' prorrogação de
20 minutos, com 10 para cada

lado; se persistir' o empate a

decisão será por penalidades em

série de cinco.

verá no dia 10. de maio, o

desfile de abertura, defronte
ao prédio da Reitoria da
UFSC, às 09:00 hs, que
c onstarã de: desfile de aber
tura e concentração dos
atletas, técnicos e dirigentes
nas entidades partícipantes;
hasteamento do pavilhão na

cional, estadual e da
FCDU, apresentação do fo
go simbólico e acendimento
da pira olímpica, delcaração
de aberutra dos JUCs, e

juramento do atleta, encer
rando o desfile final.

NECESSIDADE DA PO
.PULAÇÃO

"Faz-se necessano um

apelo às Entidades públicas
e privadas e ao povo em

geral, no que se refere a

colaboração, e participação
de qualquer forma ou modo
disponível, para que possa
mos alcançar o ápice de
nossos objetivos que é co

mum aos do esporte esta
dual e nacional, aos dos
poderes públicos, aos do po
vo e aos da nação".

Martinelli vai competir
domingo em Joinville

. o Clube NauticoFr�,
Martinelli, que recentemente al

cançou' belas vitórias na regata
realizada na cidade de Santos,
estará neste domingo em Joinvil
le participando de uma competi
ção amistosa juntamente com o

Cruzeiro do Sul, na raia de

Espinjeiros.
Embora seja uma regata de

confraternização, o presidente
Saulo Soares considera a disputa'
importante para a sua agremia
ção, dando sequência ao traba
-lho de, renovação que foi im

plantado no clube, servindo in-

clusive como motivação e apri
moramento aos remadores, prin
cipalmente aos menos experien
tes. O Martinelli segue para Join

ville amanhã de manhã, para que
seus remadores tenham tempo
suficiente para descansar e fazer
o reconhecimento da raia e bar

cos, que serão emprestados pelo
Cruzeiro.

O Martinelli vai participar
dos páreos de Quatro Com Dou

ble, Dois, com Sldff e Sldff

juvenil, �eil(i� a delegação com

'posta de 12 remadores,

Rivelino é um covarde,
segundo os'uruguaios
Rio - Os uruguaios regressa

ram ontem a Montevidéu e no

Galeão mostravam sua revolta

pelos aconteeimentos de anteon

tem a noite no Maracanã, ao

final do jogo contra a seleção
brasileira, criticando principal
mente a Rivelino.

1Ã.sstmuu qUtl Rivetino "é um

covarde, que bate e depois sai

correndo" O técnico José Maria

Rodrigues foi o único que não

falou, limitando-se a demonstrar
silencioso sua revolta.
'Entre os jogadores a vontade

de falar com os repórteres tam-

bérn não era muita e, embora

sorrindo bastante para as funcio
nárias do aeroporto, ficavam sé
rios à arpoximaçâo de, algum
repórter. Alguns ainda mostra
vam os sinais da briga - capen
gando, visivelmente, enfaixaidos
e um outro, que não quis se

identificar, mostrava o braço en

faixado.
.

O curioso, é que Ramirez é

Morales, apontados como os

principais causadores do tumul
to e que aparentemente teriam

apanhado bastante, se mostra
vam bem dispostos e sem nenhu-.
ma marca da violência.

Torneio Popular de Tiro será aberto amanhã
Ainda como parte da'programçaõ alusiva aos 250 anos

de Florianópli,s o Clube de Caça, Pesca e Tiro "Couto

Magalhães", juntamente com a Prefeitura Municipal de

Florianópolis e Companhia Brasileira de Cartuchos - CBC
- programaram para amanhã e domingo, no stander da
Polícia Militar, na Trindade, um Torneio Popular de Tiro ao

Alvo, na modalidade calibre 32.
As competições de tiro sempre estiveram evidenciadas no

interior do Estado, ficando, o capital sempre em segundo
plano nas competições realizadas. Todavia, o Clube de Caça,
Pesca e Tiro "Couto Magalhães" entidade esta fundada em

1940 e que tem como sede a ilha do Campeche, tomou a

iniciativa de difundir as atividades de tiro na capital
objetivando descobrir novos atiradores, visando, num futu
ro próximo, disputar as competições de âmbito estadual em
igualdade de condições com o interior do Estado.

A promoção será realizada amanhã (sábado) e domingo,
com início às 8 horas e o término previsto para às 16 horas.
Como o objetivo principal é revelar novos atiradores, a

diretoria do clube está convidando as pessoas interessadas
,neste tipo de competições, mesmo aquelas inexperientes e

que nunca tiveram contato com uma arma, a aparecer no
stander de tiro da Polícia Militar, na Trindade, quando
serão oferecida armas aos interessados, tornando-se, desta
forma, um torneio aberto a todos.

Florianópolis, ressaltando que a capital também tem que
estar fortalecida neste esporte. Por isso convida a todos os

interessados em participarem, mesmo aqueles que nunca

atiraram, "que apareçam e façam experiência. O objetivo é
revelar novos atiradores, este é o sentido filosófico da
competição.

O "Couto Magalhães" reúne atualmente um acentuado
número de atiradores, mais são poucos aqueles que treinam
seguidamente. EÍltre os atiradores mais ativos estão, entre
outros, o prefeito Esperidião Amin e seu chefe de gabinete
Antonio Fe lix Amorim, além do secretário João Aderson
Flôres; Carlos Alberto Mayer, Luiz Darci Rocha, João
Carlos Nunes Mota, presidente do clube; Guido Werner,
Oscar Ziero e Osvaldo Nunes Filho. No tiro a.i vôo,
destacam-se Jo�é Manoel Soar, Rogério Michele Rocha,
Lírio Zortea e Beno Erichstolt.

Serão efetuadas provas de revólver calibre 38, na

modalidade precisão e rápido, a serem disputadas amanhã;
enquanto no' domingo, haverá provas de carabina destinada
a estreantes. João Carlos Nunes Motta, presidente do
"Couto Magalhães", está entusiasmado com esta promoção
do clube, na certeza de revelar novos atiradores em

Foi dada a saída para
o prazer de fumar

�----------------------�-

Arizona
-o grande

. '

cigarro
,., QUALIDADE SOUZA CRUZ
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Hoje todo mundo acusa os
I

uruguaios de bandidos e bader

neiros. Mas, quem observou

com mais cuidado o jogo de

quarta-feira, viu lances violen
tos de Chícâo (Romualdo não

deu nem cartão amarelo) e a

provocação constante de Ríve
Iino que, em deter,rninado mo

mento, acertou um soco na

cabeça de um adversãrio. Os

uruguaios, é claro, não iriam
aceitar pacificamente as agres
sões e no final do jogo fizeram
o que estão acostumados. Re
vidaram

Os dirigentes do Ju�entus
de Jaraguá estâo entusiasma

dos com a contratação do pon
ta de lança Nelo . .o jogador
tem apenas 20 anos e nesta

viagem ao oeste fez três gols.
Hélio Rosa; têcnico do Juven

tus, não entende como Avai e

Figueirense não descobriram
este centro avante que estava

em Cricíúma, sua cidade. de
onde saiu para Jaraguá do Sul

pagando a passagem do seu

próprio bolso.

Em Tubarão, um fotógrafo
de O ESTADO foi atingido na

cabeça por uma pedrada, O

alvo era Alvir Renzi mas a

pedra acabou atingindo a ou

tro profissional que também
estava lá trabalhando. O torce

dor que assim procedeu, en

controu bastante material jun
to ao local onde está sendo
construído um lance de arqui
bancada.

A Federação logicamente
desconhece esse. tipo de coisas.
e permite que sejam disputa
dos jogos em estádios parcial
mente concluidos, onde o ma

terial de construção é farta
mente utilizado por torcedores

mais exaltados.

O jogo Joinville x Á'íai seria
transmitido pela TV, Cultura

para toda Santa Catarina e São

Paulo, pois a rede Tupy estava

interessada por fazer parte dó
teste da Loteria Esportiva.
Ocorre que a partida ficou
para domingo e com isso' não
há possibilidade de transmis

são, por causa dos outros jogos
do estadual. José Elias Giuliari
encontrou uma maneira de

. bloquear a transmissão da Cul-

tura, alegando que amanhã
não estaria completado o pra
zo legal de 72 horas, devido ao

jogo disputado ontem pelo Jo
inville em Brusque.

Pelé encabeça a lista de 31

jogadores convocados para a

seleção norte-americana que

disputará o Torneio Bicentená
rio da Independência dos Esta

dos Unidos. contra Brasil. In
glaterra e Itália.

Ganhando do Uruguai quar
ta-feira à noite, o Brasil passou
a liderar isoladamente a Copa
Atlântico, devido o empate de
2 a 2 entre Argentina e Para

guai, em Buenos Aires ..

O futebol uruguaio. em cri

se novamente. talvez venha a

sofrer intervenção do governo.

apesar dos desmentidos de Da

niel Darraco, Ministro da Edu

cação.

A agressividade de alguns
jogadores que atuam na Co
lômbia chegou a tal ponto que
estes não se conformam com

agressão mútua em campo, O

argentino Oscar Galvam des-.

truiu domingo passado uma

estátua erguida no estádio de

Barranquilla em honra de Julio

Torres, um dos melhores joga
dores que a cidade já teve.

'

Segunda-feira circulou no

Jornal de Santa Catarina. vin

da de Joinville e fornecida por
um cronista de Blumenau,
uma escala 'de árbitros. Mais

tarde o jornal recebeu outra.

diferente. enviada de Florianó
polis.

Mais um detalhe sobre a

segurança (falta de) em nossos

estádios: o alambrado que fica
atrás de um dos gols do está
dio Aderbal Ramos da Silva,
do Palmeiras.está com rombos
imensos, Sem muito esforço,
qualquer torcedor mais afoito

pode invadir o gramado sem

dificuldade.

No terceiro gol, o chute foi de Sergio Lopes, mas o toque final foi deMarcos, que desviou decalcanhar

Ftgueirense
fez os

gols que
precisava. Só
II

A não ser a torcida do Figueirense, que viu seu time ganhar de 3 a

O, em. sua primeira vitória neste campeonato, saiu todo mundo

reclamando do Orlando Scarpelli ontem à noite. Além do atraso de

mais de vinte minutos por causa de um problema com parte dos

refletores, o jogo só teve um time em campo, porque o Palmitos em

nenhum momento pensou em conseguir um resultado positivo. Quis
apenas evitar uma goleada diante de um Figueirense que tinha

obrigação da vitória, se possível por goleada.
Mas no final até o treinador Murilo de Carvalho tinha a sua

queixa, dizendo que o time só jogou bem. no primeiro tempo e que
no segundo poderia ter produzido muito mais. O jogo foi ruim, o
Palmitos ·complicou muito, especialmente o zagueiro Beiço, procu
rando com a catimba evitar um resultado mais desastroso.

E disso a fiel torcida do Figueirense também podia se queixar
pois, apesar da vitória, seu time mostrou deficiências, a pior delas

pela falta de um ponta de lança. Daniel mais uma vez teve que ser

substituído por não se adaptar à posição. ,�oacir entrou no seu lugar
e deu um pouco mais de agressividade ao ataque.

CHAVE A PG GP GC SG J V E .0
10. Joinville 13 11 4 7 8 6

,

• 1 �1
20. Avai 10 7 3 4 8 4 2 2

Internacional 10 8 4 4 8 4 2 2
40. Marc ílio Dias

.-

7 7 10 3 8 2 3 3
50. Juventus (JS) '5 5 12 7 8 1 3 4
60. Palmitos 3 7 18 11 8 O ·3 5
70. Paysandu 2 7 16 9 8 O 2 6

CHAVE B PG GP G-C SG J V E o

10. Juventus (RS) 13 14 8 6 8 5 3 O
20. Carl os Renaux 13 13 3 10 8 5 3 O
30. Palmeiras 10 10 5 5 8 4 2 2
40. Ferroviário 9 7 5 2 8 3 3 2
50. Figuei rense 7 6 5 1 8 1 5 2

Guarani 7 6 8 2 8 1 5 2
.t« Chapecoense 3 7 14 7 8 1 1 6

Salum não quis mais
vender seu ponteiro
O caso da venda do' ponteiro Ademir ao Colo Colo teve seu

desfecho na tarde de ontem quando, através de um telefonema, João
Saiu, demonstrou desinteresse em negociar o jogador ao represen
tante do empresário Samuel Ratonoff, Aparício Vianna e Silva.

.

Antes desse telefonema o presidente já alegava estar disposto a

encerrar o assunto por estar desapontado com a demora do

empresário do Colo Colo no encaminhamento do negócio, enquan
to, no estádio Adolfo Konder, o jogador. que não particpou dos

treinamentos, dava explicações sobre sua situação, mostrando
vontade de ser vendido, sem saber da disposição do presidente do
clube:

- Dizer que não quero ir para o Colo Colo seria mentira minha,
pois haveriam muitas vantagens, tanto financeiramente como pro
mocionalmente. Mas íssc não quer dizer que o negócio não saiu vou
mudar alguma coisa em minha conduta dentro do clube - o Avaí -

pois sou profissional e sei acatar uma decisão da diretoria, mesmo
não sendo a melhor para mim.

No telefonema, que ocorreu por volta das 16 horas, na sede da

Federação Catarinense de Futebol, uma rápida conversa entre Salum
e Aparício Vianna e Silva deu por encerrada qualquer possibilidade'
de ainda surgiu, um acordo para a venda do jogador. Enquanto
Aparício insistia em fechar o negócio, alegando estar com o dinheiro
a disposição em Porto Alegre, além das passagens para o jogador ir
para o Chile," do presidente do Avaí só ouviu diplomáticos
agradecimentos pela oferta e declarações de que, em nome do clube,
não interessava-se mais pela venda do jogador.
"O jogador ainda é útil ao clube e que o Avaí sé vai pensar em

contratações e não mais em dispensas".
-

.,

Só Aureo não estava··
preocupado com Ad�mir

Para, os' jogadores que participaram da vitória' do
. Avaí,

quarta-feira, em Blumenau, o dia de ontem foi muito tranquilo,
'praticamente um' dia de folga. Eles �mpareceram ao Adolfo
Konder onde, após darem três voltas no gramado, foram dispensa,
dos pára irem a sauna, caso considerassem necessário, enquanto
apenas os reservas' trabalharam .sob orientação -.do preparador Dacica
e do expectador Áureo, que esteve observando os, trabalhos à beira
do gramado. . (

Alguns jogadores preocupavam-se com as-negociações do compa
nheiro .Adern ir e logo 'que ele apareceu ne 'estádio insistiram em

saber qual a situação em que se encontravam e se viajaria ainda

ontem. Ao mesmo tempo o técnico Aureo mostrava-se disposto a

nao envolver-se no caso, afirmando "não estar a par das negocia
ções".

Enquanto fora do gramado o assunto girava em torno de Ademir,
os reservas faziam física e exercícios com bola, sob a supervisão de
Dacica. A novidade era a presença do ponteiro direito França,
ex-jogador do AvaÍ - em 1969 ele jogava com Dacica - e que no

ano passado esteve no Marc ílio Dias. Ele apenas fe.z exercícios mas

dew participar do coletivo da manhã de hoje e pode até continuar
no AvaÍ, caso agrade a Áureo, que também deve observar o zagueiro
La Barra.

Em sua primeira vitória neste campeonato,
ontem à neite no Orlando Scarpelli,

o Figueirense teve Romeu, Pinga, Dagoberto
(Tonho) Naninho e Casagrande; Sergio Lopes,

Dito Cola e Zé Carlos; Marcos, Daniel
(Moacir) e Luis Antônio. O Palmitos

perdeu com Be tão (Ivanir), Rose, Beiço
Vilmar e Amo; Crispim, Gilberto e

Vanusat Beto, Rogerio (Dirceu) e Valter.
Moacir Tirloni foi um mau árbitro,

auxiliado por Valdir Pires e Godofredo
Baron. Renda de -Cr$ 50.705,00, para
3.750 pagantes. Cartão amarelo: Beiço,

Crispim e Betão, do Palmitos

Piava e Paulo Garça, duelo na meia cancha

Duas falhas
do goleiro e, nova

derrotq do Marcílio
Itajaí (Sucursal) - Quando terminou o primeiro tempo,

_ a torcida do Marcílio Dias vaiou muito o seu time, que
perdia de 3 a 1 para o Internacional. Foi, realmente, um
péssimo resultado para o Marcílio, que no segundo tempo
ainda teve a expulsão- de Dirmael, por agressão a Alvim, aos
36 minutos. Be zerra expulsou Maciel do Inter, a 20 minutos
do segundo tempo, depois de o atacante ter chutado a bola
para fora do estádio, procurando fazer cera.

Fora estas duas expulsões, o jogo fpi normal, com o

Internacional garantindo a vitória já no primeiro ,tempo. No
segundo jogou retrancado, procurando somente garantir o
resultado favorável com a vantagem de dois gols.

O Inter saiu na frente, marcando a 21 minutos. Laivo
arriscou de longe, chutando a pé esquerdo. Zé Carlos
falhou. Quatro minutos depois o Marcílio empatou, com
um gol ele Ipojucam, cobrando falta. A bola pegou efeito' e

enganou o goleiro Miguel.
Para chegar aos 2 a l , a 34 minutos, o Inter fez jogada

pela direita, com Tonho cruzando, Maciel' cabeceando para
trás, e .Salvato completando de sem pulo, No terceiro gol,
nova falha de Zé Carlos, num chute de Paulinho de fora da
área, a 42 minutos.

Em desvantagem' já no primeiro tempo, o Marcílio Dias
voltou para o segundo com a preocupação de fazer dois gols
no mínimo. Isto só atrapalhou o time de Jorge Ferreira, que
jogou no desespero e sem muita ordem, facilitando o

trabalho do Internacional, todo atrás para garantir o 3 a J.
Um resultado muito ruim para o Marcílio, que domingo
tem o Figueirense em Florianópolis, no Orlando Scarpelli.

o Marcílio Dias forçou o jogo no segundo tempo-

B�om iogo e muita. chuva neste

empate de Renaux e Joinville

I

Torcida exige Sérgio Galocha
e Marcos fora da Chapecoense'

Nem mesmo a chuva forte

que caiu no estádio Augusto
Bauer, foi, o suficiente para atra

palhar o bom nível técnico e o

ritmo da partida. Num excelente
jogo, Carlos Renaux e Joinville
foram iguais, agradando ao nu

meroso público que proporcio
nou uma ótima arrecadação, on
tem à noite em Brusque.

Bem postadas em campo,
com caracterfsticas diferentes,
as duas equipes partiram desde
os primeiros minutos à procura
do gol. O Carlos Renaux num

4-3-3 que saía tocando de

trás, em boa velocidade e grande
movimentação, enquanto o Jo

inville jogava com dois ponteiros

Chapecó (Sucursal)
Enquanto o treinador Go
merci'ando Putti espera para
o jogo do próximo domin
go, frente ao Internacional,
em Lages, con tar com uma

equipe definida, que sirva
para os restantes jogos do
campeoanto, a influência
da torcida parece estar paI
decretar o afastamento de
Ségio Galocha e Marcos, a

exemplo do que ocorreu

com Jairzinho.

A entrada de Rui e Di,
no jogo de quarta-feira últi
ma, foi motivo de grandes
manií�stações de aprovação
por parte dos torcedores

ofensivos, mas recuando sua

meia cancha ainda auxiliada por
Tonho.

Sem muitos lances de gol, na
primeira etapa o jogo -desenvol
veu-se mais na meia cancha.

Mesmo assim o Carlos Renaux

chegava fácil a área do Joinville.

Tendo em Jadir 00 coordenador
.

de todas as Jogadas, orientando
seus companheiros, e com Juli

nho fazendo boa apresentação
ganhando todas pelo lado direi

to, levando perigo ao gol de

Raul Bosse.

Em contra ataques rápidos o

Joinville conseguia vez por outra

criar situações de perigo. Aos 27,

minutos, numa falta cobrada

por Joel da meia direita, Tonho

que viram, em quinze mi

nutos, seu time virar o jogo
e chegar a vitória de 3 a 2
frente ao Paysandu, não
usando dos lançamentos
precipitados e do medo em

.

disputar a 'bola, visto pelo,
diretor de futebol, Vicente

Delai, como "vantagens 'ao
adversário que podem en

tão, com todques rasteiros
e curtos, entrarem com fa
cilidade na defesa da Cha

pecoense". O· Diretor de
Futebol do clube. chegou
até a fazer considerações
otimistas em torno da atua

ção do time, nos quinze
minutos 'que antecederam o

final do jogo, afirmando

N o estádio Hercílio
Luz, em Itajaí, derrota pa
ra o Marcílio Dias de Zé

Carlos, Astrogildo, Carlí
nhos, Reginaldo e Alcir
(Nico); Luis Carlose Vadio
nho (Sado); Britinho, Dír
mael, Lico e Ipojucam. O

Inter ganhou com Miguel,
Alvim, Airton, Silveira e

Paulinho; Loivo e Tonho;
Ademír, Salvato (Ricardo),
Jairo e Maciel. José Carlos
Bezerra foi o árbitro com

boa atuação, auxiliado 'Por
Alvinho Santos e Edson
Vieira. Cartão amarelo pa
ra Nico, Ipojucam e Loivo.
Renda: 42.000,00. Maciel

(Inter) e Dirmael' (Marcílio
Dias) foram expulsos no

segundo tempo.

Marcílío
cansou das
confusões de
Edir Alves

ltajaí (Sucursal) - Devido
aos inúmeros problemas criados
com o plantei, a diretoria do
Marcüio Dias resolveu ontem
demitir o Diretor de futebol,
Edir Alves. que ocupava tam
bém ocargo de supervisor.
Edir Alves estava tumultuan

do o trabalho do técnico Jorge
Ferreira com suas atitudes. ra

zão pela qual os diretores reu
nidos resolveram afastá-lo do
cargo.

Tudo começou domingo, an
tes do jogo Marctlio Dias e

Ferroviário de Tubarão. Quan·
do a equipe estava concentrada
no Hotel Hamburgo em Cam
boriú, o diretor chegou à con

centração determinando aos io
gadores que retornassem ao Ho
tel após a partida, sem que
mesmo os casados comunicas
sem em casa. Durante a parti
da, Edir Alves sentado no ban
co de reservas ao lado de Jorge
Ferreira, começou a criticar o

trabalho do treinador que soli
citou da diretoria seu afasta
mento. Segunda-feira ao meio
-dia, o presidente, Nery Paulo
de Souza, reunido com seu

Vice, afastou Edir.
Os jogadores eram unânimes .

em afirmar o descontentamento
.pelo trabalho do diretor, e mui
tos deles chegaram a pedir seu

afastamento como chefe da de

.legação,

o Carlos Renaux manteve
sua invencibilidade ao empatar
em Ixl, Ontem à noite no

estádio Augusto Bauer, com o

Joinville. A arrecadação so

mou Cr$ 30.739,00. Yolando
Rodrigues, auxiliado por DaIly
Costa e Dirsey da Cunha Está
cio teve lima boa atuação.
Tonho, aos 27 minutos, mar
eou para o Joinville Altair, aos'
17 do segundo empatou. O
CarlÓs Renaux jogou com Ro
naldo, Lieo, Altair, Messias e

Celso Silva; Jadir, Paulo Garça
e Zezinho; Julinho, Monga (Si
dnei) e Alan, o Joinville de
Raul Bosse, Alberto, Nelinho,
Joel e Ditão; Piava Samara e

Fontan; Ratinho (Ferreira)
TOMO e Zeq_uinha.

subiu sozinho e testou 110 canto

esquerdo de Ronaldo para fazer
um a zero.

Mesmo com a desvantagem
no marcador, o Carlos Re naux

continuou seu toque e esteve

para empatar PO} duas vezes na

primeira etapa através de Juli

nho, que perdeu boas chances.
. Apresentando-se no mesmo

nível da primeira etapa, mas

imprimindo maior velocidade, o
Carlos Renaux foi quem procu
rou o gol e conseguiu o empate.
Lico bateu falta da ·direita e

Altair, no centro da pequena.
área cabeceou no meio do gol e
empatou. Zezínho, ponteiro es

querdo do Re naux, foi\ expulso
aos 36 minutos da segunda fase

por ofensas ao árbitro.

que "caso o time jogasse as

partidas anteriores com a

mesma disposição dos últi
mos jogos. já estaria com

doze ou mais pontos ga
nhos":

A presença de um ponta
de lança, que está para ser

contratado em Curitiba, e a

condição de jogo do meia
cancha Getúlio são os prin
cipais problemas do treina
dor que já tem um time

.provável, caso os problmeas
sejam solucionados. Este se

ria foramdo com Pornpéia;
Di,. Almeida, Mário José, e

'Valmir; Rui, Pio e Getúlio;
Ivan ou Gerê: Valmir e

Luis Carlos.'

Depois de algumas chances perdidas o Figueirense conseguiu seu

gol. Foi a 38 minutos quando Luis Antônio, lançado em profundida
de não alcançou a bola. O goleiro Betão pegou e largou nos pés de

Marcos, que chutou com o gol vazio.
No segundo tempo, contra a ruindadedo Palmitos e a catimba de

Beiço, o Figueirense tinha só o esforço de seus jogadores, pois no

conjunto o time estava mal. Marcou o segundo gol logo a 4 minutos,
quando Luis Antônio Lançou Zé Carlos entre· oss zagueiros. Este
esperou a saída de Betão e colocou no canto esquerdo.

Mais algumas ·jogadas engraçadas, com Beiço zombando do
árbitro Moacir Tirloni e sendo aplaudido pela-: torcida por uma boa
cobertura tirando a bola de Luis Antônio, e o figueirense marca o

terceiro, a 13 minutos. Na cobrança. de escanteio, a bola sobrou para
Sergio Lopes na direita e o 'chute saiu forte. Marcos, colocado
dentro da pequena área, desvi�u de calcanhar. E nada mais se viu de
futebol no Orlando Scarpelli, O Figueirense, satisfeito com os 3 a O
é a primeira vitória, procurou apenas não se envolver .nas complica
ções armadas por Beiço e pelo Palmitos.

Moraci pede mais rigor
ao Tribunal de Justiça
Moraci Gomes, diretor do Departamento de

: Árbitros,
afirmou que existe somente uma maneira para coibir as

agressões aos juízes por parte de treinadores, já que Fiares de

Souza, na quarta-feira, foi o terceiro a ser agredido: Ontem

mesmo, na sede da Federação Catarinense de Futebol, ele

conversava com Carlos Pessi, presidente do Tribunal'de Justiça
Desportiva, solicitando mais seriedade e rigor dos juízes do

-rio quando julgarem os processos em que estão envolvidos
. treinadores que agrediram árbitros.

- Os juízes do Tribunal não podem julgar com o coração,
absolvendo os agressores, pois isto irá acarretar sérios proble
mas. Poder se tornar uma rotina, com cada treinador 'se

achando no direito de agredir os árbitros e vai acabar não

tendo mais ninguém para apitar. Se o TJD absolver estes casos,

não terá mais condições de julgar ninguém.
Na quarta-feira, Fiares de Souza foi agredido pelo treinador

A1feu, do Guarani, o terceiro caso nas primeiras sete rodadas,
com o estádio de São Miguel do Oeste sendo reincidentes em

fatos desta natureza.
- Quanto as agressões, inocento totalmente os dirigentes,

pois os grandes culpados e responsáveis' são os próprios
treinadores que buscam na agressão, a solução para justificar a

derrota. No caso de Fiares de Souza, o estádio Padre Aurelio

Canze não pode também ser responsabilizado por falta de

garantias, pois q uem agrediu o árbitro tem' autorização para
ficar dentro do alambrado, não sendo necessário portanto uma

sindicância para posterior interdição da praça de esportes.
Independente do ofício remetido ao Tribunal de Justiça

Desportiva, Moraci Gomes vai' entrar em contato com os

presidntes de Ligas do Interior, solicitando' providências no

sentido de dar maior segurança aos juízes.
.

- É claro q ue a Federação não tem obrigação de 'dar
normas de trabalho ao' policiamento que deverá dar total

segurança aos trios de arbitragens, principalmente no interior.

Os presidente de Ligas e representantes da FCR, serão

orientados m ais urna vez para solicitarem ao chefe de policia
mento maiores garantias aaos juízes e, se possível, com os

soldados colocados dentro e fora do alambrado.

Fedrizzi condena Alfeu:
"Ele estragou tudo"

São Miguel do Oeste (Sucursal de Chapecó)
Valdir Fedrizi, presidente do Guarani, chegou a conclu
são de que a atuação de FIares de Souza foi fraca, mas
nem por isso justifica a atitude do treinador Alfeu, que
o agrediu violentamente com soco� aos 30 da fase
fianl, obrigando a paralisação do jogo por 15 minutos:
"O exemplo de tranquilidade deve partir dos próprios
dirigentes e não admito o procedimento de Alfeu. E
duro . a gente trabalhar, a torcida colaborar e o

treinador estragar tudo.
.

O presidente ainda não decidiu se irá ou não demitir
o treinador, já que não deseja tornar uma decisão
isolada, mas que irá sugerir o' seu afastamento. Comen

.

tau também Fedrizi que não ju1stifica o atraso da

.partida em 15 minutos pelo não comparecimento do

representante da Federação Catarinense de Futebol.
Em todo o tumulto criado, não se justifica a atitude

do juiz Fiares de Souza, completamenteinseguro e sem

uma definição para as providências cabíveis e não
tomadas após o jogo.

- Para falar a verdade, não sei ainda o que vou

fazer, nem que providências irei tomar. Nem sei o que
irei relatar em súmula.

'.

/

I.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 30 de abril de 1976 - Pá
.

a 9

Araken fala em maio
na Capital sobre a

prospecção e carvão
O presidente da Petrobrás General Araken de Oliveira

,

deverá estar em Flo�ianópolis: no próximo dia 18 de maio,
a fim de participar da próxima reunião do Conselho
Deliberativo da Sudesul e proferir uma conferência sobre a

gaseificação do carvão.
O General Araken 'de Oliveira também confirmou a vinda

a Santa Catarina da Plataforma semi-submersível "Blue
Water 3", procedente do Mar do Norte, rio próximo mês de

maio, com a finalidade de realizar a prospecção de petróleo
da plataforma submarina, na altura da foz do Rio Itajaí.

Ao dar a informação, o secretário de Imprensa, Antonio
Alves Filho, observou que a área a ser pesquisada pela "Blue
Water 3", na altura de Itajaí, não está incluída entre as

previamente, selecionadas pela Petrobrás para exploração
através de contratos de risco. Esclareceu o Secretário de

Imprensa que "a área de nossa plataforma submarina
destinada à prospecção por empresas entrangeiras através de
contratos com claúsula de risco é a fronteira do litoral de

Laguna".

Diretor da Cobec vê

indústrias atingidas
pela falta de peixe

Itajaí(Sucursal) - O diretor-presidente da Companhia
Brasileira de Entrepostos Comerciais, Sr. Paulo Bornhausen,
afirmou ontem em Itajaí que a falta de pescados na costa
marítima de Santa Catarina agravou ainda mais a situação
das empresas exportadoras desses produtos. Acentuou,
todavia; que a Cobec ainda vê a exportação de sardínlu
enlatada, camarão e peixes congelados como um comércio
promissor, admitindo, porém, a necessidade de se solucio
nar os problemas de infra-estrutura pesqueira na região.

Anunciou que este ano a Cobec deverá exportar cerca de
4,5 milhões de toneladas de soja, "cuja produção deverá
aumentar, face à decisão do Ministro da Fazenda em reduzir
o ICM sobre este produto".

- -

- Os atrasos surgidos na comercialização da .soja foram
decorrentes da dificuldade de se aranjar compradores. Mas
acreditamos que este ano este produto representará ótima
receita.

.

Na sua opinião, a soja será um produto básico da
economia brasileira por se constituir num produto potético,
num mundo carente de proteina".

Embaixador diz que a

Austrália quer maior
comércio com Brasil

Estado e município têm agora
mesmo imposto sobre o carvão

Acolhendo parecer do

Senador Orestes Quercia
(MDB-SP) a comissão de
economia aprovou projeto
do Senador Otair Becker

(Arena -SC), dando nova

destinação ao imposto único
sobre minerais, que deduzi
das 0,5% a título de despe
sas de arrecadação e fiscali

zação, será distribuido 10%
a União, 45% diretamente
aos Estados e ao Distrito

Federal, e 45% dos municí

pios, em cujo território hou
ver sido extraído o mineral.

Justificando a iniciativa,
disse o parlamentar que o

decreto-lei no. 1038, de 27
de outubro, de 1969, ao

distribuir a receita do tribu
to, atribuiu a União 10%
dela, aos Estados e ao Distri
to Federal 70% e aos muni

cípios apenas 20%.
A alteraçdo prevista no

projeto - frisou - implicará
portanto, apenas na redução
da cota atribuida aos Esta

dos, em proveitó de um

melhor quinhão para os mu

nicípios.

PROPORCIONALIDADE
Otair Becker, em defesa

do seu ponto de vista, alu
diu, também ao dispositivo
constitucional (art.26, item
II) que manda a União dis

tribuir aos Estados, Distrito
Federal e municípios 90%
do produto da arrecadaçâo
do imposto único sobre mi

nerais, observada, no caso, a

proporcionalidade da produ
ção mineral.

Assim sendo, afirmou

'lue a alteração sugerida, refle
tíndo um critério de justiça,
fortalecerá a receita dos mu

nicípios em cujo território
houver produção mineral e

possibilitará as respectivas
prefeituras melhores condi

ções para, a execução
-

dos

serviços de sua competência.

OPINIÃo
Em seu parecer, o Sena

dor Orestes Quercia acentua

não haver, na nova distribui-

ção, modificação no percen
tual de 10% destinado à
União, o que significa que
Estados e Municípios terão

juntos, o percentual de 90%

previsto na constituição.
- Não haverá, assim, ne

nhuma solução de continui
dade no atendimento as ati

vidades rotineiras dos orga
nismos atuantes na área,
nem colapso, por insuficiên
cia de recursos, na imple
mentação de programa e 'das

ações desenvolvidas para vi

talizá-la. Anote-se também,
face ao relaci namento dos
setores aos quais os Estados,
de um lado, e os muníci
pios, de outro, devem desti
nar o fluxo de recursos ori

ginários da receita do impos
to único sobre minerais, que
aos

.

governos municipais,
mais do que aos Estaduais,
cabe o atendimento a uma

faixa mais ampla e diversifi
cada de setores.

PREJUlZOS

Passando ao enfoque de
outro quadro do problema,

referiu-se Quercia ao irrever

sível desgaste físico que a

exploração mineral, de qual
quer espécie, traz ao chão

.onde
•
se processa, abrindo

crateras, inutilizando a zona

trabalhada para outros usos

econômicos e, em alguns ca

sos, gera uma poluição do
meio ambiente a níveis al

tos, com prejuízo para uma

população a ela sujeita.
- Paralelamente a tudo

isso, a exploração mineral

ocasiona outra desordem na

economia local, desviando

, braços da lavoura e dos ser

viços, afetando, assim, as

condições de sobrevivência
da parte da população não

vinculada, através de rela

ções de trabalho, a atividade
mineradora.

E justo, portanto que
uma população que pague
ônus dessa ordem, seja tam

bém, por compensação be

neficiaria de maior parte da

riqueza mineral produzida
no próprio município que
ocupa.

'Reflorestamento com reajuste
igual ao índi�e da correção

Joínville (Sucursal) - A
concessão de reajustes aos

projetos de reflorestamento
nos mesmos índices ao da

correção monetária, foi a

medida sensata conseguida
pelo Instituto Brasileira de

Desenvolvimento Florestal

(IBDF) para atender as rei

vindicações coletivas de as

sociações de classe de todo

país. As empresas refloresta
doras reclamavam que os

projetos eram avaliados em

valores que na realidade não

atendiam mais aos elevados
custos de produção, princi
palmente depois da elevação
do preço dos tratores e suas

peças, fertilizantes, combus-
.. - -

tívêís'
.

e de todo material

imprescindível na organiza
ção da infra estrutura de um

parque florestal, tais como

preparação do solo, implan
tação dos canteiros, plantio,
sementes:

As informações foram um' índice onde podem ser

prestadas ontem pelo presi- canalizados incentivos fís
dente da Associação Catari- cais e financiamentos. Esses
nense de Reflorestadores, o preços eram ínsufícíentes
empresário Luis Carlos Mei- para atender as necessidades
nert, que no início da serna- das empresas.
na manteve contato com o CONFIANÇA
presidente do IBDF, Paulo O bom relacionamento
Berutti, em Brasília. / que as 12 empresas catari-

Segundo o empresário, as
.

nenses
I
de reflorestamento

entidades representativas de tem com a ABRA - Asso
todo o país, no caso de ciação Brasileira das Empre
Santa Catarina a Associação sas Reflorestadoras - e com

Catarinense de Refloresta- o próprio IBDF, sempre tem
dores, fizeram um completo criado um clima de confian-
l��amffi� dos ��s �oo�m.A�méq����aaCC������112����������DC����C����desde maio do ano passado, esse reajuste (que é bastante
data em que o IBDF deu o variável de acordo com as

último reajuste, e verifica- condições dos projetos) era

ram que as empresas pode- esperado. Não houve ne-

liam obter deficits se o ór- nhúm CaSQ de urna empresa
gão nacional hão reajustasse adiar seus projetos temendo
as tabelas de preços dada a não concessão desses ní
aos projetos particulares de veis e muito menos, não tem
'cada empresa que desejasse acontecido nenhuma restri
se expandir. Para cada 'ítem ção à dispensa de mm de
do projeto, o IBDF estipula obra, acentuou Luis

Meinert.
A nova situação - .expli

cou - permitirá que sejam
ampliados os 63 mil hecta
res reflorestados ou que se

rão .reflorestados nesse ano.

Consequentemente haverá

ampliação do parque flores
tado, que atualmente é de
120 milhões de ãrvores, em
todo o Estado.

Temina hoje prazo
para a entrega do'

movimento econômico
Joinville - Encerra-se hoje o prazo final para a declara

ção do Movimento econômico, quando se espera um afluxo
grande na Exatoria Estadual de declarantes que irão
entregar as declarações devidamente preenchidas.

Segundo a Prefeitura de Joinville, a declaração do
movimento econômico é fator decisivo na obtenção dos
índices de retorno do ICM para o próximo exercício,
através do qual se forma considerável parte do orçamento
da municipalidade. Até a última quarta-feira, setores encar
regados do movimento econômico da Secretaria de Finan
ças da municipalidade, conseguiram registrar a entrega de
597 declarações 001, relativas às atividades agropecuárias.
No ano passado, tais declarações foram de 800, e o mesmo
número é esperado neste ano. A Exatoria está ciente de que
omaior movimento sempre se registra no último dia e por
isso acredita que o número deverá ser superior a 1975.

As declarações 002, relativas ao Comércio e a Indústria,
foram de 788, enquanto no ano passado atingiram a 1.548,
se prevê uma possível diminuição das mesmas no presente
exercício, o que poderá ter reflexos negativos no orçamento
da Prefeitura.

Mas a Secretaria de Finanças garante que mesmo em

quantidade inferior, o montante declarado é sensivelmente
superior ao do imo passado, embora não tenha sido
divulgados oficialmente .nenhuma cotação dos valores.

Ainda ontem, autoridades municipais, entre os quais o

prefeito Pedro Ivo Campo, ocupavam espaços dynoticiário
de rádio para apelar aos produtores rurais, comércio,
,indústria e escritório para realizar o preenchimento e

entrega do movimento -econômíco até hoje. O prazo não
será prorrogado.

•

Gripe obriga Oeste a

consumir mais bebida
Joaçaba (Sucrusal) - A procura pelas bebidas alcóolicas

principalmente "caipirinha, e vermute" está se acentuando
nos bares da cidade, a medida que o surto da "Beija-flor"
se espalha entre a população.

Cerca de 1.0% dos J contaminados são crianças, o que
dificulta um pouco o restabelecimento, uma vez que não

são passíveis a toda espécie de profilaxia.
'

Este surto de gripe que está atingindo todo o Estado, no
vale do Rio do Peixe é em decorrência das alterações
climáticas que vem ocorrendo, ou seja uma temperatura de

25C durante o dia, baixa repentinamente para 4C durante a

noite.

Segundo o presidente da Regional médica, Dr.Aluar de
Oliveira Pinto, "é grande o número de pessoas com

problemas gripais, ou complicações originárias da gripe:
bronquites, dores de ouvido, amigdalite, sendo o principal
causador desta epidemia, as mudanças bruscas de tempera
tura.

Blumenau (Sucursal) - "O principal objetivo da minha visita
oficial a Santa Catarina, particularmente a Blumenau é o conheci
mento de sua estrutura econômica bem como um estudo das
viabilidades de um intercâmbio comercial a ser desenvolvido entre a

Austrália e o Brasil, que a longo ou a curto prazo representará para a
•

cidade de Blumenau 'maiores investimentos, e um estreito relaciona-' iiiiiii�----�--------::----- -""-'-------.iiiiii.mento entre nossos governos". Assim o embaixador australiano

Â.John Robert Kelso' procurou sintetizar a 'razão de sua visita a C�S"AN'"Blumenau ontem pela manhã, quando foi recebido pelo Prefeito de
'

Blumenau FelixTheiss.· e
'

O diplomata e sua esposa Elly, foram recebidos defronte à cia.catarinensededyL!;�:-.es�"l€amelltoprefeitura, sendo conduzidos para o salão nobre', da prefeitura onde
o ,prefeito expos, em rápidas palavras, a situação econômica
privilegiada que a cidade de Blumenau goza no Estado. Mostrou
também ao embaixador uma foto aérea de toda a cidade, bem como

o local que o município possui para implantação de novas indústrias.
Explicou também a aplicação, do Plano Diretor, que visa, principal
mente, com a implantação de novas indústria, a preservação de áreas
verdes. Logo após presenteou o embaixador com artigos manufatu
rados pelas indústrias locais.

Encerrando as conversações no salão nobre, a comitiva dirigiu-se
para o Mausoléu Dr. Blumenau, onde repousam os restos do
fundador da cidade. Ouvindo atentamente as explicações do prefeito
Félix 'Theiss 'sobre o estilo da construção deste Mausoléu, que
conserva traços da colonização, o embaixador deixou escrito no

livro de presenças uma mensagem ao povo de Blumenau onde
salienta sua pujança na economia do Estado. Logo após, ainda no

período da manhã o embaixador foi visitar a indústria de artefatos
texteis, Artex e a fábrica de Cristais Hering, deslocando-se depois
para Florianópolis, no início da tarde.

A vinda do embaixador não tem como objetivo imediato a

realização de contratos comerciais entre Austrália e Brasil; mas sim
um estudo das possibilidades de serem realizados futuramente I
acordos entre os dois países. O embaixador visitou também em ISanta Catarina algumas granjas, pois o governo australiano enviou ao

'�Brasil cinco técnicos em pecuária, e sistemas de agricultura além das

pesquisas sobre cruzamento de raças de galo australiano e Lrasileiro ��������
e incremento de nossas pastagens. Com isto, afirma o embaixador
que facilitará muitos as rêlações entre o Brasil e o governo
australiano.

Em Lages, interesse
pela. a agropecuária

Lages (Sucursal) - O embaixador da Austrália,'Robert
Kelson, durante sua permanência em Lages, visitou diversas
indústrias, granjas e fazendas, devendo seguir hoje para
Blumenau, onde visitará o ramo d indústrias têxteis. :

Em suas visitas em várias cidades do Estado, o embaixa
dor pretende um maior intercâmbio cultural e comercial o
conhecimento da pecuária daqui das técnicas utilizadas, que
segundo ele são muito difundidas na Austrália.

Quando da visita a Lages, o objetivo do diplomata, que
se encontra acompanhado de, sua esposa Helen, foi de
conhecer cabanhas, granjas, fazendas, indústrias de leite
carne e papel' para uma posterior àvaliação no sentido d�
desenvolvimento tecnológico e cultural, para ser transmiti-
do a seu país.

·EDITAl TOMADA DE PREÇOS N� 29/7�.
A'COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -. sociedade de

economia mista, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438
•.
C.G.C. do Ministé

rio da Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à rua Tiradentes, no. 17, em Florianópolis - SC,
torna público que fará realizar no dia 24 (vinte e quatro) de maio de 1976 às 15:00 (quinze)
horas, no endereço acima mencionado, entre firmas previamente cadastradas TOMADA DE

PREÇOS destinada a selecionar propostas para contratar a execução dos serviços de PERFU·

RAÇÃO DE POÇOS PROFUNDOS nos Sistemas de Abastecimento de Agua das cfdades de:

PERITIBA, ANCHIETA, ALFREDO WAGNER e LAGUNA:_ SC.
Um Conjunto de especificações, detalhes e demais elementos sobre' a Licitação, d,enominada

PASTA DÊ LICITAÇÃO, poderá ser adquirido na sede da "CASAN", mediante o reembolso das

dspesas de reprodução no valor de Cr$ 150,00 (cento e cinquenta cruzeiros).
Florianópolis, 30 de abril de 1976

A DIRETORIA

ORDEM DOS ADVOGADOS
DO BRASIL

SEÇÃO DE SANTA CATARINA

NOTA

Comunicamos aos Senhores Advogados inscritos nesta

Seção, que o prazo para pagamento da anuidade - 1976

expira no próximo dia 30 do corrente, devendo a referida

obrigação ser paga ria Tesouraria da O rd.€! rn, à rua Felipe
Sclimidt, 58,90. andar - Florianópolis.

Florianópolis, 28 de abril de 1976.

Hylton Gouvêa Lins

Tesoureiro

Cine CECOMTUR '.
_�'LADY

,..rou""
,."

.'

',\\,� FRANCISCO

Faoo Sabag� �.
COM A SUA!

DEPARTAMENTO AUTÔNOMO
DE SAÚDE PÚBLICA

TOMADA DE PREÇO No. 76/002
AVISO

a DEPARTAMENTO AUTÓNOMO DE SAÚDE PÚBLI·
CA torna público. para conhecimento dos interessados que
receberá propostas de firmas habilitadas preliminarmente, nos
termos do Decreto GE 8.755 de 15.12.69, até as 15 horas no

dia 14 de maio de 1976, para a prestação de SE RVI ÇOS DE
TRANSPORTES DE ALIMENTOS E MATERIAIS DO
D.S.P.

a Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMEN·
TO AUTÓNOMO os SAÚDE PÚB L1CA, à rua Felipe
Schmidt no. 117. em Florianópolis. Estado de Santa Gatar.i
na, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis, em 26.de abril de 1976
Walmir Guimarães Bittencurt
Chefe da Seção de Compras

FEUPE
CARONE

APARELHOS
PARA
,SURDEZ
Procêdência: SUlCA,
ALEMAeDINAMARQUESA.

APARELHOULTRA
IVDDERNO

Assistência em qualquer
marca de aparelho, mesmo
que tenha comprado em
outro lugar.Completamente invisível

o menor e mais leve de todos
de som suave e natural I---":---�

I ��e��2aoe����b������.�olheto
I Nome

-. ___

I Endereço _

I Cidade ---'-_

I" Estado � _

----------

IA�DISOM
Rua Felipe Schrnidt, 27 - 3', o andar
, Conjunto 312
Ediflcio Dias Velho - Fone: 22-6847
Florianópolis - SC,

,

A primeira parcela dos impostos predial e territorial vence no dia 30, sexta-teíra. Precuree
, ·seu carnet na Secretaria de Finanças, à, rua Felipe Schmidt, 89, com expediente entre 8 ,e 22 horas.

PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANÓPOLIS,
- ,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Nova rodoviária
de Criciúma ser6

GRUPO'; ARTíSTICO CATARINENSE
Escola de Arte Dramática L.N.S.

Prefeitura elabora programaçêio
ao dia do trabalho em Joinville

Joinville (Sucursal) - A eleição de Miss Joinville, sábado
I

à noite no Palácio dos Esportes, várias competições esporti
vas, inauguração de um jardim de infância no bairro
Guanabara, e uma série de atividades sociais dos sindicatos
de classe, constituem a programação para as comemorações
do 10. de maio em Joinville.

O prefeito Pedro Ivo Campos vai inaugurar neste

domingo, às 10 horas, o jardim de infân?ia "Botãozi�o de
Flor" no bairro Guanabara. Esta unidade educacional,
subordinada à Secretaria da Educação Municipal, íntegra os

planos administrativos e visam dotar as principais localida
des adjacentes à cidade de parques e jardins de infância para
melhor amparo possível às crianças. Este estabelecimento

que será inaugurado, integ:a-se também _ao projet? dos
Ceris Centros de Educaçao e Recreaçao Infantil, da
Se cr�taria do Bem Estar Social. Criciúma elege sua

·miss heje à,noite
O jardim Botãozinho de Flor terá capacidade para

atender 100 crianças, 50 em cada período, e começará a

funcionar na próxima segunda-feira. Toda a coordenação e

supervisão pedagógica será prestada por seis professoras
especializadas da Secretaria da Educação. E como acontece
em todas as escolas municipais, terá a distribuição diária de
merenda escolar.

OUTRAS PROGRAMAÇÕES
O Sindicato dos Trabalhadores Rurais promoverá a sua

festa no sábado e domingo, com o concurso "Rainha da
Festa do Trabalhador Rural", que será realizada na sede da
Sociedade Tiro ao Alvo Dona Francisca.

Ainda no sábado, será realizado o concurso de Miss
Joinville, quando sete candidatas representantes de várias
entidades sociais concorrerão ao título.

O Serviço Social da Indústria (Sesi) e Serviço Social do
Comércio (Sesc) de Joinville, promoverão torneios de

Criciúma (Sucursal) - 14 candidatas estarão concorren
do hoje no ginásio de esportes do Comerciário, ao título de
Miss Criciúma. O concurso terá início às 21 horas e contará
'com a presença da cantora Maria Alcina e seu conjunto.
A promoção faz parte do calendário turístico de Santa

Catarina e os recursos adquiridos serão revertidos em
benefício da Associação Feminina de Assistência Social de
Criciúma - Afsc e outras entidades com fins filantrópicos,
objetivando prestar assistência aos menores abandonados
através de orientação social às famílias necessitadas.

As 14 candidatas que estarão desfilando na passarela do
ginásio de esportes do Comerciário, representam as socieda
des recreativas, clubes de serviços, órgãos de classe e

estabelecimentos de ensino.

�ão perra temun proruranbe em outros [ugarrs aquilo que tJoer
só encontra na § :fOO�1lB(!E1L��.

�a �. :ffl(@11BQEJL�l\ uorê brsrobrr uma fasnnante quannbabe. . \

be 31<!&3J�� r l\(!EJJ..��3J®�. §s pr(as mats enrantabnras e

prrfritas que nebem existir.
llrorure � jffil�ID(fJL�l\. (f entenna por uue uorê só enrnnrra

os' granbrs tesouros n05 lugares rrrtos.

Aero clube de
Itajaí completou
35 anos ontem

A primeira aeronave de prefi
xo PP-ROO, foi adquirida em

1941 durante a gestão do então
presidente Sady Magalhães e o

primeiro instrutor, Milton Car
doso, formou em 1943, cinco
aviadores: Rui Seára, César Ra
mos, Osni Ramos, Dagoberto
Nogueira e A. Cabral. O segundo
aparelho foi adquirido em 1947
e tinha o prefixo PP-RVP e

atualmente ainda contribui para
o treinamento e formação de
novos pilotos.

A Escola de Aviação do Aero
Clube de Itajaí é considerada de
utilidade pública federal através
do decreto no. 205 de 27 de
fevereiro de 1976; utilidade pú
blica estadual pela Lei 5.108 de
26/06/75 e também de utilidade
pública municipal pela Lei
1.061 de 03 de dezembro de
1970. Durante o ano de 1975, o

número total de vôos esteve
distribuído entre os aparelhos
PP-RVP e PP-RCH e formou
neste mesmo ano, 13 pilotos: 8
privados, 2 comerciais e três
instrutores de pilotagem elemen
tar.

Segundo o atual presidente,
Aldo Deschamps, "6 Ae ro Clube
de Itajaí é composto de um

número ilimitado de sócios, é
uma sociedade civil com patri
mônio próprio e se dedica à
prática e ensino de aviação civil,
esportiva e turística, em todas as

suas modalidades. O aero clube

-Para a formação do aluno,
consta no currículo da escola, as
seguintes matérias: meteorolo
gia, navegação aerodinâmica, co
nhecimentos técnicos e legisla
ção. Após serem estudadas a

parte teórica, vem em seguida a

prática que consta de 40 horas
de vôos e o seu cumprimento é
obrigatório. O aluno após o

cumprimento destas obrigações,
fica automaticamente atuando
como reservista da Aeronáutica.

Afirmou o presidente, que "o
aero clube de Itajaí goza de
excelente prestígio junto ao Mi
nistério da Aeronáutica devido
à seriedade com que cumpre
suas obrigações na formação de
novos pilotos. Além disso é o

único aero clube do Brasil que Rodo ·a' r.·a de Chapeco'nunca sofreu acidentes com seus V •
aparelhos.

- As nossas maiores reivindi-

�ções na .�t�al admini�traçãocom 'construção previstasao a aquisiçao de mais uma

nova aeronave com 4 lugares,
substituição da atual cobertura
do hangar para alumínio e a

compra de um terreno para a

construção da sede própria do
aero clube", finalizou Aldo Des
champs.

não tem finalidade lucrativa e

nem remunera seus dirigentes".
Explicou que "como esco

la de aviação de nível elevado, o
aero clube de Itajaí tem como
finalidade principal, formar pilo
tos privados, comerciais e instru
tores de aviação, somente para
aqueles que gostam da profissão,
embora a maioria possua outras

ocupações. Para ingressar na es

cola, o candidato deverá possuir,
idade mínima de 17 anos, com

pletos, possuir bons anteceden-
, tes e ter curso ginasial comple
to".

DASP/INPS

CONCURSO DE ODONTOLOGO/MÉDICO
As provas serão realizadas no dia 30/05/76, às 9

horas, na Escola Técnica Federal, à Av. Mauro
Ramos, 150 - Florianpolis - SC. ,_,

Os candidatos inscritos em Florianópolis deverão
comparecer ao local acima, no mínimo meia, hora
antes da fixada, munidos de CARTÃO DE IDENTIFI
CAÇÃO, DOCUMENTO DE IDENTIDADE e caneta

esferográfica (tinta azulou preta), não sendo permiti-
do o uso de tinta de outras cores.

\

, Não haverá, sob hipótese a,lguma, segunda chamada
para'a prova.

ESTADO DE SANTA CATARINA
PODER JUDICIÁRIO

JUfZODE DIREITO DA COMARCA DE SÃO JOSÉ
EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO - EXTRATO

Venda em única Praça, dia 13 do mês de maio, do ano em

curso, às 10,00 horas, por valor superior ao saldo devedor que
é dê Cr$ 102.786,19.

LOCAL: Edifício Forum Dr. Mari() Rocha, sito à Praça
Arnoldo Souza, slno., nesta Comarca.

BENS: Uma unidade residencial e seu respectivo terreno,
com área de 258,54 metros quadrados, com as seguintes
confrontações: Frente na extensão de 1,00 metros para a

rua projetada no. 02 e que parte da rua Gentil Sandin; fundos
numa extensão de 10,50 metros, extremando com quem de

direito; laterais de um lado com 24,00 metros extremando
com o lote no. 03 e de outro medindo 24,10 metros,
extremando com o lote no. 05, sito em Praia· Comprida,
Município de São José, penhorado aos executados CARLOS
LUDOVICO DRAGER e sua mulher DORALlNA· GODOI
DRAGER.

PROCESSO: de Execução no. 1.725/75, rmvido por
APESC ASSOCIAÇÃO DE POUPANÇA E EMPRESTIMO
DE SANTA CATARINA contra CARLOS LUDOVICO DRA
GER e sua mulher DORALlNA GODOI DRAGER.

Ficam os executados intimados da praça acima referida,
por encontrarem-se em lugar incerto e não sabido.

Dado e passado nesta cidade e Comarca de São José,
Estado de Santa Catarina, aos nove dias do mês de abril do
ano de mil novecentos e, setenta e seis. Eu, Wilson Jensen,
Escrivão designado o fiz datilografar e o subscrevi.

, ,

WILMAR PHILIPPI
JUIZ DE DIREITO

/

inaugurada iulhoesporte entre trabalhadores, nos dois setores, nas suas

respectivas sedes durante todo o dia do trabalho. ltajaí (Sucursal) - O Aero Clu-

O Sindicato Rural promverá o II Rodeio Crioulo de b3e5 de Itdajaí �Ot�Pl�touF ondtedmJ. ill F d
-

"5 d J Ih d· trit d Pi b
. anos e exis encia. un a oomv e �a un açao "'. e u_ o, no. iS.fi o .e na eira-

em 29 de abril de 1941, jába, no sabado e domingo, No pnmeiro día consta da realizou cerca de 850 vôos e se

pro�ramação. �s solenidades. de abertura, apresentação das destina a formar pilotos priva
equipes participantes com gineteadas em cavalos chucros e dos, comerciais e instrutor de
bois e baile típico. As competições prosseguem domingo. aviação.

SUPERMERCADOS
Em reunião ordinária realizada no início da semana, os

proprietários de redes de supermercados atuantes na cidade
decidiram que não haverá atendimento ao público sábado,
para que os empregados possam participar das solenidades
alusivas ao seu dia. O atendimento voltará a ser normal no
domingo, até as 12 horas.

G.A�

"CURSO PARA FORMAÇÃO DE ATORES"
AMBOS OS SEXOS - DURAÇÃO: 6 MESES

INSCRIÇOES ABERT�S· �os ··,SEGUINTES POSTOS:
- TEATRO ÃLV'ARn DE CARVALHO: DE 2a. A 6a. DAS 14 ÀS 18HS.
- CENTRO CULTURAL DE PALHOÇA:'DE 2a. A 6a. DAS '20 ÀS 22HS.

em

Criciúma (Sucursal) - Embora quase totalmente concluída, a

nova rodoviária de Criciúma será entregue aos usuários somente em

meados de julho, quando deverá ser liberado o tráfego do primeiro
trecho da Avenida Central, numa extensão de 1,3 quilômetros, que
corta a frente da rodoviária.

Este trecho inicia no cruzamento da rua Henrique Lage e vai até a

Igreja Assembléia de Deus, e enquanto não está concluído, os ônibus
que fazem as' linhas interestaduais, instaladas na rua Marechal
Floriano Peixoto, e os coletivos urbanos e intermunicipais com seus
estacie lamentos em toda a cidade, provocam sujeira e engarrafa
rnento nas principais artérias da cidade.
Os moradores da rua Floriano Peixoto estão descontentes, por

tratar-se de uma zona residencial, com os montes de lixo, acumula
dos nas calçadas e com o difícil tráfego de veículos particulares, já
que a maioria que transita por ali, são os ônibus. Nesta mesma rua, a
mais de 20 metros estão localizados dois pontos de táxi e as

empresas de ônibus Santo Anjo e São Cristóvão.
Devido a maior concentração de .usuáríos, nos pontos de parada

dos coletivos, o problema de lixo e sujeira se acentua nestes locais.
NOVA RODOVIÁRIA

'

A nova estação rodoviária, localiza-se a 500 metros do Centro
Comercial da cidade, direção sul, ocupando uma área construída de
1.860 metros quadrados, com recursos investidos da ordem de
Cr$ 2.689,72.

Após ser inaugurada, deverá abrigar todas. as empresas de
transporte coletivos do município, sendo que num período de 20
anos atenderá a demanda do município, podendo ser ampliada, sem
perder sua estética e funcionalidade.

Chapecó (Sucursal) - A nova rod oviáría de Chapecó deverá ser

construída na área situada entre as ruas Fernando Machado=e João
Martins, próxima ao acesso da BR-282, na área pertencente ao 20.
Batalhão de Polícia Militar, segundo informou o prefeito municipal
Altair Wagner.

Acrescentou o prefeito que a, estação rodoviária deverá reunir

requisitos máximos de espaço, arquitetura, higiene, facilidade de
acesso aos ônibus, conforto para os usuários, desviando todo o

trânsito dos ônibus do centro da cidade.
O movimento da atual rodoviária é de 64 ônibus diários, sendo

que para Porto Alegre, Curitiba e Florianópolis saem sete ônibus
diários e para o restante 40 Oeste partem 57. -_

Quanto à instalação da nova estação, na área pertencente ao 20.
BPM, já foram mantidos contatos com a Secretaria de Segurança e

Informações, ficando estabelecido que a Prefeitura com o pagamen
to do terreno, adquirirá uma Rádio Patrulha, que atuará nos serviços
de segurança do 20. Batalhão e ainda concederá uma: área destinada
ao stand da Polícia Militar naquela cidade. À Prefeitura caberá
solucionar a desapropriação' de pequenas áreas anexas que perten
cem a particulares.

DIVERGÊNCIAS
Para o agente rodoviário de Chapecó, Raul Bartolamei "a atual

rodoviária está em condições de funcionamento por maís.três ou

quatro anos e as maiores vantagens se relacionam sua centralização
que permite fácil acesso às pessoas de.menor poder aquisitivo".

Acrescentou que "o necessário não é construir nova rodoviária, e
sim ampliar a atuaívenquanto 'o município deveria aplicar seus

recursos em outros problemas de maior prioridade. Uma das razões
que justifica a permanência da rodoviária onde ela se encontra é que
lá são atendidos com maior facilidade a mairia dos usuários, que são
os colonos e, estudantes da zona rural da região, já que estes

geralmente se dirigem ao centro.
- Eles desembarcam, caminham alguns metros e já estão nas

lojas, bancos repartições públicas, escolas, hospitais, sem precisar de
táxi. No novo local pretendido pelo prefeito Wagner, eles terão que
gastar com táxi para vir até o centro.
"Finalizou dizento que "a atual rodoviária sofre apenas de maior

espaço para o pfilico, mas tem melhores condições de higiene. A
futura rodoviária ficará perto de fábricas de extração de óleos
vegetais e do "chiqueirão" do Fricooper, causador de um 'terrível
mau cheiro e que será um péssimo cartão de visita a todo visitante
quê por aqui passar".

A MILAGROSA
CRUZ DE CARAVACA

AO SEU ALCANCE PELO REEMBOLSO POSTAL

O tesouro dos infelizes e necessita
dos. Milagrosa por seus efeitos e

pelas virtudes. DÃ SORTE E SAúDE
AOS QUE DELA NECESSITAM.
A CRUZ DE CARAVACA é o reposi
tório de tudo quanto, através dos sé
culos. e séculos, os Santos e Santos
e os crentes iluminados receberam
dos céus, em comunicação espiritual
para que com os Céus se comuni
quem.
Você recebe a cruz e deve trazê-Ia sempre com você. Junto,
vai o livro de orações.
SE voei; MORA NO· RIO, COMPRE DIRETÀMENTE EM NOSSO !'seRI
TóRIO. SE MORA EM OUTRA CIDADE, PEÇA PELO REEMBOLSO.

PONTO PROMOÇÕES LTOA.
Rua da Liberdade, 40 - Tels.: 2€4-3025 e 264-2487
Caixa Postal 1 - São Cristovão - Rio de Janeiro
----------------

I Peço enviar-me . CRUZ DE CARAVACA por apenas Cr$ 80,00 I
I NOME , , , , , ' .• ' .•... ,. I
I RUA .• .., , ' ,., .. '... , N9 , I
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Pescador que matou � :':�;:;rll
d, 1976 - Pág,"

é-I
Helen vai a julgamento hoje

Num julgamento que de- residentes no Estreito - até clusão de 18 a 3b anos, ele para participar de seu julga
verá se estender até a ma- um local deserto e a estu- poderá ter' sua pena reduzi- mento.

drogada, o. Tribunal do Júri prou. Sentiu-se' ãpavorãdn da entre 12 e 9 anos, mas Ao decretar sua pnsao
de Florianópolis, sob a pre- com o ato criminoso que ensejará a aplicação de me- preventiva, em 24 de julho
sidência do juiz Hernani de acabara de cometer'e condu- dida de segurança que varia do ano passado, o juiz Her
Palma Ribeiro, titular da la. zindo Helen até a beira do de 2 a 6 anos a ser cumprida nani de Palma Ribeiro assi-

mar levou sua cabeça até, o em estabelecimento de tra- nala que o. pescador Aristi-
fundo, matando-a afogada. tamento especializado. des Manoel Reinaldo confes-

A sessão de hoje será REU INTERNADO sou a autoria do crime de
instalada às 13 horas e terá Com 56 anos de idade, o homicídio, mas negou ter

por local o salão. nobre da pescador Aristides Manoel estuprado a menina Helen
Escola Técnica Federal, tia Reinaldo, que reside na casa Vieira. Observa o magistra-

. Avenida Mauro Ramos. 78 da Rua Navegantes, no do que "seu crime se reveste

Estreito, era tido como um de circunstâncias graves e

cidadão idôneo e pacato, Há especiais, relevando abrupta
cerca de dois anos foi aco- e surpreendente tendência
metido. de uma trombose para a delinquência. No qua-.
cerebral que o deixou com dro dos crimes contia os

problemas de articulação da costumes praticou o mais

palavra e que resultou tam-
.

grave e o mais ,revoltante
bém, segundo ficou consta- dada a idade da vítima, se

tado mais tarde, em exalta- guido de delito por excelên
ção sexual. Como Aristides cia que na expressão de Nel
apresenta em sua vida pre- son Hungria é O' ponto cul
gressa irregularidades em seu minante na orografia dos
comportamento psíquico e crimes - o. homicídio e este,

.

abalos mentais, ele continua ainda na forma qualificada
.

recolhido ao Manicômio. Ju- pela asfixia por afogamen
dicíãrio de onde sairá hoje to".

Sebastião frequentava
O terreiro' de "Susi"

Motorista se fere.na
colisão com caminhão

" ,

:, °I

\ tr
�

"

sofreu tendo inclusive' viajado
para São Paulo a negócios, logo
após 9 acidente. "

A colisão ocorreu as 22 horas

de anteontem na BR-lOl, ·trevo
de acesso a Barreiros, e foi

registrada pela Delegacia" de Po�
lícia de São José.

As causas do acidente não

foram reveladas pelas autorida

des, mas supõe-se que a Kombi

tenha cortado a dianteira, já que
o caminhão procedia do Sul,
trafegando na preferencial. Com
o impacto a camionete ficou

atrás do' caminhão, no mesmo

sentido em que este trafegava,
sem o banco dianteiro, que des

locou-se da estrutura metálica.
Os danos materiais foram de

elevada monta, sendo a Kombi o
veículo mais atingido, resultan
dó sua dianteira totalmente des

truída, além de outras avarias.

Enquanto isso, o motorista Wal

demar Maurício aguarda libera
ção do Hospital de Caridade
para retomar a sua residência.

'/ � O motoris'ta \Valdemar Mau ..

: �
rícío, a única vítima da colisão
ocorrida no trevo de Barreiros

\'.
envolvendo uma Kombi e u�
caminhão, permanece internado
no Hospital de Caridade. Entre
tant�, s��ndo informações de
funcionários do estabelecimen
to, seu estado de saúde apresen
ta sensíveis melhoras, devendo

\. regressar a sua residência, no
Jardim Florianópolis, em São
José, tão logo esteja totalmente
recuperado, o que -ocorrerá bre
vemente, segundo os médicos
que o assistem.

A Kombí de �lacas AA-8332,
pertencente a firma Móveis Con
forto, que era dirigida por Wal-

· .flemar, ficou parcialmente des
'.

truída no choque, quase frontal
com o caminhão Mercedes Benz
chapas (Carlos Barbosa - Rio
Grande do Sul) 11-5094, que
tinha ao volante o motorista
Santos Girardi. Este último, resi
dente na rua Rio Branco 587
em Carlos Barbosa - RS: nad�

Criciúma (Sucursal)' --; Apenas uma informação foi liberada
ontem pelas autoridades policiais de Criciúma, com relação ao crime

. do homosssexual "Susí", que ainda não conseguiram interrogar o

criminoso e doente mental Sebastião Lemos, pois ele não pôde ser

liberado pelos médicos do Hospital Psiquiátrico de Rio Maina, onde
continua internado. Segundo se apurou o réu Sebastião Lemos,
juntamente com seus familiares, frequentava' o terreiro no Bairro
Santo Antônio que era dirigido pelo "Pai de Santo" João dos
Santos.

Caso reúna condições para prestar depoimento hoje, o delegado
Luiz Carlos do Santos ouvirá Sebastião Lemos sobre o crime da
última segunda-feira. Duas pessoas já prestaram depoimento na

polícia sobre o assassinato de "Susi", mas nada se revelou a respeito
das declarações. A primeira, foi a mulher do réu, Deonir Cardoso da

Silva, de 39 anos de idade e a outra foi sua filha Elaine, de 15 anos,

que falou a título' de informante por ser de menor idade.
O delegado Luiz Carlos dos Santos afirmou ontem que só irá

liberai o depoimento das pessoas envolvidas depois de ouvir o

fotógrafo Juta de Oliveira e o menor irmão de "Susi", que foram
testemunhas oculares do assassinato às 12h.15m da última segunda
feira.
CASO CONFUSO

Embora se limitasse a dizer que as informações de Elaine
corroboravam o depoimento da mãe, o delegado de Cricíúrna
reconheceu que o caso ainda está bastante confuso. Assegurou que
ele está estreitamente ligado às '''funções'' no terreiro de macumba

pertencente a vítima. Também admitiu que o crime tenha relação
com dois cheques sem fundos e originários de um talão roubado no

Rio Grande do Sul, que teriam sido emitidos por "Susi" em favor
de Sebastião. As diligências prosseguem e o terreiro permanece 'com
'suas atividades suspensas.

Vara Criminal, encerra hoje
sua segunda sessão periódica
do corrente ano, na qual
será debatida a 'culpabilida
de do réu Aristides Manoel
Reinaldo, acusado de auto
ria da morte da menina He
len Vieira depois. de estuprá
la numa praia deserta do
Estreito. O crime ocorreu a

8 de julho. do ano passado,
por volta das 18 horas,
quando o réu, que "tem sua

vida pregressa acentuada por
irregulares comportamentos
psíquicos e abalos mentais",
convidou a menina de 6
anos para passear pela praia.
Segundo os autos, Aristides
levou Helen - que viera de
Criciúma para passar alguns
dias em casa de familiares

A acusaçao será apresen
tada .pelo promotor Walde
miro- Borini, da la. Vara
Criminal, e na defesa estarão.
os criminalistas José Manoel'
Soar e Nicolau Apóstolo Pit
sica. Embora seus defenso
res não adiantassem as bases
da defesa, deverá ser aborda
da a evidência de responsa
bilidade parcial, tendo em

vista as condições psíquicas
de Aristides Manoel Reinal
do. Com' essa atenuante, se,

crime que é passível' de re-
:Amélia furtava café
de supermercado

Lages (Sucursal) - O recente' �oite de segunda-feira, adentra
e considerável aumento sofrido .

do pela residência de Maria Le
pelo preçoo do café causou re- niza da Silva 37 anos, residente
'duções da cota diária do produ- no Bairro Morro Grande.

.

t? em muitos ?rçament<:s farni- Moacir, desvairado, quebrou
har�s. A domesti�a Amelia Ca- tudo o que encontrou e ainda
don, quando realizava compras disparou três tiros, sem no en
no Supermercado Odivan, em tanto atingir ninguém, fugindo
Lages, foi vista por um fiscal do em seguida.
estabelecimento colocando um ARROMBAMENTOS
pacote de café, que custa Cr$ Dois homens, um louro e

43,00, em sua bolsa. Na saída,' outro moreno, acompanhados
Como omitisse o café na relação por uma mulher, tentaram ar
a pagar, o referido fiscal solici- rombar, na madrugada passada,
tou que ela efetuasse o paga- um armazém localizado na rua
mento do produto que havia Copacabana, 1290, em Lages.

· apanhado. Ante a negativa da Impedidos pelo vigia noturno;
mulher, dizendo que não havia os melian tes dispararam três
café em sua bolsa, foi solicitada tiros de revólver sem, no entan
a presença da polícia, que cons- to. atingir alguém.
tatou. não só a presença do
pacote de café, com também de
outras mercadorias. Amélia Ca
dori foi conduzida à Delegacia
de Lages para esclarecimentos.

ALGAZARRA NOTURNA
O indívíduo conhecido por

Moacir está sendo procurado pe
la Polícia lageana por ter, na

SOCIEDADE CARBONíFERA BOA, VISTA S.A.

CGC/MF. 83.647.156/0001 - 96

RELATÓlUO DA DIRETORIA

Prezados Senhores Acionistas: .

Atendendo as determinações legais e estatutárias, submetemos a apreciação e dellberação de V.Sas. o nosso

relatório anual, acompanhado do Balanço Geral encerrado em 31 de dezembro de 1975 e o demonstrativo de resultados,
bem como o parecer favorável do Conselho Fiscal.

O resultado econômico apurado no exercício flndo, depois de feitas as depreciações" foi totalmente absorvido pelo
Fundo de E.xaustão de Jazidas, - DL. 1096/70, para, dentro de doze meses, ser incorporado ao 'Capital Social.

Para quaisquer outros esclarecimentos, ficamos ao seu inteiro dispor.<

Criciúrna (SC), 20 de Abril de 1976
,

JOÃO ZANETTE JORGE CECHINEl FilHO
Diretor Presidente Diretor Financeiro

O mesmo grupo é ainda sus

peito de ter roubado do arma

zém �e Alcides Stefani grande
quantidade de produtos alimen
tícios e cigarros. A polícia já
tem várias pistas da localização

.

dos bandidos e espera prendê-los
nas próximas horas . BALANÇO GERAL ENCERRADO EM 31 DE DEZEMIJ}\O DE 1975

. Polícia apreende
pervitin e cocaína

Uma partida de 1550 ampo
las de pervitin e mais 140 gra
mas de cocaína 'foi apreendida
em põder de três argentinos e

dois guardas da casa de deten
ção, presos e m flagrante, por
tráfico de drogas no eixo-Bue
nos Aires-São Paulo. ,�

A identificação e localízação
dos "tí:àdcaiúes foi P,OSSlxel, de-H.
pois de uma diligencia de 24
horas inin terruptás efetuada

por policiais militares, Na fase
final da operação agentes da
divisão de entorpecentes de São
Paulo adotaram as medidas para
a formalização do inquérito.

Segundo a explanação feita

pessoalmente pêlo coronel Tor
res de Mello, comandante geral
da polícia militar, há dois meses

uma equipe de PMs vinha ínves
tigando a procedência de psico
trópicos distribuídos entre mar-.
ginais. Como decorrência, locali
zaram a casa do guarda de presí
dio José Mestre Filho, na rua

São Roque no. 35, Imirim, onde
detiveram os argentinos Ruben
Enrique Martinelli, Ruben Jorge

A T I V O PASSIVO
Lauria. Nesse endereço foram,
apreendidas 500 ampolas de per
vitin.

Interrogados, os traficantes
denunciaram o guarda de presf
dio José Newton Araújo Barbo
sa, morador na rua Alberto Sil
va, 5, também no Imirim, onde
foram apreendidas as 1.050 am
polas.restantes, Lá também esta
va .uma lata de talco contendo
os envolucros de cocaína. Ruben
Enrique Martinelli usava sapatos
estilo moderno, de solas e saltos

'grossos e altos,'mas ocos, para
transporte de drogdas. Os três
argentinos sempre que viajavam
a São Paulo se hospedavam na

casa 'de José Mestre que há 16
anos é funcionário da Secretaria
da Justiça, como guarda de pre
sídio.

Além desses traficantes, já
autuados em flagrante, tanto ii
PM como os agentes da divisão
de entorpecentes da polícia civil
prosseguem as investigações a

fim de localizar mais cinco 'ele
mentos do bando, um deles tam
bém argentino.

EXIGíVEL A CURTO PRAZO
Fornecedores
Obrigações Sociais.
Obrigações Tributárias ..

Credores Diversos ..

Contas a pagar .

Ordenados a pagar... . .

DISPONíVEL
Bens Numerários ...

DfiPpsitos bancários a vista
REALlZAVEl A CURTO PRAZO

Estocue ... , .

Almoxarifado
Clientes .

(-) vadiares descon_taqps '. i "')".;.. . :<"';,' ....•
'.

:,:.: � !
Deve ores Diversos .. ,. ::'.

'

.

Adiantamento a empregado's'�: .

ATIVO CIRCULANTE .

REALlZÁVÉl A lONGO PRAZO
Depósitos compulsórios. " ..

Depósitos p/incentivos fiscais
IRF. entecipeoo , ;

.

ATIVO DISPONIVEl I REALlZ,AVEl .. ,., .. , .

IMOBILIZADO
.

Imobilizações Técnicas
Valor Historico .

(.MAIS) Correção Monetária .

(IGUAL) Valor Corrigido .

(MENOS) Depreciações acumuladas , ..

Imobilizações Financeiras
Participações Financeiras .

Aplicaç. p/Incentivos Fiscais .

ATIVO REAl .

RESULTADO PENDENTE
Projeto Mecanização de Lavra , .

6927,18
1.151.704,89

424.918,90
1.064.949,34
3.870446,51
1.402.824,77 ..

,43f!i . .9:;Z3·,,74ó,'
" 6.592,22

1.499.830,77
243.713,41

.

400.621,13
156.587,82
13.903,08

327.763,QO 2.642.419,21
. '�::::'�r..t <

•.·,EXIGíVELA_LONG(},paAZO "��H��;" ;:� .p." �" 'e-;\' ·,·

.... _�� .. /·,��··��-1; .. ;', �t��'���
Financiamentos : ,

',';
. . . . . . . .. 'i-i.-��;1 ,52

Credores Diversos ' . . . . . . . . . . . . 6.344,60

1 158.632,07

,

4.401.055,94
5.559.688,01 132.936,12

TOTAL PASSIVO EXIGíVEL . 2.775.355,33261.364,46
35.785,83
1.930,80

NÃO EXIGíVEL
Capital
Correç. Monet. Ativo Imobilizado .

Bonificações recebidas
Fundo Exaustão Jazidas DL. 1096/70.

299.081,09
5.858.769,10 10.300000,00

1.795.230,50
2.371.978,06
3.230.100,90 17..697.309;46

6.744.616,05
5.113.216,74
11.857.832,79
3.276.356,63

5.931.328,70
61.724,73

8.581.476,16

5.993.053,43
20.433.298,69

39.366,10

TOTAL DO PASSIVO
'

. 20.472.664,7920.472.664,79TOTAL DO ATIVO .

.

,

LAJE PRÉ·MOLDADA 1iJu.UIA'

�
,

'

PARA FORRO E PISO Çbnsultem-nor.
Maior r8Pidez. Ec�nomia de 30% e Entrega (048:2\ 22-6500

· imediata ,Oualque� quanti.dade eAtendemos todo o
22-6290

estado com assrstencra tecníca

DEMONSTRA,TIVO DE RESULTADOS,
EM 31 DE DEZEMBRO DE 1975

NOTAS EXPLICATIVAS

1) ESTOQUE - Diz respeito ao valor do produto estocado em 31/12, ao custo de extração.
2) AlMOXARIFt>.DO - Importância em materiais, constando ao custo médio.
3) IMOBILlZAÇOES TECNICAS - O imobilizado técnico está assim composto:1. RENDA OPERACIONAL BRUTA

Venda de Produtos , .

2. IMPOSTO FATURADO .

3. RENDA OPERACIONAL líqUIDA (1 menos ·2) .

4. CUSTO DOS PRODUTOS VENDIDOS .

5. lUCRO BRUTO (3 menos 4) .

6, DESPESAS COM VENDAS .

7. GASTOS GERAIS
Honorários da Diretoria , ..

Despesas elo pessoal
Despeses Administrativas .

Impostos e Taxas .....
Despesas Financeiras
Despesas c/Veículos .. .

Manutenção B Conservação .'. ..

8. DEPRECIACAO (Cr$ 611'.773,17 - 534.319,09) ...

9. lUCRO OP�RACIONAl (5 menos 6 mais 7 mais 8)
10. RENDAS NAQ OPERACIONAIS

Financeiras
Recuperações. . .

Dividendos . .,.

Venda de terrenos ..

Depreciações revertidas ..

Venda de Sucata
Eventuais, . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

i
11. lUCRO LIQUIDO (9 mais 10) .

12. FUNDO EXAUST,ÃO JAZIDAS DL 1096/70 .

13. RESULTADO FINAL (11 menos 12) .

22.869.113,59
2.212.884,23
20.656.229,36
14.653.649,44
6.002.579,92
183.244,40

V.O.
475.19Ul4

1.487.140,62
802.860,72
836.326,47

1.755.695,33
1.305.757,64

72.928,44

8.714,99
6.744.616,05

C.M.
95.985,92
607.120,47
� 79.222,01

1.059.292,27
90.095,66
169.064,09
42.502,96

2.869.933,36
5.113.216,74

TOTAL
571.177,76

2.094.261,09
.

982.082,73
1.895.618,74
1.845.790,99
1.;474.821,73
115.431,40

2.878.648,35 .

11.857.832,79
3.276.356,63,
8.581.476,16

Móveis e Utensilios .

Máq. e Equipamentos .

Veículos .

Instalações ,. .

Terrenos .

-Ediflcios e 'Casas "
.

Cultur. Eucatiptus .

TÚn?i.s, Poços e Propriedade
Minéria .

22-4235

22-4002
REG. CREA, N.O 5.17,; . 10.0 Região
Vç:NDAS:' Rua E,milio B!um. 27 . Florianópolis � se

565.914,04
1.209.983,14
539.545,55
529.507,71
385.283,13
41.753,49
74.512,93

COLOR SIA - IND. É COM.
Deprec. Acumuladas (MENOS) ...

. 3.346.499,99
77.454,08

2.395.381,45
CGC ·MF No. 82.999.822/0001-92

4) PARTICIPAÇÕES EM EMPRESAS COLIGADAS - É a seguinte a situação dos investimen
tos em empresas coligadas:

'ASSEMBLÉIA GERAl EXTRAORDINÁRIA 16.226,42 ..
3153.174,52
5.381,36

103.710,34
282.532,34
9.984,00
53.710,47

Valor Contabil Participação
3.014.640,00' 16%
2.797.085,00 13%

Cerâmica Sta. Catarina SIA .. , .

Cia. Carb. de Urussanga .

CONVOCAÇAO 5) CAPITAL - Em novembro, o Capital foi aumentado em Cr$ 2.800.000,00, passando de
Cr$ 7.500.000,00 -ara Cr$ 10.300.000,00, com incorporação de reservas.

6) COMPENSAÇÃO - Está registrado no Compensado:
a) Ações Caucionadas - Cr$ 30b,00
b) Titulas em Cobrança - Cr$ 2.52� .436,72

834.719,45
3.230.100,90
3.230.100,90
-0-0-

. Pelo presente ficam convidados os Srs. Acionistas
desta Sociedade para comparecerem à assembléia
geral extraordinária ii realizar-se no dia cinco (5) de

junho próximo às onze (11) horas, em nossa sede

'social, à Av. Expedicionário José Coelho, 963, nesta
'cidade, pará deliberarem sobre à seguinte

ORDEM DO DIA

10.) Apreciação e votação do balanço de abertura,
referente ao exercício de 1974, bem como

discussão e votação do balanço geral encerra
do em ,31 de dezembro de 1975; com os

respectivos demonstrativos dos resultados, re
latórios' da diretoria e parecer do Conselho
Fiscal;. ,

20.) Eleição da Diretoria e fixação da respectiva
remuneração;

30.) Eleição do Conselho Fiscal e fixação da

respectiva remuneração;
40.) Outros assuntos de interesse social.

Tubarão, 14 de abril de 1976.
L�O MOURA CENTENO

Diretor Presidente
AVISO,

,

Acham-se à disposição dos Srs. Acionistas, na sede
social os documentos a que se refere o art. no. 99, do
decreto-lei no. 2627 de 26 de setembro de 1940.

LÉO MOURA CENTENO
. Diretor Presidente

Criciúma, 31 de dezembro de 1975

JOÃO ZANETTE
Diretor Presidente

J08GE CECHINEl FilHO
Diretor Financeiro

VAl'CIR JOSÉ ZANETTE
Tec. Contao. CRC/SC no. 6221

CPF na 018669159

PARECER CO CONSELHO FISCAL

Nós, abaixo assinados, na qualidade de membros efetivos do conselho Fiscal da "Sociedade Carbonífera Boa Vista

S/A"; com sede social a Av. Getúlio Vargas, 515, em Criciúma (SC); recebemos de sua Diretoria, para exame e parecer, o

Balanço Geral que a Sociedade encerrou em 31 112/1975, acompanhado dó respectivo Demonstrativo de Resultados. Depois
de examinados os mencionados documentos e confrontados com a contabilidade, constatamos a perfeita regularidade de

tudo, exprimindo o Balanço examinado, a real e verdadeira situação economico-financeira da sociedade, motivo pelo
qual emitimos nosso parecer favorável às contas apresentadas, no que esperamos ser acompanhados pelos senhores
acionistas.

Criciúma (SC), 19 de Abril de 1976

WilSON NARBAl BIANCHINI HONÓRIO BÚRIGOFIDELlS BARATO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Beto
Stodieck

Um sonho
-

quatro partes. Ã primeira delas, e que
será executada imediatamente, será um

pequeno hotel de luxo (c inco estrelas)
na Lagoinha, que ocupará apenas 4 por
cento da área, com investimento na

ordem de Cr$ 14 bilhões. Parte do hotel

já funcionará no próximo verão, segun
do o arquiteto catarinense Walmy Biten
court, o único brasileiro ligado ao em

preendimento até então. As outras três

'partes virão com o tempo e a coluna

pode adiantar que serão grandiosas, in
cluindo um pequeno porto, entre mui

tos outros benefícios.
**

Trata-se de um' e-ntro de férias para
executivos' europeus, americanos, sul
americanos, enfim para quem tiver con

dições de desembolsar altas notas -

segundo consta, não será acessível ao
médio bolso, ao turismo de massa,
considerado altamente poluidor.

*

Não será, como a princípio podem
pensar, o Projeto Oceânico, mas um

empreendimento particular que não re

ceberá (e faz questão de não receber)
um tostão nacional: os juros brasileiros
são dos mais altos do mundo. O dinhei
ro será totalmente europeu - virá da

Suíça e da Itália, cinde os dois grandes
interessados no projeto são proprietários
de importantes bancos. Os dois, depois
de conhecerem a idéia inicial (de argen
-rtinos que não têm nada a ver com Joséé-
Lopez Rega, segundo chegou a ser venti
lado na Felipa), resolveram dar outra
dimensão e adquiriram mais terras, num
total de 300 mil metros quadrados.

*

O empreendimerto estará dividido em

Na esquina da Tenente
Silveira com Trajano as

lojas A Modelar estão
construindo um, prédio
de doze andares para
comportar todos - e

mais alguns - os departa
mentos do dito estabele
cimento comercial" No
último andar, Jacques..... "
Schweidzon, o feliz pro
prietário das A Modelar,
pretende se instalar em

excelente cobertura de
andar inteiro.

*

A propósito: o prédio
que comportou uma ds
primeiras A Modelar da
rua Trajano, primeira
quadra;está à venda. Pre
ço: Cr$ 8 milhões.

Scarpada
A revista Status que está
nas bancas Ta que tem a

Vera Fischer - nua, é claro
- dentro e fora) traz uma

reportagem do excelente
Daniel Más sobre Chiqui
nho Scarpa, play-boy
(sim, ainda há remanes

centes dessa raça. pratica
mente extinta) paulista
(tinha que ser. . .) e que
esteve aqui no ano passa
do para concorrido e co

lunâvel casamento.
*

Quando aqui esteve; di-
.

eem que Chiquinho pra
vocou uma "brincadeiri
nha '! que, na realidade,
Só ele achou engraçada.
Aquele tipo de "brinca
deirinha" que fica bem
em criança e, mesmo
assim, super mimada: o
paulista (filho deumá das
mulheres mais elegantes
do Brasil, Patsy Scarpa},
obrigou a um determina
do garçon do Corujão (o
da Lagoa) a entrar no

minúsculo aquário do
restaurante-bar-boate-clu
be-teatro-enfim. Enquan
to o garçon, coitado, ten
tava colocar os pés (42
bico largo) por entre os

peixes. Chiquinho (bem
Chiquinho}; se extasiava
com o espetáculo digno
de "Mondo Cane ", aque
le filme que mostra as

desgraças e ex travagân
cias do terceiro mun

do...

Foi visto dando uma pas
sadinha pela Felipa, natu
ralmente que para sacar o

intenso movimento de

pedestres, devidamente
acompanhado do Zico
Cardoso, o mui conheci
do Paulo Bornhausen. De
terno branco, como sem

pre.

Os contatos com o governador Konder
Reis começaram antes mesmo de sua

posse, em fevereiro, de 1975. KR está

acompanhando :desde o início e "está
empenhado extraordinariamente", no

dizer deum dos empresários responsá
veis. Principalmente por saber que os

executivos que para cá vierem, em fé

rias, poderão perfeitamente investir em
Santa Catarina. E graças ao governador
(que já esteve mais de vez com os

investidores) este empreendimento está
em Florianópolis, já que outros estados
brasileiros disputavam-no. Consequente
mente o governo do Estado determinou

que todos os órgãos (Casan, Celesc,
DER) dessem total apoio para a criação
de uma infra estrutura adequada para a�

execução dos trabalhos.
*

E tudo isso (e muito mais) esteve, até

agora, mantido no maior sigilo que era

para evitar a especulação imobiliária.
*

Quanto a nós, só nos resta esperar.
Esperemos, pois.

Gota d'água
O' consumidor florianopolitano recebeu estemês a sua

conta d'água (diretamente da Casan, naturalmente)'
acrescida de um inexplicável Fundo de Água e Esgoto,
que, não é nada, não é nada, são, aproximadamente, 67
por cento do valor total da conta tradicionalmente paga.

*

Mas o pior de tudo é que nunca faltou tanta água em

Florianópolis como nos últimos meses...

r . Deu no Jornal da
Tarde de São Paulo:

Cinema
Oarci Costa -

C
RESUMO

AMANHÃ. NO COLÉGIO CATARINENSE, UM
SHOW MÁGICO E ENVOLVENTE

show, estará realizando na

Avenida Beira-Mar um es

petáculo pirotécnico, dos
mais bonitos que a cidade

já viu.
Amanhã à noite, no giná
sio do Colégio Catarinense,
o grupo "O Terço" estará
fazendo uma única apre
sentação, num show que se

pretende, seja envolvente e

'!XI BESC. .

I!\:I Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

EVA WILMA, manifestando desejo de
dirigir uma novela na Rede Tupi de
Televisão, depois de algumas experiên
cias bem sucedidas como assistente.
Vivinha já esteve conversando -dernora
damente com CARLOS ZARA � esse

respeito e tudo indica que brevemente o

seu talento será utilizado na orientação
de atores diante das câmeras: Concreti
zado esse desejo, podem ficar certos os

telespectadores que a televisão dará mais
um passo na busca do seu aperfeiçoa
mento, Eva é extremamente eficiente
em tudo o que faz.

-x-
A coluna foi informada de que está para
ser editado breve pela Lunardelli um

- novo livro de poemas de RODRIGO DB
HORA. Chegou também a informação
de que a mencionada editora e distribui-

acordes de "Hey, Amigo ",
o público levanta das ca

deiras e sai dançando, can
tando a letra de cor e

transformando a música
numa espécie de hino da
nossa nova geração rockei-
ra".
Uma hora antes da apre
sentação de "O Terço ", a

Shêng, que promove o

JOÃO PACH ECO continua sendo um

dos elementos mais ativos do Canal 6.
Tem gente que chega a se espantar com

'a capacidade de ação do moço (-) Dia
15 de maio, no ginásio da Proeb, em

Blumenau, Concurso Miss Santa Catari

na. MAR IA ALC I NA e sua banda dará o

shaw (-) A cada capítulo, vai-se tornan
do mais interessante a novela UM O I A O

AMOR, que a Cultura apresenta no

horário das 19 horas (-) Já estão bem

adiantadas as gravações da novela "OS

DISUPULOS DE JUDAS", que trará
novamente ao video o ator JONAS
MELLO (-) Hoje à noite, no 6, "Sexto

dora recebeu "Gota D'Água", de CHI
CO BUARQUE E P'AtJLO poNTES.

-x-
"As Soluções Finais", de ADOLFO ZI
GELLI, foi a obra dá autor catarinense
que mais vendeu até agora. Enquanto
isso, Catatau, de PAULO LEMINSKI,
continua à venda nas nossas livrarias.

-x-
Continuam as solicitações para que a

Rede Tupi de Televisão reprise breve
mente o programa 2.000 Anos de Tea

tro, apresentado segunda-feira passada
.

em todas as emissoras da Rede. A

repercussão favorável ao programa foi
tamanha que chegou a surpreender mui
ta gente ligada a comunicação em Flo

rianópolis. Quem está satisfeito com isso
é �ARLOS ZARA, o diretor do Depar
tamento de Tele Teatro da Tupi.

significativo. "O Terço" é

composto por Sergio Hins

(guitarra), Flávio Alterosas
(teclados), Sérgio Magrão
(baixo) e Luis Moreno (ba
teria).

Segundo a revista Pop, "no
fim de cada show do Ter

ço, quando 'o baixo de
Sérgio Magrão' chama os

GIRO
Sentido" (-) Toni Ramos e Miriam
Mehler rio Teatro Ãlvaro deCarvalho
com LEITO NUPCIAL, direção de Emí

lio di Biasi, (-) Depois desse espetáculo,
nada está programado para apresentação
no TAC (-) Logo, orna ex-Miss Santa

Catarina - uma das mais bonitas e

inteligentes que já surgiram - estará
enfeitando anúncios gráficos e aparecen-

do em comerciais de televisão para
"vender" um novo edifício que irá

surgir em' Florianópolis (-) "Papai Cor
cão" é a atração das 18 :15 na TV

Cultura, Ide segunda a sábado (-)-

Florianópolis conhecerá no dia 6 de
maio às 5 da tarde, durante ato público
no Iate Clube Veleiros da llha, novo e

arrojado plano turístico para duas das
mais bêlas praias da Ilha, Ponta das

. Canas e. Lagoinha, sob a orientação de
El Casco Internacional (aqui, Turismo
An tares), . promotora. e financiadora
turística com sede na Suíça e quejá tem

empreendimentos em Marbella (Espa-'
nha), na Grécia, no Tahiti, em Barilo
che, que dispensa apresentações, entre
outros importantes pontos do turismo
internacional.

"Há mais ou menos 40 mil gaúchos vivendo em São
Paulo. Mas esse número é inexpressivo, comparado com

o número de gaúchos que migraram para Santa Catarina e

Paraná: 700 mil. O Rio Grande do Sul já perdeu dez por
cento da sua população, segundo cálculos de um

especialista, Alvaristo do Amaral Padilha. A preferência
dos gaúchos ainda é o Sul do Paraná (Santa Catarina já
-está com suas terras disponíveis praticamente ocupadas),
mas a tendência agora é procurarem o Mato Grosso."

*

Comentário da coluna: sem comentário.

Kika Cavallazzi e Maria
Inês Richter, abraçadas

especialmente
»

para esta coluna.

Cecomtur - 2 - 4 - 7,45 -

9,45 - O Roubo das Calci
nhas - nacional, com Felipe
Carone, Maurício do Valle,
Sandra Mara - 18 anos.

Coral - 3 - 8 - 10 horas -

.oIuas Garotas em um Pijama
- de Jean Girault, com Phi

!ipe Nicaud, Marcha Grant.
Ritz - 5 - 7,45 - 9,45'- Ca
çado Como Fera - de
Edward Janis, com Peter
Breck, Brooke Bundy -'

Censura 18 anos.

São José - 3 - 7,45 - 9,45 -

Pedro Bó - O Caçador de

Cangaceiro, com Pedro Bó,

Joe Lester, Eliane Martins -

5 anos.

Roxy - 2 e 8 - Quando o

Ódio Explode, com Robert

Ryan
Os 2 Indomáveis, com Ryan
O'Neal - 18 anos.

Jalisco - 8 horas - A Novi

ça Rebelde, com Julie An

drews. 14 anos.

Glória - 8 horas=- O Herói
do Kung Fu
A Polícia Agradece - censu

ra 8 horas

Rajá - 8 horas -r- Os Alegres
Subterrâneos de Paris, com
Philipe Noiret - 5 anos.

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO
AVISO - SECOM No. 011/76

.

o BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A - BESC -,-comunica que
fará realizar a Tomada de Preços abaixo, cujo Edital assim se resume:

TOMADA DE PREÇOS No. 011/76
OBJETO: Aquisição de máquinas (ensacadora e separadora de moedas) para uso do
Banco. '

DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTAS: Serão recebidas até as 17:00 horas do dia
11.05.76, na Praça XV de Novembro, no. 11 - Edifício Otília Eliza - 20. andar -
Sala 201 - Seção de Compras - Florianópolis, em envelopes fechados e/ou
lacrados.
CÓPIA DO EDITAL E INFORMAÇÕES: Poderão ser obtidas no endereço acima,
diariamente das 08:00 às 12:00 e das 14:00 às 18:00 horas.

I

:1

Florianópol.s, 26 de abril de 1976.

Shankar gorou
Ravi Shankar, o popular tocador de cítara, guru dos
Beatles em geral, de George Harrison em especial, disse'
que vinha mas não vem. Ele deveria se apresentar em
Florianópolis, no Clube Doze deAgosto, 'nq dia 22 de

maio. Na véspera se apresentaria em Curitiba, nc

Guairão; no dia 23 Shankar estaria em Porto Alegre, no
Teatro Leopoldina. Sempre acompanhado da Orquestra
Sinfônica de Porto Alegre, sob a regência do maestro

Isaac Karabichevsky. Por incrível que possa parecer a

desistência dessa pequena e oportuna excursão deve-se,
'nada mais nada menos ao mau humor do temperamental
maestro brasileiro. Será? Ao menos foram essas as

informações recebidas pela coluna.

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES - A posição astral é
.

nhar na loteria.
benéfica em seu tema de LIBRA - Dia em que deve

nascimento. Entretanto, se rá ter êxito em assuritos de

evitar decisões precipitadas, ordem espiritual, intelec

conseguirá,. ainda, melhores tual, jurídica e também em

resultados. Dê mais atenção; negócios, particularmente se

nesse dia de Mercúrio, ao nasceu em final de setem

seu trabalho. Grandes são bro. Contudo, Libra, tenha
suas chances,. agora, de ga- hoje, algum cuidado com

nhar dinheiro e possivelmen- máquinas, aparelhos, trânsi-
te enriquecer. to e com a pró ria saúde.

TOURO - Neste último dia ESCORPIÃO - Probabilida
do mês de abril, com o Sol des marcantes dysucesso no

no seu décimo dia e grau do romance, na vida matrimo

seu Signo, a fase é benéfica níal e através dytodo e qual
paravocê, ainda mais se já a- quer assunto relacionado
niversariou. Os contatos com o sexo oposto, ou em

com o sexo oposto, assuntos particular com as pessoas de

artísticos, financeiros e a vi- Touro, que semp!e estão li

da profissional, deverão ser gadas a você. Novas perspec
muito beneficiados, tivas desucesso no' trabalho.
G�MEOS - Se pertence ao SAGITÁIÚO - Muito bom

primeiro decanato do seu dia; bom dia para tomar me

Signo, previna-se, pois pode- didas práticas, visando reali- r

rá enfrentar obstáculos e ter zar de imediato, aquilo que
• prejuízos; é a décima segun- quer no trabalho e na vida

da Casa Astral. Melhores in- social. Muitas alegrias e

fluências de um modo geral, oportunidades inesperada,
pará o período da tarde e da estão para surgir, agora, em

noite, mesmo sendo esse o pleno "Paraíso Zodiacal"
seu dia mais favorável da se- deSagitário. Hoje, aguarde
mana. boas notícias.
CÁNCER - Boas influén-· CAPRICÓRNIO - A posi
cias deverão atuar sobre vo- ção de Mercúrio, governan
cê, hoje,. especialmente se do este dia, denota boas in-.
aniversaria entre os dias 21 � fluências para os capricor-
30 de junho, tendo Vênus nianos, que estão vivendo o

em aspecto tríplice com o seu melhor período de todo
Sol do seu nascimento. As- este ano; amor, saúde, di

sim, Câncer, conte com as nheiro e tudo o mais. No

opiniões de pessoas expe- plano geral, perspectivas fe

rientes, com a ajuda de pes- lizes, Capricórnio, chances

soas mais idosas, mais vivi- na loteria, nos jogos.
das e resolverá bem todos os AQUÁRIO - Dia relativa

seus problemas. men te neutro, para a maioria

LEÃO - Tudo pode depen- dos que pertencem ao Signo
der bastante da hora em que deAquário. Faça todo esfor

nasceu, visto que a posição ço, portanto você, no senti

astral deste dia, refere-se ao do de tornar a suavida mais

momento em que veio ao atraente, agora. Dia dyboas
mundo. Isto, é muito impor- amizades e podem ser esta

tante em seu horóscopo. Es-
.

belecidas com sucessos. Sur

pere contar, hoje, com o presas agradáveis.
apoio e colaboração de ami- PEIXES - Se nasceu por

gos, parentes dedicados e a volta das cinco horas da ma

pessoa amada. nhã, da madrugada, vamos

VIRGEM - Se pertence ao dizer, tudo indica que pode
primeiro decanato do seu rá ser bem sucedido no ter

Signo, poderá ter uma reno financeiro, agora. Um

pequenina decepção amoro- negócio rendoso, ser-lhe-á

sa, mas terá um dia feliz pa- apresentado, hoje, dia dos

ra viajar, escrever, falar, co-. negócios, ou nesta fase, fase
municar-se enfim. Em qual- de Touro, que rege os negó
quer outro caso, há prenún- cios e o dinheiro de Peixes.

cio de êxito no trabalho, de Aguarde boas notícias, tam
realização, de chances de ga- bém.

RESTAURANTE CORUJÃO LAGOA

(O melhor restaurante das praias do Sul) .

APRESENTA:.
Ataide, o Seresteiro jovem e seu Trio.

OFERECE:
Variado cardápio,

especializado em frutos do mar,

Passe horas agradáveis no

mais li ndo recanto do Brasil.
Lagoa da Conceição -

em frente ao Posto.
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Janeiro, estão nos con

vidando para a inaugu
ração de sua ribva loja
.que será inaugurada no

bairro Tijuca, ,rua San
to Afonso 445, loja E.

x-x-x

O elegante casal, Iara e

Telmo Ramos, ele pre
sidente do Serrano Te
nis Clube, amanhã re

cebem associados e

convidados para a tão,
esperada noite de gala
na cidade de Lages. �

x-x-x

B RUSA - Estou sendo
informado que "Brusa

Representações Em

preendimentos e Servi

ços", vai promover ex
posição do pintor San
são C. Pereira, no Flo

rianópolis Palace Ho

tel, logo após sua inau

guração.

11
•

r

.,IM.

Tribunal de Justiça
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DA PRIMEIRA
CÂMARA CIVI L em' 22.04.76

APELAÇÕES CIVEIS
No. 11.118 - BLUMENAU _ Apte. Cia. Catarinense

de Seguros. Apdo. João Domingos Machado Júnior. Rei.
Des. Rid Silva - "Deram provimento para julgar a ação
improcedente, fixados os honorários de advogado em

20%. Unânime".
No. 10.868 - XANXERÊ - Apte. a firma Berto &

Cia. Apdo. João Antônio Prezzotto. Rei. Des. Osny Cae
tano - "Determinaram a remessa dos autos à Egrégia

. 'Segunda Câmara Civil, que tem jurisdição preventa para
conhecê-lo e decidi-lo. Unânime". ,

No. 10.867 - FLORIANÓPOLIS - Autos remetidos:
Juízo de Direito da Vara dos Feitos da Fazenda Pública e

Acidentes do Trabalho. Autora Curadoria de Acidentes
do Trabalho. Réu o Instituto Nacional de Previdência
Social, Rei. Des, Eduardo Luz - "Rejeitaram a prelimi
nar da extinção do processo e determinaram a volta do
Processo à Procuradoria Geral do Estado para que esta se

manifeste sobre o mérito. Unânime".
No. 11.435 - SÃO FRANCISCO DO SUL - Autos

remetidos: J,uízo de Direito da Comarca. Reqte. Wilson
'Guerreiro Cubas. Reqda. a Prefeitura Municipal de São
Francisco do Sul. Rei. Des. Eduardo Luz - "Reexami
nando a decisão de primeiro grau, anularam o processo a

partir da inicial, exclusive. Unânime".
No. 11.446 - CONCÓRDIA - Apte. Ervino Andrea

Canalle. Apdo. Orfeu Massoti. Rei. Des. Eduardo Luz -

"Negaram provimento ao recurso. Unânime". I
No. 11.429 - PALHOÇA - Apte. Sociedade Inde

pendente de Compositores e Autores Musicais - SICAM.'
Apdo. Paissandu Futebol Clube. Rei. Des. Eduardo Luz,
- "Negaram provimento. Unânime".

No. 11.270 - LAGES - Apte. Etnani José de Castro

Gamborgi. Apdo. Cícero Frutuoso Reis. ReI. Des. Rid
Silva - "Negaram provimento. Unânime".

No. 11.256 - JÓINVILLE - Autos remetidos: Juízo
dyDireito da 2a. Vara da Comarca. Apte. a Prefeitura

Municipal de Joinville. Apdo. Ariberto Fock. Rei. Des.
Ayres Gama - "Negaram provimento para confirmar a

decisão recorrida e reexaminada. Unânime".
No. 11.397 - FLORIANÓPOLIS - Apte. Atlântica

- Cia. Nacional deSeguros. Apdo. Wilmar Amorim. Rei.
Des. Ayres Gama - "Negáram provimento. Unânime".

No. 11.493 - FLORIANÓPOLIS - Apte. Hylton
Gouvêa Lins. Apdo. Agenor A. de Medeiros. Rei. Des.

AYl'esGama - "Negaram provimento. Unânime".
No. 11.961 - BLUMENAU - Aptes. Maria Terezinha

Debatin e seu marido Egidio Debatin. Apda. Caro�Rosa Evangelista. Rei. Des. Osny Caetano - "Não co

,nheceram do recurso por intempestivo. Unânime".
No. 11.095 - CAÇADOR - Apte. Banco Brasileiro

dyDescontos S/A Apda. Ondina L. Maffessoni. Rei. Des.
Osny Caetano - "Negaram provimento. Unânime". I

No. 11.248 - JOINVILLE - Apte. Emilia de Negrei
ro da Luz. Apdo. Osnildo de Negreiro. -Rel, Des. Osny
Caetano - "Anularam o processo a partir do despacho
saneador, inclusive. Unânime"� :.--- ',-

AGRAVOS DYINSTRUMENTO
No. 846 - CURITIBANOS - Agrte. Pasa, Guidi &

Cia. Agr.da. Deka Ltda. Rei. Des. Rid Silva - "N�aram
provimento. Unânime".

No. 836 - BOM RETIRO - Agrte. Joaquim Francis
co dySouza. Agrdo. Sul Brasileiro, Crédito, Financia
mento e INvestimento S/A. Rei. Des. Osny Caetano -

"Negaram provimento. Unânime".

DECISÕES DA SEGUNDCÂMARA CIVIL em 23.04.76.

APELAÇÕES CIVEIS
No. 11.178 - BLUMENAU - Apte. Comercial Moto

Peças Ltda. Apda. Companhia Boavista de Seguros. ReI.
Des. Ivo Sell - "Negaram provimento. Unânime". Acór-
dão publicado na sessão. ,

No. 11.396 - FLORIANÓPOLIS - Autos remetidos:
Juízo de Direito da Vara dos Feitos da Fazenda Pública
e Acidentes do Trabalho. Reqte. Nazáreno Amilcar
Schmidt. Reqdo. o Estado deSanta Catarina. ReI. Des.
Ivo SeI! - "Reexaminando a sentença deprimeiro grau,
confirmaram-na. Unânime". Acórdão publicado na ses

são.
No. 9.933 - SÃO MIGUEL DO OESTE - Autos re-

metidos: Juíz de Direito da Comarca. Apte. Distribui-
dora deVeículos Granzotto Ltda. Apda. a Fazenda Esta
dual. Rei; Des. Nelson Konrad - "Conheceram do recur

.so como apelação e deram-lhe provimento, .em parte,
para julgar improcedente a cobrança do ICM com base

na ai [quota mais elevada em relação a notificação
17.833. Unânime". I

No. 11.265 - CAMPOS NOVOS -- Apte. Albino Re

tore. Apdo. Abel Teixeira Malheiro. Rei. Des. Hélio Mo
simann - "Determinaram a remessa dos autos à Egrégia
Primeira Câmara Civil de conformidade com o art. 86 dó

Código de Divisão e Organização Judiciárias do Estado.

Unânime". Acórdão publicado na sessão.

AGRAVO DE INSTRUMENTO
No. 805 - SÃO JOAQUIM - Agrte. Antônio Camar

go de Souza. Agrdo. Joaquim Peixoto Luna. Rei. Des.
Nelson Konrad - "Negaram provimento ao agravo. Unâ
nime".

ZenonVitor Bonnassis Filho
Diretor

EXCURSÃO POR SANTA CATARINA

Florlanpolis - 'Camboriú - Blumenau - Pomerode - Curitiba
nos - Joaçaba - Treze Tílias - Videlra ' Fraiburgo - Lages'
S.Joaquim ' Serra do Rio do Rastro, Laguna - Flàrianópolis.
Duração: 7 dias - saídas:,23 maio/20 junho/l1 julho. Ônibus
de ,luxo - hotéis de 1 a. categoria' boas 'compras preço: Cr$
1.700,00 com financiamento.

M!:XICO - MIAMI - DISNEYWORLD
em julho, 15 dias - avião a jato - hotéis de luxo - passeios·
excursões e visitas, com guia especializado ILHATUR
Empresa de Turismo Ltda. - Rua Felipe Schmidt 27 - Ed.
Dias Velho - Sobreloja 7 - fones: 22-6858 / 22-6333 -

Embratur 4/SC/67-A.

o engenheiro João
Eduardo Amaral
Moritz, ,

na última se

mana ocupou alto car

go no Banco do Estado
.de Santa Catarina. Por
este motivo tem rece

bido homenagens de

amigos.
x-x-x

CURSO - O Professor
Tom Oliver Miller Jr.
da Universiade de Ari

zona, EUA, encontra

-se em nossa cidade,
mi n istrando o curso

"As Origens do Ho
mem Americano", no

auditório do Centro
Sócio-Econômico da
UFSC.'

x-x-x

. GALER IA - EmJoin

ville, será inaugurada
hoje às 20:30 horas à
rua Ministro Calógeras,
a Galeria de Arte Las"'
caux.

x-x-x

PALESTRA, - Numa

co-promoção do Servi

ço deAconselhamento
Psico-Social da Sub
- Reitoria de Assitência
e Orientação ao Estu
dante e Departamento
de Extensão Cultural
da UFSC, será realiza
da no dia 6 de maio, às
20 horas, no Auditório
do Curso de Direito,

I

Said Ferhad,
presidente nacional da

Embratur estará

presente a

inauguração do

Florianópolis
Palace Hotel

'palestra do professor
ERNANI BAYER, sob
o tema "CAPACIDA
DE CIVIL DA MU
LHER".

x-x-x

JO IA - Uma valiosa

jóia oferecida por Mar
cus Joalheiros, será
sorteada amanhã na

noite de gala no Serra
no Tênis Clube, quan
do estará reunido o;
mundo elegante de La

ges, .

no Serrano, para
comemorar mais um

aniversário daquela so

ciedade.
x-x-x

Várias personalidades
ligadas ao ramo do tu

rismo brasileiro estarão
presentes à inaugura
ção do Florianópolis'
Palace Hotel,

Entre os convidados
do Grupo Ernedaux

que já confirmaram
suas presenças, figura o

Sr. Said Ferhad, presi
dente nacional da Em

bratur, O ilustre convi
dado vem a Florianó

po I is pa rt ici par da

inauguração do Floria

nópolis Palaee Hotel
não só pela importân
cia que o acontecimen
to representa para o

Estado de Santa Cata

rina, mas muito princi
palmente pela parcela
decontribuição que o

novo. estabelecimento
d e categoria interná
cional dará ao turismo
no Sul do Brasil

x-x-x

Quem recebeu amigos
em sua casa de veraneio
para comemorar seu ani
versário anteontem, foi
o Comandante Arman
do Gonzaga.

x-x-x

Nossos cumprimentos
ao Deputado Miraci
Deretti pelo seu aniver
sário anteontem. No
restau rante da Assem-
bléia Legislativa o De

putado Deretti foi ho

menageado por, um

grupo de amigos.
x-x-x

No auditório do curso

de Direito, com á pre-

,

sença das mais altas au

toridades do Estado,
deu-se a solenidade de

instalação do Forum
Nacional Tributário -

Rubens Gomes de
Souza.

x-x-x

EM PORTO UNIÃO
O Governador do Esta
do Dr. Antônio Carlos
Konder Reis, em Porto
União inaugurou o sis
tema dyeletrificação
rural, naquele municí

pio. Secretários de
Estado e outras autori
dades estiveram presi
dentes à solenidade de

inauguração.
x-x-x

ALMOÇO - Zany
Stael, gerente dCaixa
Econômica do Estado
de Santa Catarina al

moçava no restaurante'·
da Assembléia Legisla
tiva em companhia dos
senhores George Daux

Filho, Roberto Silva e

Alexandre Salurn,

AVISO

x-x-x

x-x-x NO MANOLO'S - O
Foi realizado em nossa ex-governador Ivo Sil
cidade em Jurerê, o II veira, foi visto almo
.Encontro de Diretores çando no Manolo's em

de Teatro Amador de companhia do ministro
SantaCatarina. A pro- 'do TCE, Armando Ca
moção contou com a' Iii Bulas.
colaboração da. Coor- x-x-x

denação dos Assuntos CASAMENTO - Sueli
Culturais da Secretaria Terezinha Avila e Hel
do Governo. As pales-.
tras foram feitas pelos
professores Osmar Pi
sani e Teobaldo Ja

mundá.

x-x-x

FEIRA - Os organiza
dors da Feira de Arte
sanato de Gramado, no .

Rio Grande do Sul, já
transferiram a data de

inauguração da Feira,
,que seria dia 10. de

maio, para dia 21 do
mesmo mês, term inan
do somente dia 6 de

junho.

x-x-x

CONVITE - Diretores
da

.

"Balassiano Moda
Masculina" do Rio de'

x-x-X

SOLENIDADE - -On
tem às 20 horas no au

ditoria da Re it o r ia,
deu-se a solenidade de

entrega dydiplomas
aos I ivres docentes
doutores da Universi
dade Federal de Santa
Catarina.

cio Camisão Avila hoje
às 19:00 horas na Ca

pela do Colégio Catari
nense vão recebeça
bênção do casamento.

Após a solenidade na

Capela, os noivos rece

ber ão cumprimentos
na recepção no I ate

MINISTÉRIO DA EDUCACÃO E CULTURA
'PROGRAMA DE EXPANSÃO E MElHORIA DO E�SINO - PREMEN
CONCORRENCIA' NQ 01/76 - PREMEN

1. - O PRÓGRAMA DE EXPANSÃO E MELHORIA DO ENSINO- PREMEN,
órgão do Ministério da Educação e Cultura, institu ido pelo decreto no. 70.067, de
26 de janeiro de 1972, com sede à Avenida Pasteur no.368, na cidade do Rio de

Janeiro, Estado do Rio de Janeiro, através de convênio estabelecido com o

Departamento Autônomo de Edificações do Estado de Santa Catarina, para

prestação de serviço, toma pcablico que, devidamente autorizado pelo Coordenador
de sua Comissão de Administração, fará realizar concorrência para conclusão do

prédio destinado ao Centro Interescolar de 20. Grau, da cidade de BLUMENAU,
com ãrea de 5.243,31m2.
.2. - Os interessados poderão obter o Edital de Concorrência e demais

documentos e informações, no Departamento Autônomo de Edificações (DAE),
Diretoria de Construção e Fiscalização, sita no 90. andar do Edifrcio das Diretorias,
à Rua Tenente Silveira, na Cidade de Florianópolis, Estado de Santa Catarina, das
9:00 às '11:30 horas e das 14:00 às 18:00 horas, de segunda a sexta-feira.

3. - O valor orçado para a conclusão do prédio é de C'r$ 5.500.000,00 (cinco
milhões e quinhentos mil cruzeiros) -.

4. - As propostas serãáçecebidas pela Comissão de Licitação, no DAE, às 15:00
horas do dia 26 de maio de 1976, no Auditório, sito no 110. andar do Edifrcio das

Diretorias, à Rua Tenente Silvei rã, em i=lorianópolis, Estado de Santa Catarina.

Departamento Autônomo de Edificações, em Florianópolis, em 26 de abril de

1976.
Engo. Telmo FernandoManar de Souza'

DIRETOR GERAL DO DAE

Clube Santa Catarina.
x-x-x

Marilene e Marcia, de
coradores da Astor
Móveis e decoração, es
tão recebendo elogios
pelos projetos e deco

rações que já concluí
ram em luxuosas resi

dênçias em nossa cida
de.

x-x-x

O presidente do Tribu
nal de Contas do Esta
do e Sra. Conselheiro
Nilton Cherem, 'estão
de viagem marcada pa
ra Brasília onde vão

participar da festa de

inauguração da nova

residência do elegante
casal Diva e Haroldo
Carvalho.

x-x-x

Num gentileza, do Sr.

Darcy Lopes, diretor

presidente da TV Cul

tur, estará amanhã na

cidade de Lages cine

grafista do Canal 6, pa
ra filmar a noite de ga
la no Serrano Tenis
Clube.

x-x-x

COQUETEL - Clau
dio V. Ferreira, presi
dente do Santacatarina
Country Club, ontem,
.na sede do clube, rece
beu gente importante
da imprensa paraurn
coquetel, onde foi dis
cutida a festa de
reabertu ra daquela so

ciedade.
x-x-x

Quinta-feira, na As
sembléia Legislativa, o

governador Antônio
Carlos Konder Reis,
foi recebido pelo presi
dente da Casa,deputado
Epitác]o Bittencourt, e
outras altas autorida
des, para- ai leitura da

Mensagem Anual.

o Secretário Sebastião
Neto Campos, da pasta da

Indústria e Comércio
visitou o Florianópolis
Palace Hotel.
O visitante foi recebido

pelo Sr. Luiz Elias Daux,
diretor presidente do Grupo
EMEDAUX, Luiz Guilherme
de Siqueira Diretor da
EMEDAUX - Hotelaria S/A,
Nelson Alexandrino, Odilon
Furtado.Filho e WáIter
Souza do Grupo. O Sr.
Sebastião Neto Campos,
manifestou sua

satisfação pelo que pôde
observar, tecendo elogios
à iniciativa do gru-po
EMEDAUX

CELESC
CENTRAIS EL�TRICAS DE SANTA CATARINA

CONCORRÊNCIA PÚBLICA N � 055/76

A CENTRAIS EL�TRICAS DE' SANTA CATARINA S.A. - CELESI,;, toma público aos

Interessados que realizarâ em sua sede. à rua José da Costa Moell.mann, 129, em Florianllpolis,
;SC, a Conc�rrência Pública no. 055/76, com vencimento marcado para as 11 :30 (onze e trinta)
horas do dia 28 de maio de 1976.
OBJETO:

_

Construção das SUBESTAÇÕES DE CHAPECO e SAO. FRANCISCO, em 69 kV, mediante a'

contratação <te firma especializada para execução cornpletada obra.
INFORMAÇOES GERAIS:
10. - O edital e seus anexos, consti tu ídos de três volumes, poderão ser retirados pelos
'interessados ou seus representantes, pessoalmente, até 10 (dez) dias antes do venc_imento desta
licitação (contados da data da 1a. publicação no Diário �ficial do Estado de Santa Catarina), no
Departamento de Materiais - Divisão de Compras da \"1: L,ESC, no_endereço acima, no horário
das 08:00 (oito) às ,11 :00 (onze) e das 14:00 (quatorze) às 17 :00 (dezessete) horas, de segunda a

sexta-feira mediante a apresentação do comprovante do pagamento da quantia de
Cr$ 3.000:00 (três mil cruzeiros), efetuado no posto de serviço do Banco do Estado de Santa
Catarina S.A. - BESC, instalado no mesmo endereço, andar térreo.
20. - Somente fi rmas devidamente inscritas no Cadastro 'Geral de Executores da CE LESC, para
o-presente exercicio, pOderão tomar parte desta Jicitação.
130. - As fi rmas não inscritas, terão que, até o dia 18 de maio de 1976, encaminhar toda a

documentação necessâri a ao seu . regi stro e habilitação. T

DA PROPOSTA: ,

Os envelopes "A" e "B", contei do o primeiro a documentação e o segundo a proposta, deverão
ser apresentados até a hora e data aprazadas para o vencimento desta Concorrência Pública
,A sessão pública de abertura do envelope da documentação, será realizada às 14:00 (quatorze)
horas do dia do vencimênto, nas dependências do ediflcio sede da CELESC, com ou sem a

presença dos participantes. No mesmo local e hora, no dia 04 de junho de 1976, serão abertos
os envelopes contendo as propostas dos participantes julgados aptos pela Comissão Técnica
Especial, designada para exame da documentação técnica apresentada no envelope respectivo, e
requerida no edital.

Florianbpolis, 14 de abril de 1976.'
ALDO BELLARMINO DA SILVA'

Diretor Administrativo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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GATlo AUTOM6vEIS
BRAS(L1A -,MARROM SAVÀNA OK

BRAS(LIA --AMARELO "". , 1974/

CHEVETTE - AMARELO TRIGO
''i'

. 1975

VOLKS - 1500 AZUL. . . • • . . .1971

COMPRA VENDA E TROCA DE AUTOMOVEIS - CR�DI
TO IMEÓIATO - RUA FRANCISCO TOLENTINO, 13 -

TE L: 22-2980

� JENOIROBA ��AUTOMÓVEIS LTOA. \!f!!f!)
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 22-0192 - 22·1392 - 22·2952

CHEVROLET OPALA CUP� NÁRIAS CORES.

CHEVROLETCHEVETTE VÂRIAS CORES

CHEVROLET PICK-UP ...
CHEVROLETOARAVAN . �

OPALA QUATRO PORTAS
OPALA CUPÊ
CHEVETTE .

DODGE 1800
CORCEL, , ,

VOLKS 1.500

CHEVRQ,LET MALlBU
MOTOCICLETA HONDA CB-3600
BRAS(LIA ....• _ .•.....

1976
1976
1976
1976
1973
1972
1974

" 1975,
1972'
1974
1968

'1976'

LANCHA FIBRA DE VIDRO, TURBINA, TIPO GAIVOTA

COMERCIAL BEIRA MAR "EICUlOS f AEPAESE,..,.ÇOES tTOA

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22 - 5757

Volkswagen - Verde ..

Vol kswagen - Gelo

Volkswagen - Azul

Volkswagen - Vermelho

Volkswagen TL - Branco

Kombi _ Branca . . . '.
Karmanguia - Vermelho

Opala Cupê - Amarelo
Ford Corcel - Branco

Ford Galaxie - Bege
Brasília - Vermelha
Passat _ Branco .,

Chevette - Vinho •

Docge 1800 Freio idrvago _ Vermelho

.1966

.1970

.1973

. 1975

.1972

.1972

.1968

.1973

.1971

.1967

.1974

.1974'

.1974

. 1974

DIPRONAL

OPTO. DE VENDA DE VEICULaS USADOS

MODÊLO COR

Belina - Azul ...
Belina - Marrom .,

Corcel Cupê Luxo - Branco

Corcel Cupê Luxo - Vermelho
Corcel Cupê Luxo - Bordô

' '

..

'

Corcel Sedan STD - Amarelo .

Dodge 1.800 Luxo - Vermelho .

Dodge Dart SE - Amarelo .

Galaxie LTO - Branco e Preto .

Maverick Cupê Super Luxo c/ ar - Amareio
Maverick GT - Branco e Preto

Opala Sedan - Azul. . .

Opala Sedan -' Pfàta·... .

Opala Cupê - Azul . '", o', " •

i
Volks Variant - Azul .

ANO:
· 1974
'1972

·

1972,
1973'
1975
1975,
1974
1972
1973
1974'
1974
1970
1970
1972
1970

IJIPRONAL, paga melhor pelo seu ve(culo.

Rua Felipe Schmidt, 6�
Fones: 22-3321 e 22-2197

C. RAMOS S,A. ENTEN DE DE VOLKSWAGEN

"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA
DE VOLKSWAGEN OK"

VEfcULOS USADOS

TIPO:
BRAS(LlA
,PASSAT L.S.
1.300

.

1.500
VARIANT
'VARIANT
T.L.

COR:
AZUL CAiÇARA
BRANCO LOTUS
BEGE
BRANCO LOTUS
BRANCO LOTUS
AMARELO IMPERIAL
VERDE

ANO:
1975
1975
1970
1972
1971
1973
1973

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

A' •
rnas

REVENDEDOR

AUTORIZADOPECAS E VEicUlOS LTOA.

ESTOQUE DE VEíCULOS
SEDAN 1600-MARROMSAVANA
CHEVETTE - AMARELO CLARO
VAR IANT - AZUL DANÚBIO ..

SEDAN 1600· BRANCO LOTUS
OPALA ESP .. VERM/C/PRETO
SEDAN 1300 - AZUL CAiÇARA
OPALA ESP. - VERMELHO ESC.
SEDAN 1500 - AZUL MARINHO
SEDAN 1500 - AZUL DIAMANTE
SEDAN 1300 - BRANCO LOTUS .

BELlNA - MARROM CLARO ...

_

UTILITÁRIOS
KOMBI STD - BEGE ALABASTRO . 1974

PICK UP - AZUL DIAMANTE .1972
VARIANT-AZULDANUBIO .1974
VARIANT- BEGE CLARO .1970
BELINA - MARROM CLARO, . 1970

POSSUIMOS TODA A LINHA VW 1976 EM EXPOSIÇÁO

..

.\ .

· 1976
.1976
· 1975
.1975
· 1974
.1974
. 1973
.1972
.1971
.1970
.1970'

vEI'CULOS USADOS DA LINHA VOLKSWAGEN FINAN·

CIADOS ATÉ 36 MESES DE QUALQUER ANO DE

FABRICAÇÃO, SÓ EM "AMAURI PEÇAS E VEtuLOS
LTDA".
TRANQUILIDADE E ECONOMIA COM A GARANTIA DA
VENDA DE NOSSA REVENDA: AMAURI PEÇAS E VEf
CU LOS LTOA. RUA. GAL. GASPAR DUTRA, 90 - ES·

TREITO - TELEFONE: 44-0522 - PABX.

OK

OK

OK

OK

OK

1975
1975

1974
1974
1972

APTO ITAGUAÇU
Edf. Itapoã, 10. andar (vista para a praia) 3 quartos, sala,

sacada, cozinha, banheiro, dependência completa de emprega
da e garagem. Preço Cr$ 370.000,00. OBs.: carpet em todos
os quartos, armários embutidos em todos os quartos, apare
lho de ar condicionado, cozinha americana. Tratar no Edt.
Dias Velho _ Rua Felipe Schmidt, 27 _ sobreloja _ salas 15,
16 e 17 ou fones 22-3537 '_ 22·6551 _ Regis Imóveis Creci
58.

I'

VENDEM-SE I�
Casa de Material, com 3 quartos, sala, cozinha, copa, banheiros, dep. ':'
completa de empregada, garagem, ctiurrasqueira, rancho, à Av. Alm.

Tamandaré, 43 - Coqueiros.
Apto. com 3 quartos, sala-cozinha, banheiro, dep. completa empre

gada, armários embutidos laqueados, garagem, à rua Abel Capela,
Edf. "Peterpan", Coqueiros.
Apto. com 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, peq. área de serviço, à I

rua Abel Capela, prox. à avo Ivo Silveira. Preço Cr$ 95.000,00 e

assumir a dívida do resto.

Casa de madeira, recém-construída,-sem Habite-se, com 3 quartos,
sala-cozinha, com terreno de 300m2, em Barreiros. j •

,
.

. Terreno com 1.832m2 com casa de madeira em Garopaba, com água "

.e luz. Preço Cr$ 40.000,00. Fone - 44-0485 _ CI X

VEíCULOS S.A ..
Avenida Governador Ivo Silveira,' 999

telefone 44-1633

Concessionário Chevrolet
Automóveis - Utilitários
Camionetes Caminhões.

RELAÇÃO DOS VE(CULOS
USADOS
ANO
1972
1974
1974
1974
1975
1973
1973
1973
1975
1971
1974
1974
1974

MARCA
CFALACOUP�
OPAlACOUP�
OPALACOUP�
OPÀLACOUPÊ
QPALACOUP�
VOLKS -1300
VOLKS -1300
VOLKS -1500
PASSAT
CORCEL
CHEVETTE
CHEVETTE
OPALA GRAN LUXO

COR
VERDE
VERDE
AMARELO
BRANÇO

. MARROM
AMARELO
VERDE
AMARELO
VERMELHO
AMARELO
VERMELHO
ROSA PANTERA

MARROM METÁLICO

APARTAMENTO - 13.1 m2,
COQUEIROS

:VENDE-SE_
o Rüs'JósÍI do Vale Pereira (rua Juca dó LoideJ. [OJ
'catizado '"" rua arboriz"'. Perto da prata, 8 quartos;,'
..Ia, cozinha, copa, 2 banheiros, dependência de em.l
,regáda, ãrea de serviço, garagem. Primeira oc:upat:ie.l
Tramr com D�ci - fones ... 22·6500 e 22-6290.

'

!

. PRÉDIO NO CORAÇAO
! ., COMERCIAL - VENDE-SE

CASA EM CAMPINAS

AD'ILSON AUTOMOVEIS
RUA: ANTÓNO LUZ, 179
COMPRA,TROCA,VENDE

Chevette GP amarelo. . . . . . . . . . : .

Chevette SL branco

Chevette SL cinza prata
Chevette SL bege
Opala L amarelo ...

Passat L bege . . . .' .

Opala 554 arnaelo ,
..

Corcel Cupê luxo azul

Dodge 1800vermelho

Fusca 1.300 amarelo .

Informações pelo fone 22 -5414

Vende-se à rua Tiradentes, 22, casa com 70m2 (3 quartos e

demais dependências).
Tratar: to e 22-3868 ou Bocaiúva, 69 .

f'

CAMINHA0 FNM
1966 - Trucão, Útirno estado. Vende-se à

vista ou pequeno prazo. Ver com Sr. Osvaldo
no Jardim Atlântico.

VENDE ...SE MOTO
Uma moto alemã ZUNDAPP, modelo 75, c/2;200km
(estado novo), à vista Cr$ 10.090,00. Tratar à rua

Álvaro Ramos, 63 - Trindade,' Florianópolis.

VENDE-SE APARTAMENTO
NOVO

Vende-se Apto .. em Coqueiros ide frente para Av. Abel ,Capela
com 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, e área de serviço com

li·xeira individual. Edifício Itamaracá.
Entrada Cr$ 60.'000,00 - Aceitamos automóvel como

parte da entrada, ou a combinar. Saldo financiado. - Fone
22-2715

'COZINHEIRA FORNO-FOGÃO
,

SALARIO CR$ 70'0,00
»

Preciso de cozinheira responsável, com' referência no

mínimo de 1 ano, Dormir no emprego. Tratar: pelo fone

22-4124.

-

ALlATAR FARIAS DE MEDEIROS
- ADVOGADO -

OAB/SC 1.956 - CIC070.287.769
J

Ed. Dias Velho, 20. andar - Conj. 214 - TEL.
22-6087. Rua Felipe Schmidt, 27 - Florianópolis -

SC

CIRURGIA PLÁSTICA
Ora. I\IIARIA BERNARDETE MACHADO COSTA
Consultas diariamente das 10:00 às 12:00 horas. - Rua

Deodoro, 15 - sala 202 - Fone 22-413a

.�

"

LTD-LANDAU-73
Vende-se, super conservado, único dono, com

42.200 Km. Tratar: fone 22-3868 ou Bocaiúva, 69.

EDIF. ANTARES - BAíA NORTE
Vende-se apto. 40. andar, área 1.57,60m2, ampla saia com

sacada para Baía, Norte, 3 quartos, BWC, área serv.,dep.
empregada, inteiramente acarpetado, .corn interfone e gara

gem. Preço: c-s 560.000,00' - Tratar Fone 22-4870 -

22-5871.

VENDE-SE MERCEDES-BENS
Ano 1972, com Truck em estado de novo. Ver e

tratar com o Sr. Leopoldo na Phillip Veículos -

Estreito.

SANTA MON ICA 186,25m2
Çasa: Contendo 3 quartos (uma suite), banheiro social, sala
de jantar, sala de estar, pequeno jardim de inverno, escritório,
cozinha, área de serviço, dependência completa de emprega

da, garagem, churrasqueira.
PREÇO: Cr$ 479.000,00
Tratar no Edf. Dias Velho _ Rua Felipe Schmidt, 27 _ Soo

breloja salas 15/16/17 ou tones 22-3537 _ 22-6551 REGISI
IMÓVEIS CRECI 58

TROCA-SE TELEFONE-

VENDO
Volks 1300 - 68. Tratar à rua Melvin Jones, 186, ao lado

do Posto 5 - Estreito.

VENDE-SE ,UMA CASA MIXTAI,
PREÇO Cr$ 80.000,00'

Hall. 2 quartos; sala, cozinha, banheiro e terreno ',todo
murado ..Rua Adão Schmidt no. 16 _ Barreiros - próximo à
Rádio Jornal A Verdade. Tratar: fone 44-2170 - VALLE
COMERCIAL E CONTÁBIL.

Troca-se telefone residencial prefixo "22", por
prefixo "44". Tratar fone 44-1678, com o Sr. Milton.

VENDEDORES
CIGARROS

Firma iniciando suas atividades neste Estado, admite vende

dcres-srnotorlstas com prática no ramo de cigarros.
Os interessados deverão apresentar-se à.Rua Marechal Câma

ra,135 - Estreito, das 9 às 12 e das 14 às 17 horas

CONJUNTO, COMERCIAL
ALUGA-SE

No Centro Comercial ARS, com frente para a

Felipe Schmidt. Contém ampla sala, sanitário e

kitchen. Tratar di�tamente com o proprietário pelos
fones 22-5757 ou 22-6062.

TOMAl
'Armári9s Embutidos, cozinhas americanas é

com TOMAZ. Rua São João Batista no. 60 �

FQne 22-5888.

ORAÇÃO AO DIVINO EspfRITO SANTO'
Espírito Santo" Vós que esclareceis tudo, que iluminais todos os

caminhos para que eu atinja o meu ideal, vós que me dais o dom

divino de perdoar ii esquecer o mal que me fazem, que em todos os

'instantes de minha vida estás comigo, quero, neste curto diálogo,
agradecer-vos por tudo e confirmar. mais uma vez, que não quero
separar-me de vós. Por maior que 'seja a ilusão material não será o

mínimo da vontade que siiJt� de um dia estar convosco e todos os

meus irmãos, na glória perpétua. Amém.
(A pessoa deverá fazer esta oraçâo'duranteS dias seguidos, sem fazer

.

o pedido. Dentro de � dias será alcançada a graça, por mais difícil

que seja. Publicar assim que receber aqraça). M.S.C.

CERTfFICAOb EXTRAVIADO
Fôi extraviado o Certificado rle Proprfedade do ve(culo marca

Chevrolet, tipo 'Ch'evette, ano 1975, cor Vermelho Vinho, placa
AA-8899, chassis 5DllAEC.l 09.328, motor <;lJ129AA, pertencente
ao Sr. Pedro Soares de Oliveira 'Junlor...

CERtiFICADO EXTRAVIADO'
Foi extraviado o Certificado de Propriedade do veículo marca

Kombi, ano 1969, placa AA-1989, motor BH-90419, chassis

B9-177.557, pertencente a ELTES Com e Ernp, de Mão-de-Obra em

Construção Civil Ltda.
Favor entregar à rua CeI. Pedro Demoro, 1825 _ Escritório

Edesco.

Transfere-se uma casa da Cohab (B�irro Bela Vis

ta), quadra 24 - lote 5. Motivo viagem. Totalmente
acarpetada, com 2 quartos. Preço de ocasião. Tratar

no local.

AZULEJOS EL'IANE

TRANSFERE-SE CASA

TERRENO EM CANASVIEIRAS
Vende-se na Av. Central com mais ou menos

500m2. Preço Cr$ 54.000,00. Condições a combinar

pelo fone 22-4790 - hoje. e amanhã até as 12:00
horas.

Lisos e decorades,
ureçes.ne fábrica. ;;.

Oferta:
chapas 2,44xO,50 - Cr$ 24,00.

COMERCI'AL
HIDREL LTOA.
Jerônimo Coelho, 325

Fone 22-0778 e 22-0988

TERRENO CANASVI EIRAS
Vende-se à rua dos Eucaliptos. Limpo e aterrado, com

420m2 (14x30). Tratar: fone 22-3868 ou Bocalúva, 69.

'""

TERRENOITAGUAÇU
Com 22111 de frente para o asfalto por 14 de fun

dos, a somente 15 mirtros da praia de ItagiJaçu. .

PREÇO: Cr$ 184.800,00 (Entrada 100.000,00' e o
.

saldo em 90 dias)
Tratar no Ed. Dias Velho - Rua Felipe Schmidt, 27
Sobreloja salas 15/16/17 ou fones 22-3537 -

22-6551 - REGIS IMÓVEIS CRECI 58

,

,

t,

ALUGA-SE
CASA alvenaria, 3 quartos situada em

ALU.GAMOS
., p�éêlio central co'ni-3'pavimentos - 510,OOm2 .; excelente

para escritório ou repartição _ Cr$ 25.000,00 mensais.
_ Ótima casa mista em Itaguaçu _ Cr$ 2.200,00 mensais.
_ Apartamento à Travessa Argentina Centro

Cr$ 2.300,00 mensais
_ Bel íssimo apartamento. E. Danúbio Est�eito
Cr$ 2.800,00 mensais
_ Ampla sala comercial - Estreito - 120,OOm2
c-s 4.000,00 mensais
- Galpão no Estreito - próprio para fabricação de móveis -

Cr$ 1.500,00

Campinas
SALA -. Ed. Dias Velho com 50m2.

Tratar Ed. Aplub - 110. andar - conjunto
116.

i�'�\ CONSTR�TORA E
. r;Jj

. IMOBILIARIA
,�����.�.� BERCATON LTDA.

DATILOGRAFOS (A)
-I Dispomos de tempo para executar serviços de dati

lografia em casa. Tratar: pelo fone 22-4480, na parte
da tarde.

Rua: CeI. Pedro Demoro, no. 1825
Estreito - Florianópolis - SC
CREA 4918!..... CRCI 41
Fones: 44-2966 - 44-0.��8

VENDEMOS
EXCELENTE RESIDÊNCIA COM 340m2' - ESTREITO_
NOVA
Terreno 610,OOm2 - contendo suite, 3 quartos, living,
cozinha, sala TV, dependo empregada, sala leitura, jardim de

inverno, 2 BWCs, garagem, lustres, ar condicionado, armário
embutido, carpet, fogão com exaustor e forno. Oferta

especial: Cr$ 840.000,00
CASA DE ALVeNARIA NA AGRONÓMICA - 180m2 -

NOVA
Terreno 360,OOm2 - contendo suite. 2 quartos, 2 BWCs,
amplo living, copa-cozinha, dep. empregada, garagem, área

serviço. Carpet, .esq, alumínio, azulejo decorado. Preço total:
Cr$ 420.000,00
MANSÃO NA AVEN IDA TROMPOWSKI - CENTRO

Nova. Área construída 270,OOm2. Dois pavimentos. 10.

pavimento - garagem, living, sala jantar, lavabo, cozinha

ampla, dep. completa empregada, pátio e jardim interno. 20.

pavimento _ suite com closet, 3 quartos, BWCs, terraço.
Acabamento de luxo, armários embutidos, telefone com

extensão, etc. Parte em dinheiro, parte financiada _ aceita-se
terreno no centro.

RUA EUGÊNiO PORTELLA - CASA COM 131,OOm2
Nova. 3 quartos, living, copa, cozinha, BWC, garagem.
Condições: entrada e saldo financiado .

TRINDADE - LOCALIZAÇÃO ESTRITAMENTE RESI

DENCIAL
Ótimas residências de alvenaria, com todo o conforto, em rua'

calçada, próximas da UFSC. Belíssima vista panorâmica,
ambiente selecionado. Todas com mais de 200m2 de constru

ção. Entrada parcelada e saldo financiado a longo prazo.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Rádio
Funcíonando, ininterrup

tamente, 24 horas por dia, a
Rádio Jornal "A Verdade"
tem, de segunda-feira a sába
do; 'a' seguinte programação:

05,00 horas - "Portãozí-
nhc. e Porteirinha" J' ,

sertaneja; 07,00 - J6��ri:
lado - Grande matutino "A
Verdade"; 08,00 - Comece
bem o seu dia. O nosso
encontro com Iracema de
Alencar (música, conselhos,
etc.); 09,30 - Novela (Tupi)
"O amanhã espera por nós
dois"; 10,00 - Encontro
musical, com Miguel Livra
mento (papo e música);
12,00 - A verdade nos es

portes; 12,30 - Novela (Tu
pi) "Como te odeio meu

amor"; 13,00 - A Verdade

lcomanda a tarde, papo e

música com Mário Silva;
15,30 - A grande parada da
capital, sucessos com Cesar
Souza; 17,30 - Vida somen
te vida, conto completo;
1 S,OO - Oração da Ave Ma
ria (ao vivo); 18,10 - Progra
ma religiosos; 18,30 - "Zé
'do Mato", música sertaneja;
19,00 - Agência Nacional;
20,00 - Operação Minerva;
20,30 - A Verdade esporti
va; 21,00 - Saudade tam
bém tem hora, música do
passado, com Humberto
Mendonça; 22,30 - A Ver
dade Estação Primeira do
Samba, com Jorge Salum;
00,00 - Esporte Zero Hora;
100,30 - "Você, eu e a ma

drugada ao encontro do sol,
música; papo' e poesia, com

I Iracema de Alencar. Até as

05,00 horas.
'

De hora em hora a esta

ção tem um "noticiário de
cinco minutos" (nas horas
certas). Nas meias horas,
.também de hora em hora. há
"cinco minutos de esporte".

Aos domingos a progra
mação muda pra música e

esporte, exclusivamente.

Livros
Almanaque dos esportes

- Livro de consulta para
quem quiser saber tudo so-

, bre mais de 100 esportes.
Seus regulamentos, recordes
e os grandes campeões de
cada modalidade. Curiosida
des do esporte em leitura

agradável, cuidadosamente
elaborada e farta em inf o r

mações. Tem 927 páginas
"para acabar com qualquer
discussão". Edição "Esporte
Espetacular", nas bancas.

Coleção -

"Teatro Vivo" - Iniciando
uma coleção sobre teatro,
"tão importante quanto as

mais importantes peças tea

trais", a editora Abril Cultu
ral coloca hoje nas bancas
dois novos livros: "Introdu

ção e História do Teatro

Vivo" e "Hamlet", obra pri
ma do teatro de Shakespea
re. Este conjunto custa

Cr$ 30,00, que será depois o

preço de cada volume da

coleção, publicados quinze
nalmente.

Os próximos volumes da

coleção serão "Édipo Rei",
de Sófocles, e "Cirano de

Bergerac", de Rostand. En
tre os volumes a serem publi
cados estãoobras como "O
Rinoceronte", de Ionesco,
"Tartufo", de Moliere, "A
Mandrágora". de Maquiavel,
"Fausto", de Goethe, "Um
bonde chamado desejo", de
Tenesee Willians, "Casa de
Bonecas", de Ibsen, "Entre

quatro paredes", de Jean
:Paul Sartre, "As três irmãs",
de Anton Tchecov ou "Pe

quenos Burgueses", de Máxí-
lha Gorki.

,

Espetáculo
Anunciando "som, rllQgia e

perfume", a Sheng Promoções
Arttsticas fará apresentar ama

nhã""com inicio às 21 horas, o

som mágico do "Terço".
'

No Ginásio Coberto dd Colé

gio Catarinense, e,' $egundo os'

promotores, "com todo o rock

do mundo" para a juventude da,

Ilha e arredores.

HSemana das
Comunicações"
Homegeando a "Se

ma na das Comunica

ções", de 3 a 9 de maio

próximo, a Empresa Bra
sileira de Correios e Telé

grafos, a Embratel, a

Telesc e a Labre organi
zaram uma exposição te

mâtica, no hall do edifi
cio sede da ECT, na pra
ça XV de Novembro.

Visitação durante o

horário de expediente da

ECT, .das oito às 22 ho
ras, diariamente.

Encontros
"41 a. Reunião Con

junta dos Departamentos
Científicos" - A Asso
ciação' Catarinense deMe
dicina, através sua Comis
são Científica, está.reali
zando hoje, a partir das
20 horas no auditório da
Maternidade Carmela Du
tra, a sua 41a. reunião.
Serão tratados os assun

tos: "Cisto epidermóide
do rim ", pelo médico Re
ginaldo Pereira de Olivei
ra;' "Drogas e o rim ",
pelo médico Leopoldo
Frederico 'Saldanha; e

"

"Éivcercà venoso e lesão
arterial extensa", pelo
médico Renato Pegorim.
A reunião será presidida
pelo professor Polydoro
Ernani de San Thiago.

"V Jornada Catarinen
se de Pediatria" - Em
outubro próximo, dias
14 a 16, será realizada
em Tubarão a V Jornada
Catarinense de Pediatria;
A Comissão Organizado
ra, composta pelos médi
cos Arary Bittencourt,
Geraldo Cesar Althoff e
Valdo Bianeh in i, provi
dencia já, junto a Asso
ciação Catarinense de
Medicina, sobre o abono
de ponto para os partici
pantes dessa Jornada.
Inscrições e correspon
-iências em geria deverão
ser endereçadas à Comis
são Organizadora da V
Jornada Catarinense de
Pediatria, Hospital Nossa
Senhora da Conceição,
rua Vidal Ramos, 215,
Tubarão.

Restaurantes
, Lagoa Iate Clube, na La
goa da Conceição. Tem "fei
joada" aos sábados e "dobro
dinha" aos domingos. Além
de todo o tipo de pratos
usando os produtos do mar.

Funciona diariamente das 12
às 23 horas e os preços são:
feijoada carioca, Cr$ 35,00;
dobradinha Cr$ 30,00; ou

tros pratos, preço médio de
Cr$ 30,00. Ambiente assina
do por Niemayer e música de
fita.

Holiday Center - Na ave

nida central de Canasvieiras,
com ar condicionado e músi
ca ambiente. Às sextas-feiras,
sambão ao vivo. Menú a La

Carte, aos sábados feijoada e

aos domingos almoço de

buffet com frios. A inda stro

gonoff de camarão, scalopi
nha de mignon e frango à
caçadora. Especialidade da
casa: sopa de tatu ira. Preço
médio - Cr$ 40,00 por pes
soa. Bebidas diversas.

A Escrava do SuperErótico (La Schia

vai Chanchada erótica italiana, ainda com
lando Buzzanca; um tipo de filme que
atinge o nivel da saturação. Além de
Buzzanca: Catherine Spaak, VerônicaMe
rin e Gordon Mitchell: O herói busca um

tipo de mulher escrava ão são boas as

lembranças que temos do diretor Giorgio
Capitani. (São José - a partir de sábado)"

,

Cinema Darci Costa

Dinheiro Sangrento (Blood Money); de Anthony Dawson,

Anthony Dawson (pseudônimo de Anto
nio Marguerita) uma autêntica salada em

matéria deelenco: Lee Van Cleef, Lo

Lieh, Julian Ugarte, Patty Sheppard, Ka
ren Yeh, Erika Blank, George Rigaud,
Richard Palacios. (Ritz - a partir de hoje)

O Roubo das Clacinhas - pornochan
chada nacional (Cecomtur - apartir de ho
je)

Duas Garotas em um Pijama (2 Grands
Filles Dans un Pyjama) Comédia francesa
de Jean Giraut, narrando as aventuras
extra conugais de uma dupla de amigos;

na ausência das esposas promovem uma

farra no apartamento de um deles. Partici

pam( Philipe Nicaud, Marcha Grant, Jac
ques Jouanneau, Lotta Kinberg eMicheli-

ne Presle como convidada especial. (Em
exibição no Coral)

Dinheiro Sangrento (Blood Money)
Produção de Carla Ponti, misturando, em
linhas de sátira, western italiano e kung
fu. A história trata da busca de um

tesouro, cujo mapa encontra-se nos cor

pos de belas mulheres. Sob a direção de

Emergência
Ambulatório médico - O Serviço de Pronto Atendimento do

INPS atende nos dias úteis, das 07h30m às 10 horas, na agência
da rua Esteves Júnior (telefone 192). A partir desse horário. bem
como aos sábados, domingos e feriados, o atendimento deve ser

procurado diretamente nos hospitais e mediante .a apresentação
do cartão do Instituto.

Oínica médica - Mantém plantão permanente para o casos de

urgência. Na rua Professor Bayer, 156, em Barreiros. Fone

44-0188.

Clínica infantil - A Clinipar (Clínica Infantil Particular)
atende também durante a noite, aos domingos e feriados. Na

Avenida Mauro Ramos,,182, fone 22-3622.

Serviço dentário - Plantão diário, inclusive aos' sábados,
domingos e feriados, das oito às 12 e das 13 às 24 horas. Em

qualquer horário são atendidos os chamados de urgência e as

cirurgias são feitas somente até as 18 horas. Policlínica e Pronto
Socorro Odontológico, rua' Felipe Schmidt, edifício Zahia, 20.
andar, fone 22-3568.

Farmácias de plantão - Amanhã, no Centro, a Farmácia
Noturna (Rua Felipe Schmidt) e no Estreito a Farmácia Indiana

(Rua Fulvio Aducci), Também as farmácias Vitória (praça XV de

Novembro) e Farmaclínica (rua Liberato Bittencourt), de atendi
mento permanente. No domingo as duas primeiras farão o

plantão diurno e as duas últimas o plantão noturno.

Plantão policial - Todas as del�ga·tias mantém plantão
permanente, atendendo chamados pelos seguintes telefones:

Delegacia do Estreito, fone 44-2845 - Polícia Federal, fone
44-0157 - Delegacia de Costumes e Menores, fone 22-3'135 -

Delegacia de tóxicos, fone 22-3581 - Delegacia de Segurança
Pessoal, fone 22-5302 - Delegacia de Furtos, fone 22-0680 -

Polinter, fone 22-5000 - (para captura de criminosos) - Delegacia
de Ordem Política e Social, fone 224078 - DETRAN, fone
44-0566.

Corpo de Bombeiros - No centro, praça Getúlio Vargas f
fones 22-3333, 22-2222, 22-1111 e 193. No Estreito, rua Santos
Saraiva e fone 44-1111.

Aviões
A Transbrasil chega a Florianópolis: vindo de Ere

chirn, Chapecó, Concórdia e Joaçaba (vôo 106), às
12h25min; vindo de Brasília, Rio de Janeiro, São Paulo e

Curitiba (vôo 521), às 11,00 horas; vindo de Manaus,
Balém, Brasília, Recife, Maceió, Aracaju, Salvador, Vitó
ria, Rio de Janeiro, São Paulo, Curitiba e Porto Alegre
(vôo 520), às 16h30min. Não tem aos domingos vôos de
Manaus, Belém, Brasília e interior de Santa Catarina e do
Rio Grande do Sul.

Parte de Florianópolis para: Joaçaba, Concórdia,
Chapecó e Erechim (vôo 107), às 13h25min; para Porto
Alegre, Curitiba, São Paulo; Rio de Janeiro, Salvador,
Recife, Fortaleza, São 'Luiz, Belém e Manaus (vôo 521),
às 11h20min; e para Curitiba, São Paulo, Rio de Janeiro
e Brasílía (vôo 520), às 16h50min. Não faz aos sábados,
vôos para o interior de Santa Catarina e do Rio Grande
do Sul. (Fones 22-6188, 22-2820,22:-2327,22-4022
e 22-5088. Reservas, fone 22-6188.) .

A Varig chega a Floria�ópolis: vindo de Porto Alegre
(vôo 121), às 08h15min; vindo do Rio de Janeiro, São
Paulo e Curitiba (vôo 120), às 17h20llÚn; diariamente
(inclusíve aos sábados e domingos).

. Parte de Florianópolis: para Curitiba, São Paulo e Rio

de Janeiro (vôo 121), às 08h30min; para Porto Alegre
(vôo 120), às 17h40min. Inclusive aos sábados e domin
gos. (Fones 22-2725, 22-1799, 22-2325 e 22-2688.)

Concurso
A Aliança Francesa de Florianópolis recebeu as fichas

,
de inscrição para o 20. Festival Nacional de Curta

Metragem em Super 8 e 16mm, que se realizará no Rio

de Janeiro, de 21 a 25 de junho deste ano. O 20. Fncm,
de caráter nacional, tem por objetivo estimular o

desenvolvimento e a formação de novos cineastas. Os

filmes deverão ser inscritos na categoria-bitola em que
foram originalmente filmados e a ficha de inscrição, além
de mencionar os dados sobre o filme e a equipe que o

realizou, deve ter anexada uma cópia do filme, sinopse
do roteiro, relatório das filmagens, curriculum vitae do

diretor, material fotográfico e, para os filmes de 16mm,
uma fotocópia da nota oficial de revelação dos negativos.

Noite

Rhesus - Hoje e am inhâ
os ac�dlmicos de Medicina,
no subsolo da faculdade res

pectiva, rua Ferreira Lima,
26, estarão promovendo
mais uma festa. Inicio as 23

horas, e som do Guru, no

comando de, Pedro Bisnaga.

Paineiras - Reinicia hoje,
fazendo festa como a de
todas as sextas-feiras de an

tes da "Quaresma ", Som de
"Zimbaloo" começando as'

23 horas. No alto da Felipe
Schmidt e com promessa de
muita gente "para ver".

Penhasco - Na boate do
Clube do Penhasco os estu

dantes formados em Ge agra
fia, para reeditar o sucesso

da' noite de 24 passado, pro
movem nova festa. Ambiente
"assim mais pra panorama" e
som, incrementado. Começa
as 23 horas, hoje.

Corujão da Lagoa - O

restaurante, com pista de

dança, música ao vivo e

shows renovados, tem atra

ções todos os dias. Principal
mente aos sábados e domin

gos. Abre- também para o

almoço, embora os shows

sejam somente a noite;

TELEVISAo
Cariai 3

Hoje - 11,40 - Color Bars, 11,50 - O Poderoso
Thor, 12,15 - Vila Sésamo, 12,45 - Jornal "Hoje",
13,20 - Comédia Clássica, 15,00 :._ Estórias de Elza,
16,00 - NovaDimensão, 17,00 - Show das Cinco, 17,30
- Faixa Nobre, 18,00 - Novela 1 (Vejo a lua no céu),
19,00 - Novela 2 (Anjo Mau), 19,40 - Bola na rede,
19,45 - Jornal Nacional, 20,15 - Novela 3 (Pecado
Capital), 21,00 - Sexta Super Show, 22,00 - Novela 4

(O Grito), 22,30 - Jornal "Amanhã", 22,40 - Harry O,
23,40 - Hawai e 00,40 - Sessão Cçruja.

Amanhã - 11,50 - Color Bars, 12,00 - A corrida
maluca, 12,20 - O Urso, do Cabelo Duro, 12,45 -

Confronto, 13,00 - Jornal "Hoje", 14,00 - Globo
Repórter, 15,00 - Os Waltons, 16,00 - Amaral Neto
Repórter, 17,00 -,O Globo em que vivemos, 18,00-
Disneylândia, .19,00 - Novela 2 (Arijo Mau), 19,50 -

Bola da rede, 20,00 - Jornal Nacional, 20,25 - Novela 3
(Pecado Capital), 21,00 � Primeira EXibição, 23,00 .;

Sessão de Gala e 10,00 - Kung Fu.
Domingo - 09,40 - Color Bars, 09,50 - Em busca

de novos horizontes, 10,00 - Concertos para ajuventu
de, 10,50 '- Fatos e Filmes, 11,10 - Esporte Espetacular,
12,00 - Sílvio Santos, 20,00 - Fantástico, o show da
vida, 22,00 - Prerniêre 76 e 24,00 - Festival de
Sucessos.

Canal6
Hoje - 11,55 - TV Educativa, 12,20 - Sessão

Pastelão, 12,40 - Jornal. da Tarde, 13,00 - Bola em

Jogo, 13,30 - Sala de Visita, 14,30 .,- Sessão da Tarde,
15,45 - Sessão Patotínha, 16,45 - TV de Comédias,
17,00 - Sessão Patota, 17,30 - Faixa Nobre, 18,30-
Canção para Izabel (novela), 19,00 - Um dia, o Amor
(novela), 19,45 - Xeque-mate (novela), 20,45 - Clube
dos artistas, 23,00 - Mod Square (filme) e 24,00 -

Cinema como no Cinema.
'

Amanhã - 10,50 - TV Educativa, 12,00 - A Bíblia
em destaque, 12,10 - Pesquisa,' 12,40 -. Jornal da
Tarde, 13,00 - Sala de Visita, 15,00 - Memórias de
Churchill (filme), 15,30 - Rwno às estrelas, 16,00 - TV
de Comédias, 16,30 - Faixa Nobre, 18,1$ - Rei Arthur
(filme), 19,00 - Um dia, o Amor (novela), 19,45 -

Xeque-mate (novela), 20,45 - Factorama, 21,00 - Deu
a louca no show, 22,00 - Ciborg (filme), 23,00 - O
Sexto Sentido (filme) e 24,00 - Cíne Espetacular.
Domingo - 10,40 - TV Educativa, 11,45 - Cami

nhcs da Verdade e do Amor, 12,10 - Sessão Patota,
12,20 - Domingão, 13,10 - Cinema como no Cinema;
14,40 - Domingão, 16,00 - Cine Mundial, 17,30 -

Show do pica-pau, 17,55 - Futebol, 19,50 - Jornal de
Domingo, 20,20 - Os trapalhões, 22,15 - Cinerama 76
e 00,30 - Cinema como no Cinema.

'

Teatro

Clube Quinze - Na subi
da da Conselheiro Mafra.
Baile hoje, com inicio as 23
horase para comemorar o

+'Dia do Trabalho". Som-dos
"Ilheus ", copa "farta e convi
tes ou mesas com reservas na

portaria.

Clube Social Copa-Lorde
- O, Jet Som Produções,
com os seus 1.500 watts, vai

fazer lá um "barulho" de
'

muito rock. Convites na por
taria e festa iniciando por
volta das 22 horas de hoje.

Pontal - Boate para ca

sais no antigo Catira, a 22

'quilômetros do centro, no

rumo sul da BR-101. Ama
nhã "Som 76" com o sam

bista Eloy e mais o Nelsinho
e o conjunto "Impacto".
Além disso restaurante fun
cionando_ sempre.

Chope
Amanhã Jaraguã do

Sul terá, dentro da pro
-sramoçôo do "ano 100",
o seu primeiro Baile 'do
Chope de Apae - Associa
ção dos Pais e Amigos
doe Excepcionais. Pro
moção dos Lions Clubes
Centro e Cidade Indus
trial a festa terá lugar na
sede social do Clube
Atlético Baependi, com

inicio as 22 horas e con

tará com o som da "fa
mosa Bandinha Aurora ",
A venda de canecos

funciona ainda "a toda"
na cidade e-por isso os

promotores da festa con

tam já com o amplo su

cesso da mesma.

Revistas
,Status (número 21) aborda "Os últimos dias", best

-seller sobre a 'queda 'de Nixon, vê Vera Fischer em

Ilhabela e apresenta Chiquinho Scarpa, o extravagante e,
talvez, último play-boy brasileiro. Nela, também, Mauro
Salles conta que nasceu líder, Mino Carta (agora na

Status) entrevista Yan de Almeida Prado e Ana Maria

Magalhães, a Glorinha de "Gabriela" é conhecida na

intimidade. Cr$ 15,00, nas bancas.

Violão/Guitarra é uma- revista que, segundo ela
mesma, "canta na sua mão". Número 21 (Cr$ 8,00) nas
bancas, trazendo letra e música de sucessos nacionais e

estrangeiros, como "Falso Brilhante", "Mistura de Ca
rimbó no. 2" ou "Baby I'm-.a want you". Ainda
serestas, nostalgia, pop-rock, História e Origens da
Música Popular Brasileira, Eliana Pitman, Juca Chaves,
Alice Cooper, etc.

Continua em cartaz no

Teatro Álvaro de Carvalho,
neste fim-de-semana, a peça
infantil "Aventuras de Um
Diabo Malandro", de autoria
da psicólogoa Maria Helena
Kiihner e encenada pelo Gru
po Teatral Arte Nossa, lide
-rado por Paulo Rocha.

A 'peça relata a aventura
de dois astronatuas que ten
tam dominar um planeta e a

autora garante não conhecer
diabo mais maluco que o seu

personagem. Ela, em particu
lar, recomenda, aos pais que
vejam a peça para poder me
lhor orientar e entender a

visão dos filhos.
Sábados as 14h30mm e

16h30min e domingo, às 10
horas, 14h30min e'
16h30min. Ingressos, a

Cr$ 5,00 e Cr$ 10,00 a ven

da na bilheteria do TAC.

"Pinôquio", peça infantil
clássica de-Carlos Lorenzini,
também chamado Collodi
(1833), apresentada pelaJ.F.

-

Produções ,Artúticas numa

promoção do Governo do
Paraná, Fundação Teatro
Guaíra e Secretaria da Edu

cação' e Cultura. Amanhã (às
15 horas) e domingo (às14e
16 horas), no Lira Tênis Clu
be. 'Ingressos Cr$ 10,00 e

sorteio de jogos e brinquedos
durante o espetáculo.
A direção é de Sidney

Arruda e o elenco está com

oosto pelo mesmo e por Se
lena Co/la, Osmar Julian;'
Lourival Jensen e Soninha.

Cursos
"Sociologia do desenvol

vimento" - Como sequência
do Curso de Especialização
em História, nivel de pós-gra
duação, que realiza o Depar
tamento de História da Ufsc
em 'co-promoção com o De
partamento de Extensão Cul
tural, será ministrado no pe
dado de 3 de maio a 22 de
junho, entre as 20h30min e

às 22h30min, o curso "So
ciologia do Desenvolvimen
to". Ministrará o professor
Nereu do Valle Pereira, chefe
do Departamento de Socio
logia da Ufsc e as vagas são
limitadas para 40 alunos. Ins
crições na agência da Caixa
Econômica Estadual, na

Trindade.
'

"Processamento térmico
de alimentos" - A Newa -

Sociedade Intemac-onal de
Estudos e Serviços (rua Bela
Cintra,468, conjunto 21 -

São Paulo) está colocando a

disposição dos interessados a

primeira etapa do curso aci
ma. A ser realizada de 3 a 15
de maio, no anfiteatro do
Instituto de Pesquisas Tecno
lógicas - IPT da Cidade Uni

versitária daquela capital Se
rão desenvoividas depois
mais trés etapas e o custo

total do curso, incluindo via·
gem e almoço em Campinas
(para a última etapa) será de
Cr$ 1.800,00. Será ministra
do pelos professores Walter
Borzani e Dietrich Gerhard
Quast.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Plano Diretor:
só falta o

apoio do MDB.
A bancada da Arena na Câmara Municipal

esteve reunida na manhã de ontem com o

prefeito Esperídião Amin quando foram feitos os

acertos finais visando a aprovação dó Plano
Diretor da Capital. em sessão prevista para o mês
de maio.

O vereador Aldo Belarmino da Silva vem

coordenando os trabalhos junto à bancada e tem

mantido contatos com a oposição, para que esta

também vote favoravelmente. Como a bancada da
Arena é composta de 10 vereadores, bastará a

adesão de dois membros do MDB para que o

documento seja aprovado - já que é exigido um

mínimo de 12 votos favoráveis.
Segundo o vereador Waldemar da Silva Filho,

"a bancada da Arena está coesa e, juntamente
com o prefeito, se reuniu para coritinuar o acerto
político".

Mais 30 mil
novas casas

em três anos
No próximo dia 21. de maio será inaugurada,

em Florianópolis, uma agência da Habitasul
Crédito Imobiliário S/A, empresa do grupo da
Associação de Poupança e Empréstimo (Apesul),
de Porto Alegre .

.

Segundo
.

os dirigentes da companhia, que
estiveram esta semana em Flor.ianópolis para
estabelecerem contatos com o prefeito e o

governador, "temos a ambiciosa meta de 'organi
zação do grupo para financiar, em três anos, 30
mil habitações para farnflias de renda igual a 5
salários mínimos. Destas, oito mil, ainda este ano,
significam um investimento direto superior a um

bilhão de cruzeiros, programado em razão de 500
milhões, com recursos da Caderneta de Poupança
e o saldo com refinanciamento do Banco Nacio
nal de Habitação".

CONVITE
Para convidar o prefeito Esperidião Amin e o

governador Konder Reis para a inauguração da
agência catarínense, estiveram em Florianópolis
os diretores da Apesul, Péricles de Freitas Druck,
Mauro Côrte Real, Clóvis Calliari, Luiz Inácio
Medeiros e Evaldo Mello.

Na ocasião, expuseram às autoridades as ori-
. gens da empresa, que "cresceu no Rio Grande do
.Sul, onde os serviços e agências atingem as

cidades pólo. Agora, com essa nova empresa,
expandimos nossos serviços ao Estado de Santa
Catarina, onde os levaremos às principais regiões
geoeconômicas" .

O governador acentuou os problemas sociais
gerados pela habitação e salientou as dificuldades
atuais nesta área, afirmando ainda que "nenhum
conjunto habitacional é construído, atualmente,
sem a infraestrutura básica, com todo os sistemas.
de serviços inerentes, dando condições dignas de
habitação".

Sob ocentro
da cidade,
um canhão.

Um velho e enferrujado canhão (foto), da

queles que guarneciam as fotalezas da Ilha no

século XVIII, foi encontrado ontem, em pleno
centro da cidade, quando uma escavadeira

realizava os. serviços de terraplenagem na rua

José Jacques, numa área destinada a um grande
edifício de apartamentos.

E reuyindo grande número de trabalhadore�
e curiosos a velha peça de artilharia quase teve

seu destino selado naquele momento: uns que
riam vendê-la como ferro velho, outro quis levar
o canhão para sua residência particular e um

terceiro, chegou a dizer: ou fica comigo ou eu

derreto o canhão. Foi quando passou pelo local
o dono do "Museu do Indio", Indío Machado
Vieira, que pediu a peça para o acervo da sua

instituição, que é reconhecida pelo Patrimônio
Histórico e pela Funai. Diante da negativa.
Indio recorreu às autoridades e poucos minutos

depois á cidade já estava comentando a estranha
descoberta.

"FAGO 300,00
POR ELE"

Quando o operário Armando Silva estava

fazendo escavações bateu num objeto sólido,
ficou curioso e cavou mais. De repente apareceu
um grande pedaço de ferro. Voltou-se para o

motorista Domingo dos Santos Rodrigues, que
também vende o ferro velho que sobra das
obras, e disse: "Olha Domingos, aqui tem urn
grande pedaço pra tu vender!"

Domingos dos Santos olhou rapidamente e
.

avaliou: "por esse eu dou c-s 300,00". Arman
do voltou a cavar, e li uns três metros de

profundidade descobriu o canhão.

José Fernandes, proprietário da firma man

dou os operários botar o canhão na caçamba e

guardou a peça em seu loteamento na Trindade.
POSTO DE AVANÇO
IÍldio Machado acredita que 'o local onde foi

encontrado o canhão era um monte muito alto
e que por isso servia como um posto avançado
para guarnecer a barra. Ele afirma .que· o mar,

antigame!lte, se estendia até onde está hoje a

Federação Catarinense de Futebol, e que o

canal que existe na avenida HercI1io Luz era

bem mais largo, pois pelo mesmo subiam canoas

e barcos.
Eu queria o canhão para o museu - dizia

Indio ontem à tarde - pois ele foi achado em

frente à minha casa, e o museu é registrado pelo
Patrimônio Histório e pela Funai. Mas o dono
,da empreiteira diz que quer, se não vai derreter.

O cànhão está um pouco enferrujado mas se

encontra em bom estado. O operário Domingo
dos Santos olha para o canhão e desculpa-se:
"eu não sabia que era um canhão, eu só ve��do
feiro velho, e um canhão eu não sei quanto
vale, o senhor sabe? "

Adormecido há dois anos na Câ
mara Municipal, o projeto' de lei
número 1283, do vereador Aloisio
Acácio Piazza (MDB), ainda é a única
esperança que a cidade tem para
prevenir incêndio de proporções nos

ISO edifícios com mais de três pavi-.
mentos construídos na área urbana
da Capital, Desde que foi apresenta
do, o projeto, que prevê basicamente
a existência de "escadas externas de
material incombustível", ainda não
passou pela Comissão' de Justiça da
Câmara de Vereadores, uma das três
comissões .a que terá que ser submeti
da par� ir a plenário pelas vias nor

mais de tramitação.
E o seu autor, sensibilizado com a

recente tragédia ocorrida no edifício
das lojas Renner em Porto Alegre,
solicitará na terça-feira, o próximo
dia de sessão na Câmara, a urgência'
da matéria para que o plenário possa
decidir sobre sua aprovação e imedia
ta execução.

A morosidade com que o projeto
trafega nos corredores burocráticos
só é explicado pelo descaso com que
a própria Câmara recebeu a sugestão
de Piazza. Mas o incêndio na Renner
- que vitimou até hoje 28 pessoas -,
como as tragédias dos edifícios An- .

draus e Joelma, em São Paulo, que
derain origem ao projeto do preocu
pado Piazza, serviu, ao menos em

Florianópolis, para mais uma vez

despertar o adormecido interesse dos
17 vereadores em estabelecer' uma

legislação específica para evitar catas-
.

tróficas cenas pirotécnicas nos edífí-

" cios da Capital,

SITUAÇAO
A situação da grande maioria dos

prédios de Florianópolis - cerca de
150 -, é qualificada pelo próprio
Comandante do Corpo de Bombeiros
da cidade, Tenente Coronel Alvair
Batista Nunes da Silva, como extre
mamente grave. Antes de 1973 era

pior. A partir do incêndio no Joelma,
em São Paulo, a fobia nacional com

relação a essas catástrofes atingiu
autoridades e construtores a ponto de
criar uma, embora tímida, cons

ciência do perigo. E graças a estes

fatos, passou-se a exigir com maior
zelo que toda e qualquer construção
com mais de três andares - segundo
os bombeiros - seja dotada de "con
dições mínimas" preventivas contra
incêndio. A Prefeitura ainda hoje só
libera o habite-se do edifício (com
mais de três andares) que for dotado
de reservatório de água que tenha 1/3
da sua capacidade destinada unica
mente ao uso dos bombeiros durante
emergências. Outras exigências bási
cas: sistema hidráulico que permita a

existência de mangueiras ligadas dire
tamente ao reservatório; extintores'
em todos os andares; portas de aço
separando as dependências do prédio
(opcional) e hidrante de fácil acesso.
Estas são, conforme enfatisa o Co
mandante do Corpo de Bombeiros,
exigências mínimas. Mas como sé. a

partir de 1973 elas vêm sendo o bser
vadas, hámais de 100 construções
consideradas "grandes prédios" sem

estes requisitos básicos. Daí o perigo

sempre iminente. E não cabe aos

Bombeiros exigir que as construções
mais antigas sejam adaptadas às regu
lamentações atuais. "Nós não temos

poder de polícia", diz o comandante.
Por isso ele acha que a melhor solu

ção seria a criação de um Código
Nacional de Prevenção a Incêndios. A
partir dessas determinações, "que se

riam federais" - severas, portanto -

a Prefeitura e o próprio Corpo de
Bombeiros teriam o respaldo neces

sário para a necessária fiscalização.
Este código nacional seria a forma
mais acertada, segundo Comandante
Nunes da Silva, para se pôr ordem nas

construções que transgridem inclusive
as normas' de bom senso. Conta o

Comandante que há cerca de um ano,
durante uma vistoria para o habite-se
de um prédio construído nu centro
da cidade, constatou-se que o sistema
hidráulico havia sido construído com

canus de material plástico. Isto signi
ficaria que num incêndio, �ste siste
ma de distribuição de água ao invés
de ajudar o combate ao fogo estimu

.lana a formação de labaredas.
Há outro exemplo clássico de de

satenção: em 1974, durante o incên
dio no Hospital Governador Celso

Ramos, oito andares, cerca de 2"50

leitos, tão logo os bombeiros chega
ram tentou-se acionar o sistema hi

dráulico dç edifício, Nesta emergên
cia surgiram cenas absurdas: a chave

que precisaria ser manejada para que
a água começasse a jorrar era esmiga
lhada com as mãos dos bombeiros e

'os canos, já enferrujados, ao invés de

água, continham pó.

E mesmo a reitoria da Universida
de Federal de Santa Catarina, um

sofisticado prédio com menos de 10
anos de construção que teve 1/3 do
segundo dos seus três andares destruí
do pelo fogo no ano passado, não

dispõe de equipamentos seguros. As
causas do incêndio até hoje não
foram esclarecidas e nenhuma medida
prática foi adotada para evitar novas

tragédias.

E ENTÃO...

À ausência de legislação que possa
assegurar a mobilização de um esque
ma preventivo de incêndios na cida
de, junta-se outro fato grave: o Corpo
de Bombeiros, instalado - sem condi

ções de segurança acima das normas.

do bom senso - há 20 anos num

antigo casarão anexo ao quartel da
Pol ícia Militar do Estado, vive em

extrema penúria. Com um efetivo' de
30.homens permanentemente em ser

viço durante 24 horas consecutivas,
onze veículos e uma escada que
alcança a altura de até seis andares, o
Corpo de Bombeiros trabalha eI1]l'
"condições razoáveis" conforme p#
fere dizer seu Comandante. A falta de
instalações cria sérios entreves de

operacidade. Apesar de tudo, graças a

Deus, estamos cumprindo regular
mente nossa missão, diz o Comandan
te Nunes Silva. No Estado, 197 muni
cípios, há apenas 10 postos de Bom
beiros e 600 homens. E no interior
não há qualquer lei que estabeleça a

adoção mesmo dos princípios míni
mos adotados na Capital a partir de
73 para prevenir incêndios,

combate a incêndios tais como reser

vatório de água com canalização para
todos os andares, material "de ferro
resistente a no mínimo 18 quilogra
.mas por centímetro quadrado", com
válvulas de retenção na parte que é

.

acoplada aos reservatórios. Cada ediff-
cio de três pavimentos deve ter um
reservatório de água de no mínimo

15 mil litros, colocado no último
pavimento. E um outro reservatório
de' maior capacidade em seu subsolo.

Segundo a Prefeitura, esta é a exigên
cia básica, para a Secretaria de Obras,
aos edifícios construídos na cidade.
Além das exigências feitas pelo Corpo
de Bombeiros. -Só' nessa situação
interessado consegue o necessário'
"habite-se".

'

CONSIDERAÇÕES
De acordo com o secretário Mário

Brusa, de. Obras da Prefeitura, "o
'único sistema preventivo de incêndios
que se conhece é o chamado sprin
kler". Este sistema consiste na colo

cação de dispositivos no teto das

dependências de cada andar que são
acionados quando o ambiente atinge
uma temperatura acima do suportável
- já no princípio de incêndio. São os

chamados "chuveirinhos", Estes equi
pamentos são muito caros e por isso
desconhecidos na cidade.

- Em termos práticos, a preven
ção de incêndios não é especificada.
O que se faz aqui em termos de

prevenção seria apenas procurar não

sobrecarregar o sistema elétrico dos

Há apenas recomendações antiquadas
Não há nenhuma lei específica que possa impedir ou evitar as trágicas cenas de uma tragédia

O documento mais recente adota
do pela Prefeitura para estabelecer
normas de prevenção de incêndios em

edifícios data de 1974 - o Código de
Obras e Edificações. Contudo, este
documento paradoxalmente nada re

solve. Ele apenas estabelece, em suas

disposições, condições legais para a

existência de uma legislação específi
ca. E 'na falta desta legislação, a

cidade continua desprotegida.

Nove ano mais velho, o Código de
Posturas de Florianópolis é mais prá
tico, embora obsoleto, Aprovado co

trio lei número 246, de 1955, este

CÓdIgO estabelece que em edifícios
com três ou mais pavimentos seja

.

feita a instalação de equipamentos de

imóveis. No entanto, existem inúme
ros prédios em Florianópolis que;
projetados inicialmente para uma de
terminada capacidade elétrica, estão

sobrecarregados pelos condicionado
res de ar, diz o secretário Brusa,

A responsabilidade de fiscalização
das condições dos edifícios da cidade
no que se refere à prevenção de

incêndios, é, segundo Brusa, "do Cor-.
po de Bombeiros. Seria impossível à
Prefeitura tomar a si esse encargo.
Nossa atividade seria de esclarecer às
classes menos cultas, de baixo poder
aquisitivo. A indivíduos ou empresas
que se proponham a construir um

edifício que' não se pode exatamente
dizer que eles não tenham cultura,".

,E'ste'projeto está ·na Câmar,a desde :14
Apresentado pelo vereadorAloisio Piazza, até hoje não recebeu a necessária atenção

"Dispõe sobre instalação de escada de

incêndio na parte externa dos edifí
cios e dá outras providências.
O Povo de Florianópolis; por seus

'

representantes, decreta e eu sanciono
a seguinte Lei:

Art. lo. - Os edifícios com mais

de quatro (4) andares terão, obrigatoc
�iamente', escadas externas de 'mate
rial incombustível, ligando o ·terraço
ao segundo pavimento.

'

,§ lo. - O acesso' do segundo:;'
pavimento ao térreo será feito' por
um� escada dobrável eOf(1 acionamen
.to mecânico.

§ 20. - As portas' 'de acesso à
escada externa ser�<? colocadas nos

patamares, andar por' andar, abrÍIldo
se na direção destes, e com fechadu

ras internas comuns a todas as portas:
§ 30. - As escadas poderão ser

localizadas nas áreas de iluminação,
sem prejuízo destas, que terão, no

seu andar térreo, portas incombustí
veis de acesso à garagem ou ao

patamar térreo.
Art. 20. -' Serão dispensados da

obrigatoriedade constantes do Art.
lo. e seus parágrados os 'edifícios que
possuírem escadas internas com as

seguin tes especificações:
I - Serem à prova de penetração de

chamas e fumaça, totalmente fecha
das e dispondo de comuJ}icação em

cada pavimento, através de portas
incombustíveis, que se abram no sen

tido da escada.
II - A saída da escada sera feita no

pavimento térreo, abrindo-se direta

m�nte para o exterior, isto é, quando
·provida de portas, e sua abertura
far-se-á de dentro' para fora.
m - As Rortas dos elevadores serão

.de màterial incombustível, ab�indo-se
sejllpre em todos os pavimentos para
o patamar dos elevadores, separado
do patamar da escada, o qual se

tornará independente do corpo do

prédio, quando fechadas as portas
que para ele se abrirem,

Art. 30.. - Os prédios que já
possuírem o "Habite-se" ou qu te

nham suas plantas aprovadas no ór

gão competente até a data da. vigência
desta lei, terão o prazo de 60 (sessen-'
ta) meses para seus proprietários ou

condôminos ,os adaptarem a estas

exigências.
§ Ünico - A critério da Secretaria

de Obras e com' a aprovação da

Corporação de Bombeiros do Estado
de San.ta Catarin,!, poderão ser usadas
novas formas qué venham .a possibili·
tar uma rápida desocupação dos pré
dios, incl1,linfto a hipótese de escadas
comuns a dois ou mais edifícios,
desde que possam ser interligados.

Art. 40. - Os alvarás de "Habite
se" só serão fornecidos após a vistoria
e aprovação pela Corporação de Bom-

beiros do Estado.
'

Art.' 50. - Verificando-se a inexis
tência ou falta de conservação do
material existente, ou o não cumpri
mento desta lei, s�u proprietário ou

síndico será intimado a tomar as

providências cabíveis, a fim de que as

irregularidades sejam sanadas no pra
zo de 30 (trinta) dias, findo <;JS quais,

.

em caso de desobediência, será;a�nca
da multa no valor de 10 (dez)'vezes o
salário mínimo vigente na épo�a�;

.

§ Ünico - Se, deniÍo' de.' 30
(trinta) dias' após a �plicação' dá
multa, não forem tomadas as provi-

dências, será cassado o "Habite-se"
do prédio e ordenada a sua désocupa
ção imediata.

Art. 60. - O Executivo MUJ;licipal, .

através da Secretaria competente, bai
xará a regulamentação desta lei, no
prazo de 60 (sessenta) dias.
Art. 70. - Esta lei entrará em

vigor 90 (noventa) dias após sua

publicação, revogadas as disposições
em contrário.
Sala das sessÕes, 21 de fevereiro/74"

Aloísio Acácio Piazza

Vereador do MDB

$'unab
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"evltar

o aumen'fo;

da carne,
Como a carne se encontra sob liberdade

'
..

vigiada pelo governo, ela pode ser aumenta"

da tranquilamente' pelos frigoríficos, desde!
que o valor da majoração não atinja níveis

Iconsiderados abusivos. Foj q que afirmou

ontem 'O diretor admínístratívo da'

sunab.�·em Santa Catarina; Jorge Krauts Carneiro,
a respeito da notícia publicada ontem er

'

:

O ESTADO, de que a carne seria aumenta
I

da de doís a três cruzeiros para 'O consumi

dor, a partir de segunda-feira (a denúncia
de que isso havia sido combinado entre 'Os

.

dois maiores frigorfficos d'O Estado -� O

Frigoplan e o Ríosulense --f'Oi feita por
João Santos da Silva, ex-dono de um dos
28 matadouros fechados pelo Dipoa).

Assim, aumentando o preço da carne

por sua própria decisão, 'Os frigorfficos
teoricamente não estão infringindo a lei. E'
na prática isso só acontecerá se, depois que
a comunicação do aumento for feita pela
Sunab estadual -ao órgão central no. Rio,
este julga que .houve um exagero na maio
ração, 'Ou simplesmente que ela tenha sido

inoportuna.
. _

Jorge Krautz, entretanto, não acha que

seja esse '0 caso. Mesmo�p'Onsiderando que
estamos em período de "plena safra. Para

ele, há outros fatores, além dos problemas IJ
que costumam surgir na época da erttressa-

t

fra, que determinam a' necessidade de
aumentar 'O preço da carne mesmo em

meses bons para 'O seu comércio como 'O de

agora. Entre esses fat'Ores,' ele relaciona, p'O
exemplo, custos de manutenção dos frigo
nficos, custos de transporte, e 'Outros

ligados à distribuição e ao abastecírnento.

ESPERA

Assim, 'O consumidor pode ir se prepa
rando para pagar a carne mais cara na

segunda-feira. E depois esperar que a Supe
rintendência Nacional do Abastecimento

julgue a comunicação do aumento, que
deverá ser feita a 'ela pelei órgão daqui no
mesmo dia, a exemplodo que acontece nos

outros,

Segundo Jorge Krautz, essa comunica

ção é feita diariamente ao órgão central por
todas as Sunabs do País, depois duma

verificação dos fiscais n'O rnercado. "Isso é
feito a fim de evitar que 'Os açougues
vendam a carne mais cara, é de possibilitar
à Sunab no Ri'O um controle nacional da

flutuação do preço do produto em todos os

estados".
.

Ele desconhece o quanto está sendo
vendido 'O quilo da carne no Ri'O Grande do
Sul ou no Paraná, por exemplo, e não se

arrisca a azer uma previsão da reação da
Sunab central ao aumento de dois a três
cruzeir'Os que estaria sendo pretendido pe
los frigoríficos (pela sua maneira de falar,
entretanto, se deduz que Jorge acha natural
'O aumento e que no Rio de Janeiro isso

também devera ser encarado assim, depois
da consulta e comparação de dados).

D'O mesmo modo, Jorge diz que não tem

atribuições para falar sobre o fechamento
'Ou o não fechamento de matadouros pelo
Dípoa, que é quem teria essa competência.
Enquanto isso, como costuma acontecer, o
diretor do Dipoa, Werner Max Rudolf

Thiele, se omitiu a prestar declarações
sobre o assunto, apesar de violentamente
atacado pelo comerciante João Santos da

Silva, o "seu" Neném. Werner disse que

primeiro tinha que falar c'Om o diretor do
Ministério da Agricultura, Alberto Santos,

Neném' comenta apenas que quem cala

('Ou�: no caso, nã'O resp'Onde leig'O a tã'O

graves'acli'sações) consente. -pe ac'Ordo com

Neném; o diretor d'O Dip'Oa estaria demons-

�: ::trand'O, com 'O seu silêncio, que não tem
".

c'Om'O resp'Onder à denúncia de que 'O Dip'Oa
teria favorecido a grandes frig'Oríficos, fe-.
chando apenas 28 matad'Ouros localizadcs
em sua maioria no mai'Or mercado c'Onsumi

d'Or - a Grande Região de Florianópolis -

e não 308, como saiu n'O Diário Oficial.
C'Om'O Neném, a mai'O" parte d'Os donqs.

dos matadouros fechados h'Oje vive da
renda de m'Odestos açougues. Na éa, explica
Neném, o Dipoa fez exigências absurdas

para permitir a continuaçã'O do funci'Ona
ment'O dos matadouros, "que ninguém po
dia cumprir" (para atender às eXigências os

.proprietári'Os teriam de' gastar de três a,'
quatr'O mil)1ões cada).
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